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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Denuncian a ex funcionarios 
La titular de la Secretaría de la Contraloría, Patricia Leal Islas, informó que la 

dependencia ya presentó cuatro denuncias penales contra ex funcionarios marinistas por 
el delito de daño patrimonial, que abarcan las áreas del ISSSTEP, Soapap, Secretaría de 
Educación Pública y Secretaría de Transporte. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Cárcel para ex funcionarios de la ST, SEP, Soapap e ISSSTEP 
La Contraloría del estado inició procedimientos judiciales contra cuatro ex funcionarios 

gubernamentales que laboraron durante el sexenio pasado, por presunto daño 
patrimonial. (Heraldo) 

   
 

 

Rescatan Pronabes por 47 mdp 
El Gobernador Rafael Moreno Valle entregó 5 mil becas con un monto global de 47 
millones de pesos a estudiantes de 44 instituciones de educación superior del estado. El 

Mandatario destacó que su gobierno determinó rescatar el programa de becas -detenido 
por la anterior administración argumentando altos costos- ―porque es más costoso que un 
hombre y una mujer que tienen la capacidad, el talento y sobre todo, las ganas de 
superarse no puedan hacerlo por falta de recursos‖. (Síntesis) 

  
 

 

Agüera despeja dudas; “me quedaré en la UAP” 

El rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Enrique Agüera Ibáñez afirmó que 
ejercerá su responsabilidad hasta el último día de su gestión y se equivocan quienes lo 

colocan fuera de la institución en el corto plazo, ya que su único compromiso es con la 
máxima casa de estudios, con su comunidad y con la sociedad que le ha depositado su 
confianza. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Mónica Arroyo confiesa su dobleteo 
Mónica Arroyo Soriano, confesó que entre el 5 de abril y el 20 del mismo mes realizó la 
doble función de empleada en la Junta de Conciliación y Arbitraje y presidente del 
Tribunal de Arbitraje del Ayuntamiento de Puebla, confirmando el dobleteo denunciado 
por CAMBIO. (Cambio) 

  

 

 

En cinco meses, policía acumula 79 quejas: CDH  
Por la agresión que sufrieron clientes y comerciantes del mercado Jorge Murad Macluf 
mejor conocido como La Fayuca, la Comisión de Derechos Humanos en Puebla integró 
una queja más contra el secretario de Seguridad Pública en el estado Ardelio Vargas 
Fosado, quien ya tiene tres en su contra por la forma tan violenta en que dirige los 

operativos. (Milenio) 
  
 

 

Más inseguridad en la capital poblana, según 75% de encuestados  
Tres de cada cuatro habitantes de la ciudad de Puebla creen que ha crecido la inseguridad 
de un año a esta fecha, según reportó una encuesta aplicada por La Jornada de Oriente. 
A la pregunta ―¿hay más o menos inseguridad que hace un año?‖, 75 por ciento de los 
encuestados aseguraron que se ha elevado este fenómeno social. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Gobierno seguirá aplicando la ley: Moreno Valle  
El gobernador Rafael Moreno Valle fue cuestionado sobre sí avala el uso de la fuerza 
pública durante los operativos que realiza la Policía Estatal Preventiva (PEP), a lo que 
respondió: ―Por supuesto. Insisto, aquí el gobierno está cumpliendo con su deber, con su 
obligación de hacer que se cumpla la ley‖, puntualizó. (La Opinión) 

  

 

 

http://impreso.milenio.com/
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Seré Rector hasta el último día de mi mandato: Agüera  
El Rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez 
afirmó que ejercerá su responsabilidad hasta el último día de su gestión y que se 

equivocan quienes lo colocan fuera de la Institución en el corto plazo, ya que su único 
compromiso es con la Máxima Casa de Estudios, con su comunidad y con la sociedad que 
le ha depositado su confianza. (Puebla sin Fronteras) 

  
 

 

Oportunidades para todos  
Cinco mil becas con un monto global de 47 millones de pesos, entregó el gobernador 

Rafael Moreno Valle a estudiantes de 44 instituciones de educación superior del estado. 
(Momento) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

El presidente del TSJ está sometido a Moreno Valle, asegura Villar Borja  
El magistrado Gerardo Villar Borja lamentó que el presidente del Tribunal Superior de 
Justicia (TSJ), David López Muñoz, se encuentre sometido a las decisiones del gobernador 
del estado, Rafael Moreno Valle, luego que a cinco meses de iniciar la nueva 
administración se autorizó la jubilación de cuatro integrantes del Poder Judicial.(e-
consulta) 

  

 

 

Operativos como el realizado en La Fayuca continuarán: Moreno Valle  
El gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas, avaló el operativo realizado en la 
Fayuca el pasado domingo y que estuvo encabezado por el secretario de Seguridad 
Pública, Ardelio Vargas Fosado, al considerar que esta acción busca impedir la venta de 

piratería y contrabando. (Periódico digital) 
  
 

 

Recibe Moreno Valle a embajadores poblanos  

El Gobernador Rafael Moreno Valle se reunió con los embajadores de la República 
Dominicana, Fernando Pérez, de Guatemala, Rita Claverie, y los ministros consejeros de 
El Salvador, Luis Carabantes, de Costa Rica, Adriana Bagnarello, de Belice Maximiliano 
Ruiz y la encargada de Negocios de la Embajada de Panamá, Yadisel Vaña.  (Contraparte) 

  

 

 

“El Dragón”, pretexto para oscuros intereses políticos  
Además de reubicar a la empresa, los dragonfóbicos exigen la desaparición de poderes en 
Izúcar y amenazan con manifestarse en el Congreso si no se cumplen sus demandas. 

(Imagen Poblana) 
  
 

 

Agüera se descarta para elección de 2012  
El rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, señaló que aunque algunos sectores lo 

anotan como candidato a un puesto de elección popular en 2012, esto no sucederá, pues 
terminará su gestión completa que culmina en el otoño de 2013. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Fabrican escoltas al vapor 
La violencia de los últimos 5 años ha generado un alza de 8 mil a 20 mil escoltas, los 
cuales realizan mal su labor por su poca o nula capacitación. (Reforma) 

  
 

 
Evaluar no mejora educación, advierten 
El sistema de evaluación universal para los maestros se convirtió en una estrategia de 

―alto riesgo‖, porque no resuelve los viejos problemas de capacitación y mejora de la 
enseñanza en la educación básica; sólo ―agrava y diversifica problemas‖, con un alto 
impacto en los estímulos económicos. (El Universal) 

  
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
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Peña Nieto sí es un peligro para México: PAN-PRD 
Jesús Zambrano afirma que el gobernador es la cabeza del PRI que arriesga la 
democracia; los blanquiazules no comparten el dicho presidencial. (Milenio)  

  
 

 
 
 

Autoridades, a la búsqueda de los 80 migrantes 
El tren salió de Ixtepec, Oaxaca, a las 9 de la mañana con 250 centroamericanos y 
chiapanecos a bordo. La mayoría estuvieron en el albergue Hermanos en el Camino que 
dirige el sacerdote Alejandro Solalinde. (La Jornada) 

 
 

 

 
 

Telcel gana round a Eduardo Pérez Motta 
La dependencia excluyó a su titular del análisis para la reconsideración de la multa por 

cerca de 12,000 mdp impuesta a Telcel por prácticas monopólicas. (El Economista) 
  

 

 

Urge acuerdo nacional a Grecia; hoy, decisivo 
La directora gerente designada del Fondo Monetario Internacional, Christine Lagarde, 
llamó a Grecia a alcanzar un "acuerdo nacional" político para aprobar las medidas de 
austeridad propuestas por el gobierno. (El Financiero Digital) 

  
 

 

CIRT y PRI impugnarán nuevo reglamento del IFE 

Francisco Borrego, vocero del Consejo Directivo de la Cámara Nacional de la Industria de 
Radio y Televisión, adelantó que los concesionarios afiliados a la CIRT se inconformarán 
ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, por la reciente aprobación 
que hizo el Instituto Federal Electoral (IFE) del nuevo reglamento de Radio y Televisión. 
(Crónica) 

  
 

 

"A Creel le afectó ser el candidato oficial": Calderón 

El presidente de la República sostiene en entrevista con Excélsior que Ernesto Cordero no 
es de los que ven los toros desde la barrera. Niega el uso del Ejército para legitimarse. 
(Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

EL HERALDO 

 Diputados descalifican a la policía municipal   
Ante el incremento de asaltos y robos en la ciudad de Puebla, la diputada local del PAN, Denisse Ortiz Pérez, urgió 

al presidente municipal Eduardo Rivera Pérez su cuñado intensificar los operativos de seguridad. En tanto, el 
legislador priista Filiberto Guevara, presidente de la Comisión de Seguridad Pública, sostuvo que las fallas son 

responsabilidad exclusiva del secretario de Seguridad Pública de la Capital, Amadeo Felipe Lara Terrón, quien dijo 
que ha estado ocupado en otros asuntos ajenos a su encomienda. (Fabiola Reynoso s/foto Pág. 3A) 
 

 
 

SINTESIS 

 Busca rivera golpear a las adicciones 
Con el propósito de dar un golpe certero a las adicciones, a partir del seis de agosto arrancará la edición XIV del 
"Torneo de Boxeo de los Barrios 2011", certamen que espera reunir a cerca de 80 pugilistas.  El presidente 
municipal, Eduardo Rivera Pérez; acompañado por Sandra Ximena Mata Zenteno, titular del Instituto Municipal 

del Deporte (IMM); y Juan Pablo Mirón Thomé, presidente de la Asociación Poblana de Boxeo de Aficionados 
(Apoba); presentaron los pormenores de dicha justa, la cual arrancará el seis de agosto en el Barrio de Analco.  
(Marco Landa c/foto 04:57) 
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/98194/Busca-rivera-golpear-a-las-adicciones 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/98194/Busca-rivera-golpear-a-las-adicciones
http://impreso.milenio.com/
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CAMBIO 

 Lalo Rivera saca la cara por magistrada 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, protegió a Mónica Arroyo Soriano, presidenta del Tribunal de Arbitraje 
del Municipio de Puebla, pues aunque la funcionaria había reconocido su doble función, el edil calificó a la 
información como falsa y pidió no hacer señalamientos infundados.  ―No es cierto, no tengo esa información, y 
eso no es cierto. Hay los elementos legales en ese sentido para revisarlos y no hay inconveniente, la información 
que se plantea no es cierta‖. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:06)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-290611-luz-lalo-rivera-saca-la-cara-por-

magistrada.php  
 

 
 
OPINION 

 Pide Eduardo Rivera equilibrio en los operativos de seguridad  
Pese a que el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, manifestó su apoyo al gobierno del estado, expresó que el 
operativo que desarrollaron en La Fayuca el pasado domingo fue muy complejo y hubo exagerado uso de la 
fuerza pública. Entrevistado en el marco de la presentación de XIV Torneo de Boxeo de los Barrios 2011, el 
alcalde de Puebla subrayó su apoyo al gobierno del estado al decir que es necesario desarrollar este tipo de 
operativos para impedir que se conviertan en un ―paraíso‖ de comercio ilegal. (Pilar Pérez s/foto 05:44) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46273  

 
OPINION 

 Asegura edil poblano constantes revisiones a casas de apuestas   

La dirección de Normatividad Comercial revisa constantemente la operación y funcionamiento de todos los 
negocios en la capital poblana entre ellos los de las casas de apuestas, informó el presidente municipal Eduardo 
Rivera Pérez. En este mismo sentido el alcalde de Puebla dijo que este tipo de establecimientos deben operar 
conforme a la ley y obedecer los horarios de cierres que es hasta las 3:00 horas del día, pues resaltó que se ha 
descubierto que algunos de ellos no han respetado el tiempo establecido. (Pilar Pérez s/foto 05:45) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46283  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Anuncian la XIV edición del Torneo de Boxeo de los Barrios 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, fue el encargado de encabezar los pormenores de la justa, donde 
resaltó que el propósito es de dar un golpe certero a las adicciones y sobre todo detectar talentos. Con un total de 

13 divisiones en la rama varonil y 11 en la femenil, el sábado 23 de julio se llevará a cabo el pesaje y la 

inscripción para todas las divisiones a partir de las 07:00 horas en el Polideportivo Xonaca "José María Morelos y 
Pavón". (Ernesto Romero c/foto 05:56) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134825:anuncian-la-xiv-
edici%C3%B3n-del-torneo-de-boxeo-de-los-barrios&Itemid=580 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera ordena incrementar los operativos de seguridad en la capital 
Asevera el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez que ha girado instrucciones al secretario de seguridad 

pública y tránsito municipal, Amadeo Felipe Lara Terrón para que se incrementen los operativos de vigilancia en la 
capital del estado. La anterior confirmación la realizó después de ser cuestionado sobre el asalto que sufrió el fin 
de semana la agencia de comunicación y diseño KRATOS, propiedad de Javier Sánchez Galicia. El munícipe refirió 
que se harán todas las investigaciones necesarias sin excepción de partidos políticos, nombres o empresarios que 
sean los propietarios de las mismas. (Abraham Espinosa c/foto 05:56) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134820:eduardo-rivera-ordena-

incrementar-los-operativos-de-seguridad-en-la-capital&Itemid=534 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-290611-luz-lalo-rivera-saca-la-cara-por-magistrada.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-290611-luz-lalo-rivera-saca-la-cara-por-magistrada.php
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46273%20
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46283%20
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
CAMBIO 

 Acepta Mónica Arroyo que dobleteó trabajo  
Mónica Arroyo Soriano, presidenta del Tribunal de Arbitraje del Ayuntamiento de Puebla, confirmó que dobleteó al 

haber laborado por lo menos dos semanas en la instancia municipal y, al mismo tiempo, en la Junta Local de 
Conciliación y Arbitraje del estado.  Del mismo modo reconoció que, aun después de haber sido nombraba como 
presidenta del Tribunal, cobró una quincena más ante el gobierno del estado. Arroyo Soriano desconoció el 

documento publicado por CAMBIO en el que se exhibe su firma correspondiente al laudo del expediente número 
D-4/94/2005 del caso de Gilberto Fernández García Ramírez con fecha del 25 de abril, pues aseguró que después 
de que renunció al cargo no signó ningún documento más. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:06)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-290611-luz-acepta-m-nica-arroyo-que-doblete-
trabajo.php  
 

 

CAMBIO 

 La Contraloría debe investigar a Mónica Arroyo 
El regidor del PAN, Pedro Gutiérrez Varela, solicitó al contralor municipal, Santiago Martínez Sánchez, que 
investigue si la presidenta del Tribunal de Arbitraje del Municipio de Puebla, Mónica Arroyo Soriano incurrió en la 

duplicidad de funciones al haber laborado al mismo tiempo en la Junta de Conciliación del gobierno del estado y, 
de confirmarse, pidió que no haya encubrimientos de ningún tipo. La regidora del PRI, Sandra Montalvo 
Domínguez, fue más allá pues pidió la destitución de la magistrada.  (Luz Elena Sánchez s/foto 05:14)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-290611-luz-la-contralor-a-debe-investigar-a-m-

nica-arroyo.php  
 

 

CAMBIO 

 En 10 días privatizan el servicio de alumbrado  
La privatización del servicio de alumbrado público de la capital iniciará en menos de diez días, pues el secretario 
de Servicios Públicos y Medio Ambiente del Municipio de Puebla, Alejandro Fabre Bandini, informó que en este 
periodo se lanzará la licitación para contratar a la empresa que otorgará el servicio por el resto de la 
administración.  El funcionario informó que el próximo 31 de julio vencerá el contrato de tres meses que firmó el 
Ayuntamiento de Puebla con la empresa Citelum por el monto de 7 millones de pesos, por lo que se procederá a 
buscar la empresa que se haga responsable del servicio durante el resto del trienio: ―Esta empresa se ha 

encargado de dar el mantenimiento preventivo de las luminarias del municipio, y lo que tiene que ver con obras 
públicas nuevas y creación de circuitos lo hace el Departamento de Alumbrado Público de la Comuna. En breve 
estará lista la licitación para que el municipio pueda concesionar este servicio‖. (Luz Elena Sánchez s/foto 05:15)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-290611-luz-en-10-d-as-privatizan-el-servicio-
de-alumbrado.php  

 

 
 

MILENIO  

 Acepta Loyola que apoyó a disidentes de La Piedad 
El regidor del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Arturo Loyola, reconoció haber tenido acercamientos y 

ofrecido apoyo a Fabiola Ábrego, la nueva lideresa del tianguis de La Piedad, previamente a la destitución de 
Maricela Reyes Rosete. En entrevista con Milenio Diario, señaló que la opositora a la excandidata priista a 
diputada suplente encabezó a 30 locatarios, que en su momento acusaron cobros indebidos de la dirigencia. 
(Guillermo Castillo s/foto 05:39) 
http://impreso.milenio.com/node/8983419 
 

  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-290611-luz-acepta-m-nica-arroyo-que-doblete-trabajo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-290611-luz-acepta-m-nica-arroyo-que-doblete-trabajo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-290611-luz-la-contralor-a-debe-investigar-a-m-nica-arroyo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-290611-luz-la-contralor-a-debe-investigar-a-m-nica-arroyo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-290611-luz-en-10-d-as-privatizan-el-servicio-de-alumbrado.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-290611-luz-en-10-d-as-privatizan-el-servicio-de-alumbrado.php
http://impreso.milenio.com/node/8983419
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E-CONSULTA 

 Arrestan a agente vial por pedir 3 mil pesos para liberar a repartidor de gas 
Un agente de Tránsito Municipal fue detenido por personal de la Fiscalía Anticorrupción, luego de que 

presuntamente extorsionó a empleados de la empresa Global Gas, a quienes les exigió la cantidad de tres mil 
pesos por dejarlos ir. Versiones extraoficiales informaron que el elemento detenido responde al nombre de Jesús 
Gámez, mismo que es identificado como el ―brazo derecho‖ del jefe del Grupo de Motociclistas, Víctor Martínez 
Ramírez. (Diana Jiménez) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11772:arrestan-a-agente-vial-por-pedir-

3-mil-pesos-para-liberar-a-repartidor-de-gas&Itemid=332 
 
 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento terminará servicio de alumbrado con Citelum; lanzará licitación 
El próximo 31 de julio vence el contrato que realizará el ayuntamiento de Puebla con la empresa Citelum para 

atender el problema del alumbrado público de manera emergente. En este sentido, el titular de la secretaría de 
Medio Ambiente y Servicios Públicos del municipio de Puebla, Alejandro Fabre Bandini, señaló que se lanzará la 
convocatoria para que se concesione el servicio a la empresa que lo preste por los próximos años. (Abraham 
Espinosa c/foto 05:56)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134817:ayuntamiento-

terminar%C3%A1-servicio-de-alumbrado-con-citelum-lanzar%C3%A1-licitaci%C3%B3n&Itemid=534 
 
 

 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 Ayuntamiento de Puebla lanzará licitación de alumbrado en próximos días: Fabre   
En los próximos 10 días se podría lanzar la licitación para el contrato de este trienio para el manejo de las 

luminarias en el municipio, afirmó el secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini, 
esto ya que el 31 de julio termina el contrato de emergencia que se firmó con la empresa Citelum. El secretario 
señaló que la empresa Traffic Light no será tomada en consideración para esta nueva licitación dado las 
deficiencias que ha mostrado la misma en las administraciones anteriores en las que proporcionó el servicio. 
(Redacción s/foto 06:02)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14533:ayuntamiento-de-puebla-

lanzará-licitación-de-alumbrado-en-próximos-días-fabre&Itemid=125 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
OPINION 

 Exige Denise Ortiz redoblar la seguridad en la capital poblana  
En el distrito 2 de la capital del estado, se han incrementado los actos delictivos como los robos a casa habitación 
y los asaltos a transeúntes, dijo la diputada local del PAN, Denise Ortiz Pérez. Entrevistada en los pasillos del 

Congreso local, la panista con cabecera en el distrito antes mencionado, señaló que los poblanos de esta localidad 
le han manifestado su preocupación por los índices de inseguridad que se han incrementado en los últimos días. 
(Jesús Lemus s/foto 05:42) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46267 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14533:ayuntamiento-de-puebla-lanzará-licitación-de-alumbrado-en-próximos-días-fabre&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14533:ayuntamiento-de-puebla-lanzará-licitación-de-alumbrado-en-próximos-días-fabre&Itemid=125
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46267
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.pueblaonline.com.mx/
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OPINION 

 Incrementa 30% el robo a transeúnte y automóviles en el Centro Histórico  
El robo a transeúnte y automóviles con los ―cristalazos‖ han aumentado un 30 por ciento en el Centro Histórico, 
aunque la delincuencia a los comercios no se ha dado con la misma intensidad, así lo dio a conocer el presidente 
del Consejo de Comerciantes del Centro Histórico de la Ciudad de Puebla, José Juan Ayala. En este sentido 
menciono que algunas de las zonas que se han visto más afectadas con este tipo de delincuencia son la 14 

ponente de la 5 de mayo a la 9 norte, así como la 10 poniente en el mismo sentido, donde pesar de que los 
comerciantes de esa parte de la ciudad no pertenecen al Consejo han revelado la forma en la que se cometen 
dicho actos. (Pilar Pérez s/foto 05:43)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46266 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Cayó el 28 negro en Winpot; encapuchados y armados amagaron a los clientes y empleados de 

la casa de apuesta. Se dice que se han robado 700 mil pesos; sin embargo dicen que fue más 

de un millón de pesos. 

 Los mandos medios de Transito se elegirán de forma transparente; dice Francisco Rodríguez, 

Presidente del Consejo Ejecutivo del Observatorio  

 En la junta auxiliar de la Resurrección en Puebla hayan un cuerpo devorado por la fauna. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Con la conmemoración del ―Día Internacional de la Lucha Contra el Uso Indebido y Tráfico Ilícito de 

Drogas‖ por parte del Ayuntamiento, se dio inicio al proyecto Comunidades Saludables. 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Asevera el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez que ha girado instrucciones al secretario de 

seguridad pública y tránsito municipal, Amadeo Felipe Lara Terrón para que se incrementen los 
operativos de vigilancia en la capital del estado. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Mandos medios nuevos serán propuestos por la sociedad; así lo informa el Observatorio Ciudadano de 

Seguridad Pública. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 La SSP municipal y el Consejo Ejecutivo del Observatorio Ciudadano realizaran en conjunto una 

reingeniería para terminar con los compadrazgos que se utilizaban en la designación de los mandos 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46266
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medios  en la Dirección de Transito Municipal. 
 Propietarios de más de dos mil casonas del Centro Histórico fueron notificados por parte de Protección 

Civil municipal sobre la necesidad de tomar medidas preventivas en temporada de lluvias, ya que 300 
de estos inmuebles se encuentran en estado ruinoso, así lo informo el titular del área Gustavo Ariza 

Salvatori. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 La dirección de Normatividad Comercial revisa constantemente la operación y funcionamiento de todos 
los negocios en la capital poblana entre ellos los de las casas de apuestas, informó el presidente 
municipal Eduardo Rivera Pérez. 

 Un agente de Tránsito Municipal fue detenido por personal de la Fiscalía Anticorrupción, luego de que 
presuntamente extorsionó a empleados de la empresa Global Gas, a quienes les exigió la cantidad de 
tres mil pesos por dejarlos ir. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde Eduardo Rivera advirtió que su administración también realizara operativos  en donde se 

presume  la venta de artículos  de dudosa procedencia  que fueron robados  ya que respaldo los 
operativos efectuados  por el secretario de seguridad publica como el que se efectuó el pasado domingo 
en la fayuca en donde se tienen que cuidar las formas pero se tiene que estar con mano dura contra las 

delincuencia  
 La secretaria de seguridad publica municipal a cargo de Amadeo Lara Terrón informo que el monto de 

lo robado la casino ubicado en la colonia la Noria ascendió a un monto de por lo menos  de 700 mil 
pesos  

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Roban 700 mil pesos de un casino en La Noria fue atracado durante las primeras horas de este martes 
por 6 sujetos que se llevaron la caja fuerte y escaparon a bordo de taxis. También sustrajeron las 
cámaras de seguridad que había en el lugar. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Me quedo en la BUAP: Agüera  
Por primera y de manera tajante, Enrique Agüera Ibáñez enterró cualquier posibilidad de aceptar una candidatura 
como senador el próximo año, toda vez que manifestó su compromiso por quedarse a finalizar hasta el 4 de 

octubre de 2013 su periodo oficial como rector de la BUAP. "Me quedan exactamente dos años, tres meses y -
ayer--seis días como rector, que nadie se equivoque, voy a ejercer hasta el último de los días mi gestión, mi 
responsabilidad, mi autoridad y mi trabajo, con firmeza lo seguiré haciendo con absoluto respeto a mi comunidad, 
a la sociedad, pero sobre todo con un gran compromiso y con una gran vocación". (Redacción c/foto 06:06) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2126676.htm 
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2126676.htm
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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EL SOL DE PUEBLA 

 Entrega Moreno Valle 5 mil becas a jóvenes universitarios  
Dentro del Programa Nacional de Becas de Educación Superior (Pronabes), el gobernador del estado, Rafael 
Moreno Valle Rosas, entregó 5 mil apoyos para igual número de estudiantes y en donde el recurso ascendió a 47 
millones de pesos. Aquí el mandatario destacó que este ejercicio es la esencia de su gobierno donde uno de los 

objetivos es garantizar que haya igualdad para todos.  Luego de que desde septiembre pasado el gobierno de 
Mario Marín Torres dejó de cubrir los montos de Pronabes, al inicio de la presente administración se hicieron las 
gestiones correspondientes con el gobierno federal para reactivar este esquema que funciona con recursos 
estatales y de la Federación, recalcó. (Flor Martínez s/foto 06:08) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2126679.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Mil escuelas públicas arrancarán con el inglés en este año 
El secretario de Educación Pública en el estado, Luis Maldonado Venegas, reconoció que en el estado no se cuenta 
con la infraestructura para dar la cobertura total en la enseñanza del inglés a partir del preescolar, pues para este 

ciclo 2011-2012 se estaría abarcando mil de las 6 mil escuelas que hay en educación básica; es decir, un 16.6 por 
ciento aproximadamente, mientras que la estimación es capacitar a mil 500 profesores para la enseñanza de este 
idioma en una primera etapa y llegar a mil en el año. Tanto para el tema de enseñanza del inglés, así como en el 
fortalecimiento de capacitación en ciencias y en matemáticas, se erogará un presupuesto de 50 millones de 
pesos, informó (Flor Martínez s/foto 06:08) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2126680.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Pide Gali paciencia por obras del Viaducto Zaragoza; 'tendrán un impacto positivo' 

Comprensión a la ciudadanía y que los comercios emprendan estrategias para captar clientes en busca de evitar 
mayor caída en los niveles de ventas, sugirió José Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura estatal, 
mientras continúan las obras de construcción del Viaducto Ignacio Zaragoza. Lamentó la disminución de la 
actividad económica en la zona, pero recordó que la vialidad está abierta parcialmente como apoyo precisamente 
a generar el menor número de afectaciones. (Redacción s/foto 06:11)   
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2126681.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

  PAN pide agilizar caída de alcalde de Tlatlauquitepec   
El diputado local del Partido Acción Nacional, José Ángel Pedro Guerrero Herrera, demando a la Comisión 

Inspectora del Congreso de Puebla agilizar el proceso de revocación del mandato del presidente municipal de 
Tlatlauquitepec, Porfirio Loaeza Aguilar, del Partido Convergencia. A mi me ha extrañado mucho que han dejado 

pasar estos días y que no hayan tocado el tema en la comisión, tengo entendido que esta semana, hasta el 
viernes van a tocar este tema, puntualizo. (Fabiola Reynoso s/foto Pág. 7A) 
 

 
 

SINTESIS 

 Emite SEP calendario 2011-2012  
La Secretaría de Educación Pública (SEP) emitió el Calendario Escolar para el ciclo 2011-2012 aplicable en toda la 
República para educación preescolar, primaria, secundaria, normal y demás para la formación de maestros de 
educación básica.  El acuerdo publicado ayer en el Diario Oficial de la Federación establece que el inicio de cursos 

para escuelas oficiales y particulares incorporadas al Sistema Educativo Nacional será el 22 de agosto de 2011 y 
finalizará el 6 de julio de 2012.  (Redacción c/foto 04:58)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/98229/Emite-SEP-calendario-2011-2012  
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2126679.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2126680.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2126681.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/98229/Emite-SEP-calendario-2011-2012
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SINTESIS 

 Respalda RMV operativo en La Fayuca 
El gobernador Rafael Moreno Valle respaldó el operativo policiaco efectuado en el mercado La Fayuca el domingo 
pasado, y adelantó que no se permitirá la competencia desleal entre comerciantes establecidos y vendedores de 
piratería y contrabando. El mandatario adelantó que vendrán más operativos similares, pues la finalidad es 
enfrentar la competencia desleal de los que venden piratería y productos de contrabando.  ―Estamos defendiendo 

el comercio formal, aquellos que pagan impuestos, estamos buscando respetar el estado de derecho‖.  (Susana 
de los Ángeles c/foto 04:59)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/98225/Respalda-RMV-operativo-en-La-Fayuca 

 

 

 
INTOLERANCIA  

 “No es momento de un relevo en el IEE” 
El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, 
aclaró que no es el momento de un relevo en el Instituto Electoral del Estado (IEE), ya que hay tiempos pero la 
demanda es que haya transparencia en la rendición de cuentas. El presidente del PRI señaló que esta fue la 

demanda que hizo su representante ante el órgano electoral, José Alarcón Hernández, ya que el instituto es un 
órgano fiscalizable pues recibe recursos del erario público. La obligación del quienes ahí trabajan es mantener la 
transparencia, ya que aunque es un órgano autónomo no puede ―autorrevisarse‖. (Mario Martell c/foto 05:00)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=76354  

 
INTOLERANCIA  

 Necesaria una coalición de gobierno: Villaseñor 

En su segundo día de actividades del Congreso Nacional de Derecho, Economía y Políticas Públicas ―Gobiernos de 
Coalición y políticas públicas alternativas para México‖, organizado por la Fundación Equidad y Progreso (Equipo) 
que se lleva a cabo en el Complejo Cultural Universitario de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), durante la 
mesa ―Políticas de transporte, movilidad e infraestructura para la competitividad‖, Jesús Padilla Zenteno, 
presidente de la Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad, afirmó que el mejor transporte es la aquel que 

buscará la armonía con el usuario. (Mario Martell c/foto 05:01)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=76356  

 
INTOLERANCIA  

 Rumbo al 2012, el PRI se abre a la sociedad 
Primero la propuesta del partido y luego las definiciones de candidaturas, señaló el dirigente priista, Juan Carlos 
Lastiri Quirós, quien ha sostenido encuentros partidistas con distintos cuadros del tricolor como Javier López 

Zavala. Por tal motivo, el PRI rumbo al 2012 se abre a la sociedad a través de una serie de foros organizados por 
la Fundación Colosio para articular la plataforma priista del siguiente año. El dirigente estatal del tricolor, Juan 
Carlos Lastiri Quirós, anunció que el expartidazo a través de la Fundación Colosio definirá la plataforma del 

tricolor. (Mario Martell c/foto 05:03)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=76357  

 
INTOLERANCIA  

 Tlaola, la guerra contra Antorcha 

A unos días de que se lleve a cabo el proceso electoral extraordinaria en Tlaola, municipio enclavado en la Sierra 
Norte de Puebla los focos rojos se encienden por la lucha contra Antorcha Campesina que presuntamente lleva la 
línea oficial. Luego de que el pasado mes de enero a mes y medio de que tomara posesión como presidente 
municipal Dario Flores Ramírez, el Tribunal Electoral del Estado anulara la elección del 4 de julio por el presunto 
relleno de urnas, este domingo habrá de llevarse a cabo la elección extraordinaria. (Francisco Sanchez c/foto 
05:04)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=76359  

 
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/98225/Respalda-RMV-operativo-en-La-Fayuca
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=76354%20
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=76356%20
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=76357%20
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=76359%20
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CAMBIO 

 Concesiones de transportes se dieron como pago de facturas 
El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, aseguró que en los sexenios anteriores las concesiones del 
transporte público y de los mototaxis se dieron como ―pago de facturas políticas‖, lo cual ha generado que el 
sistema de transporte presente rezagos importantes.  Dentro del Congreso Nacional de Derecho, Economía y 

Políticas Públicas, en donde el funcionario estatal participó en el panel ―Política de transporte, movilidad e 
infraestructura para la competitividad‖, señaló que si se pretende mejorar el sistema de transporte público, la 
administración pública debe tomar decisiones enérgicas y no ser un simple espectador del problema.  (Osvaldo 

Macuil s/foto 05:17) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-290611-osv-concesiones-de-transportes-se-
dieron-como-pago-de-facturas.php  
 

 

CAMBIO 

 Analizan en el Congreso citar a Ardelio Vargas 
El líder del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría, declaró que la Comisión de Seguridad y Protección 
Civil analizará la posibilidad de llamar a comparecer al secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, 
luego del operativo que se realizó en La Fayuca por el uso excesivo de la fuerza pública. Aunque el presidente de 
la Gran Comisión se negó a criticar el operativo realizado por el funcionario estatal ni sus justificaciones por el uso 
de gas lacrimógeno, Aréchiga declaró que estarán atentos de que se respeten los derechos humanos de los 

ciudadanos. (Viridiana Lozano ss/foto 05:17)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-290611-vir-analizan-en-el-congreso-citar-a-

ardelio-vargas.php  
 

 

CAMBIO 

 Maldonado Venegas critica propuesta de inglés obligatorio 
El secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas reconoció que no se tienen las condiciones para 

implementar en Puebla la enseñanza del inglés como segunda lengua, pues algunos docentes que imparten esta 
materia no cumplen con parámetros para ello.  En entrevista tras la firma del convenio de transparencia con las 
secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Maldonado Venegas coincidió con el 
presidente de la Fundación SNTE, Emilio Zebadúa González, en relación a que no existen condiciones de 
infraestructura y personal para aplicar la enseñanza del inglés en todas las escuelas.  (Osvaldo Macuil s/foto 
05:18)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-290611-osv-maldonado-venegas-critica-

propuesta-de-ingl-s-obligatorio.php  
 

 

CAMBIO 

 Contraloría estatal no investiga a exsecretarios  
Patricia Leal Islas, titular de la Contraloría del estado, reconoció por primera vez que la dependencia que 
encabeza no ha iniciado ningún proceso penal ni administrativo en contra de algún exfuncionario marinista, pues 
los únicos expedientes con los que cuentan son en contra de subsecretarios y jefes de departamentos.  En 

entrevista, la funcionaria estatal indicó que la Contraloría continúa investigando las diversas irregularidades 
presentadas por las dependencias estatales, sin embargo al cuestionarle cuáles son las secretarías donde -hasta 
el momento- ha encontrado más anomalías, Leal Islas no quiso dar nombres y sólo se limitó a responder que son 
seis dependencias las que se están investigando. (Elvia García s/foto 05:19)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-290611-elv-contralor-a-estatal-no-investiga-a-
exsecretarios.php   

 

 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-290611-osv-concesiones-de-transportes-se-dieron-como-pago-de-facturas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-290611-osv-concesiones-de-transportes-se-dieron-como-pago-de-facturas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-290611-vir-analizan-en-el-congreso-citar-a-ardelio-vargas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-290611-vir-analizan-en-el-congreso-citar-a-ardelio-vargas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-290611-osv-maldonado-venegas-critica-propuesta-de-ingl-s-obligatorio.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-290611-osv-maldonado-venegas-critica-propuesta-de-ingl-s-obligatorio.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-290611-elv-contralor-a-estatal-no-investiga-a-exsecretarios.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-290611-elv-contralor-a-estatal-no-investiga-a-exsecretarios.php
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CAMBIO  

 Instala RMV la Comisión de Estudios Jurídicos del estado  
Al presentar la Comisión de Estudios Jurídicos del estado, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas exhortó a sus 
integrantes a mantener a Puebla a la vanguardia en materia jurídica, por lo que mencionó que a través de nuevas 
acciones en este rubro, como la reducción de tiempos en trámites administrativos y la renovación de acciones 
serán los instrumentos para el progreso de los ciudadanos.  Durante su intervención, el mandatario resaltó la 
importancia de revisar aquellas normas obsoletas. ―Que no haya limitantes, ya no basta decir que las cosas 
funcionan porque así ha sido siempre, esto ya no es una justificación, ahora las cosas deben hacerse bien y cada 

vez mejor‖. (Elvia García s/foto 05:20)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-290611-elv-instala-rmv-la-comisi-n-de-
estudios-jur-dicos-del-estado.php  
 

 

CAMBIO 

 Moreno Valle presume que recuperó convenio de Pronabes 
En el marco de la entrega de becas Pronabes, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, acusó a la 

administración marinista de no renovar el convenio de este programa con la Federación por considerar un gasto 
excesivo otorgar apoyos económicos a jóvenes de escasos estudios para que puedan concluir su formación 
universitaria.  El gobierno del estado y la Federación destinaron 47 millones de pesos para el pago de 5 mil 
nuevos apoyos del Programa Nacional de Becas para Educación Superior (Pronabes) a jóvenes de 44 instituciones 
y para las 9 mil 700 que se venían otorgando anteriormente, las cuales no se pagaban desde septiembre del año 
pasado. (Osvaldo Macuil s/foto 05:22)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-290611-osv-moreno-valle-presume-que-

recuper-convenio-de-pronabes.php  
 
 
CAMBIO 

 Denisse Ortiz le tunde a Lalo por tema de inseguridad 
Una vez más la diputada Denisse Ortiz Pérez, cuñada de Eduardo Rivera Pérez, cuestionó el actuar del presidente 
municipal respecto a la seguridad pública en la capital poblana, pues se quejó del aumento en los índices de 
delincuencia, principalmente en el distrito II.  De acuerdo a la entrevista publicada por el portal electrónico de 
noticias, Periódico Digital, la legisladora señaló que la principal demanda de los poblanos que habitan en los seis 

distritos de la capital es mejorar la seguridad, a fin de reducir los robos de casa-habitación y asaltos a 
transeúntes. (Viridiana Lozano s/foto 05:23)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-290611-vir-denisse-ortiz-le-tunde-a-lalo-por-
tema-de-inseguridad.php  
 
 

CAMBIO 

 En el 2010 vencimos al tirano: Manzanilla 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, narró la batalla épica que libró la coalición 

Compromiso por Puebla encarnada en el ahora gobernador Rafael Moreno Valle en contra del ―tirano‖ de Mario 
Marín Torres, para salvar a la sociedad poblana del miedo, de la intimidación y las amenazas.  A casi un año de la 
debacle priista, entrevistado en el programa radiofónico Operación Periodista, que conduce Mario Alberto Mejía, el 
funcionario estatal habló sobre la estrategia que emprendió Rafael Moreno Valle para poder ganar la gubernatura 
de Puebla, la cual consistió en dibujar la escena de un héroe luchando contra un tirano, donde la ciudadanía era la 
víctima. (Yonabad Cabrera s/foto 05:24)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-290611-yon-en-el-2010-vencimos-al-tirano-

manzanilla.php  
 

 

 
 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-290611-elv-instala-rmv-la-comisi-n-de-estudios-jur-dicos-del-estado.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-290611-elv-instala-rmv-la-comisi-n-de-estudios-jur-dicos-del-estado.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-290611-osv-moreno-valle-presume-que-recuper-convenio-de-pronabes.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-290611-osv-moreno-valle-presume-que-recuper-convenio-de-pronabes.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-290611-vir-denisse-ortiz-le-tunde-a-lalo-por-tema-de-inseguridad.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-290611-vir-denisse-ortiz-le-tunde-a-lalo-por-tema-de-inseguridad.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-290611-yon-en-el-2010-vencimos-al-tirano-manzanilla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-290611-yon-en-el-2010-vencimos-al-tirano-manzanilla.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 No busco una candidatura y terminaré mi periodo como rector, dice Enrique Agüera 
Enrique Agüera Ibáñez, rector de la UAP, afirmó que no buscará una candidatura para ocupar un puesto de 
elección popular en el proceso de 2012; ante ello, garantizó a la comunidad universitaria su permanencia en el 
cargo hasta finalizar su periodo. ―No voy a ninguna parte, me quedan exactamente dos años, tres meses y seis 
días como rector. Que nadie se equivoque, voy a ejercer hasta el último día mi responsabilidad, mi autoridad, mi 

trabajo con firmeza pero, sobre todo, con un gran compromiso y una gran vocación‖, acotó. (Arturo Alfaro s/foto 
05:25)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/29/puebla/edu406.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Exhorta Moreno Valle al sindicato de VW a reconsiderar su petición de aumento salarial 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas instó al Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria 
Automotriz Volkswagen (Sitiaw) a que en su solicitud de aumento salarial consideren los índices inflacionarios del 
país y la capacidad de la empresa para seguir siendo competitiva en su ramo. Tal como lo hizo el pasado jueves el 

titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, el mandatario estatal recordó que la 
compañía alemana decidió no instalar otra fábrica armadora de motores en Puebla, sino en Silao, Guanajuato, y 
―buscó a otro sindicato‖, luego de las dificultades que hubo para negociar en Puebla.   (Martín Hernández s/foto 
05:26)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/29/puebla/eco103.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Pide el SNTE que aguinaldo de maestros sea de 100 días 

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) demandó al gobierno estatal el pago de 100 días 

como aguinaldo para los 76 mil docentes y personal administrativo de educación básica de la entidad, el cual 
deberá ser cubierto en el mes de diciembre de cada año. De acuerdo con el Pliego General de Demandas 2011, en 
poder de La Jornada de Oriente, las secciones 23 y 51 del SNTE presentaron –en el primer año de gobierno de 
Rafael Moreno Valle– la aprobación de 35 prestaciones, entre las que incluye el incremento de 10 días de 
aguinaldo para los profesores, que actualmente obtienen 90 jornadas de salarios vigentes. (Arturo Alfaro s/foto 
05:27)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/29/puebla/edu105.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Diputados, sin acuerdo para intervenir en los derrames de Pemex 
Pese a que autoridades de San Martín Texmelucan siguen reportando derrames de crudo en los ductos de Pemex 
de la demarcación, los integrantes del Congreso local todavía no definen las acciones que realizarán para exigir a 

la paraestatal la solución del conflicto. Ante ese panorama, el diputado priista Filiberto Guevara González aseguró 

que el edil de Texmelucan, Carlos Sánchez Romero, considera la posibilidad de clausurar instalaciones de la 
empresa con el fin de resguardar la seguridad de la población. ―El edil va a actuar con mano dura, por lo que está 
recibiendo asesoría de un equipo de abogados para no cometer errores‖, sostuvo el legislador, quien es secretario 
de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil del Congreso. (Mónica Camacho s/foto 05:28)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/29/puebla/ecl102.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 CDH: sí hubo exceso de la Policía Estatal en “La Fayuca”; prepara exhorto para Vargas 
El director de Quejas de la Comisión de Derechos Humanos (CDH) local, Jorge Navarro Alcheyta, señaló que sí se 
cometieron excesos por parte de la Policía Estatal de Puebla el domingo pasado contra locatarios y clientes del 

centro comercial Jorge Murad Macluf La Fayuca, e indicó que existen evidencias claras del abuso en el uso de la 
fuerza pública.  El directivo agregó que tan sólo entre febrero y junio la CDH abrió un total de 17 expedientes 
contra la Policía Estatal por quejas derivadas de los ―operativos‖ que ha realizado esta corporación.  (Javier Puga 
s/foto 05:29)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/29/puebla/jus107.php  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/29/puebla/edu406.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/29/puebla/eco103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/29/puebla/edu105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/29/puebla/ecl102.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/29/puebla/jus107.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Mario Marín Torres no tiene asegurada la candidatura del PRI al Senado: Lastiri 
El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, rechazó las versiones que 
circulan dentro del tricolor de que el ex gobernador Mario Marín Torres tiene asegurada la candidatura al Senado 
en la elección de 2012. ―El Revolucionario Institucional tomará la decisión con base en el posicionamiento de los 
contendientes, su cercanía con los ciudadanos y la opinión de la militancia‖, garantizó el líder partidista. (Mónica 
Camacho c/foto 05:30)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/29/puebla/pol308.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se define hoy otro amparo de Henaine Mezher por el edificio de El Heraldo 
Hoy se conocerá el fallo sobre el segundo juicio de amparo que promovieron los abogados del magnate Ricardo 

Henaine Mezher para conservar el dominio sobre el edificio que ocupa El Heraldo de Puebla, diario de su 
propiedad. El inmueble le fue suspendido del comodato que gozaba por el gobierno que encabeza el panista 
Rafael Moreno Valle Rosas. El titular de la Secretaría de Servicios Legales y Defensoría Pública, Juan Pablo Piña 
Kurzcyn, confirmó en una entrevista que le hizo ayer Grupo Tribuna que además del amparo que está por 
definirse queda pendiente la sentencia el juicio de nulidad sobre el comodato del edificio que se verifica en el 
Juzgado Décimo Segundo de lo Civil. (Martín Hernández s/foto 05:31)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/29/puebla/pol204.php 

 

 
 

MILENIO  

 Demanda penal contra cuatro exfuncionarios  

La Secretaría de la Contraloría ha presentado cuatro denuncias penales contra exfuncionarios del Issstep, Sistema 
Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap), la entonces Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT) , así como de la Secretaría de Educación Publica (SEP). A la par se llevan investigaciones en 
seis dependencias estatales, donde la contralora Irma Patricia Leal Islas confirmó el hallazgo de anomalías que 
deberán ser explicadas por quienes despacharon en dichas áreas para que se emita un fallo, y en caso de así 
proceder, a la aplicación de sanciones que pueden ser desde la inhabilitación, penalización económica hasta la 

demanda penal contra marinistas. (Guadalupe Gálvez c/foto 05:34) 
http://impreso.milenio.com/node/8983477  
 

MILENIO  

 Transparentan SEP y SNTE las revisiones salariales 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) en la entidad y las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) establecieron un acuerdo para quitar los candados que impedían que la 
población conociera los acuerdos de aumentos salariales y las prestaciones que se entregan a los más de 70 mil 
docentes de la entidad cada año. Tras diferentes críticas a la administración actual y luego de solicitudes de 

transparencia en donde se negó información a particulares para que conocieran detalles de los acuerdos 
salariales, ayer en la Casa de la Cultura el titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, y los secretarios generales 
de las secciones 23 y 51 del SNTE, Éric Lara y Cirilo Salas, firmaron un acuerdo para que puedan ser públicos los 
acuerdos.  (Jaime Zambrano c/foto 05:35)  
http://impreso.milenio.com/node/8983422  
 

MILENIO  

 Necesario, garantizar la seguridad jurídica: RMV  
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ordenó la revisión de las leyes y normas vigentes en la entidad, para 

lograr un soporte jurídico moderno que apuntale las acciones de la administración pública. Al instalar la Comisión 
de Estudios Jurídicos, integrada por representantes del área legal de setenta dependencias, el mandatario 
adelantó que este organismo impulsará proyectos para derogar, reformar o promulgar leyes. (Guadalupe Gálvez 
s/foto 05:36) 
http://impreso.milenio.com/node/8983478 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/29/puebla/pol308.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/29/puebla/pol204.php
http://impreso.milenio.com/node/8983477
http://impreso.milenio.com/node/8983422
http://impreso.milenio.com/node/8983478
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MILENIO  

 Se recuperaron 25 mil has: RMV; garantiza el abasto de alimento  
El gobernador del estado Rafael Moreno Valle garantizó el abasto de alimentos en Puebla, principalmente de maíz, 
pese a las pérdidas del producto a consecuencia de las heladas y la sequía que en conjunto afectaron más de 90 
mil hectáreas en el territorio estatal. Informó que las lluvias de los últimos días ayudaron al proceso de 

recuperación de 25 mil hectáreas de cultivos, donde los efectos de los fenómenos climáticos atípicos, 
esencialmente heladas, generaron afectaciones parciales. (Guadalupe Gálvez c/foto 05:37)  
http://impreso.milenio.com/node/8983442 
 

MILENIO  

 La Sedesol rechaza el uso de recursos para campañas electorales 
La delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) federal rechazó las acusaciones hechas en su contra, 
respecto a los señalamientos que hizo el PRI en relación con el uso de los programas sociales para favorecer a un 
partido político. Exhortó a todos los que consideren que existen irregularidades en el uso de los recursos, a que 

presenten una denuncia ante las autoridades competentes. ―Rechaza, por infundadas, las denuncias públicas por 
el supuesto desvío de recursos de los programas sociales y se niega categóricamente que se utilicen en forma 
distinta a lo establecido en sus reglas de operación y normatividad vigente,‖ refirió. (Redacción s/foto 05:38)  
http://impreso.milenio.com/node/8983443 
 
MILENIO  

 Alista PAN cambio a la Ley Orgánica del Legislativo  
La próxima semana, la bancada del PAN presentará su iniciativa de reforma a la Ley Orgánica del Legislativo, que 
no sólo contempla desaparecer la figura de la Gran Comisión y reconocer la independencia de bancadas; pretende 

dar mayores facultades a la mesa directiva, crear más comisiones y establecer la caducidad de las iniciativas, 
para que no queden en la congeladora. El presidente de la Comisión de Gobernación, Juan Carlos Espina, indicó 

que en principio se contemplan cambios en dos asuntos que resultan los más polémicos: el de desaparecer la 
figura de la Gran Comisión para conformar una Junta de Gobierno y Coordinación Política, además de permitir que 
diputados que lleguen en coalición puedan mantener la alianza legislativa, mas con independencia como grupos 
parlamentarios. (Erick Almazán s/foto 05:40) 
http://impreso.milenio.com/node/8983414  
 

 
 
OPINION 

 Urge la destitución del edil de Tlatlauquitepec: Pedro Ángel Guerrero  
Urge la pronta destitución del presidente de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, de lo contrario el municipio 
corre el riesgo de caer en un escenario de ingobernabilidad, advirtió el diputado local del PAN, Pedro Ángel 
Guerrero Herrera. El diputado con cabecera en Tlatlauquitepec, lamentó que a 2 semanas de haber ordenado al 

Congreso local empezar con la destitución del edil de Convergencia, aún la comisión Inspectora no ponga sobre la 
mesa de análisis el tema de Loeza Aguilar. (Jesus Lemus s/foto 05:41)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46276 

 
OPINION 

 Exige Denise Ortiz redoblar la seguridad en la capital poblana  

En el distrito 2 de la capital del estado, se han incrementado los actos delictivos como los robos a casa habitación 
y los asaltos a transeúntes, dijo la diputada local del PAN, Denise Ortiz Pérez. Entrevistada en los pasillos del 
Congreso local, la panista con cabecera en el distrito antes mencionado, señaló que los poblanos de esta localidad 
le han manifestado su preocupación por los índices de inseguridad que se han incrementado en los últimos días. 
(Jesús Lemus s/foto 05:42) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46267 

 
 
 

http://impreso.milenio.com/node/8983442
http://impreso.milenio.com/node/8983443
http://impreso.milenio.com/node/8983414
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46276
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46267
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E-CONSULTA 

 Trafican con datos personales en empresas con fines de lucro: CAIP 

El coordinador general ejecutivo de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP), Javier García Blanco, 
denunció la proliferación del tráfico de bases de datos que realizan empresas con fines económicos. Asimismo, 
denunció que las empresas utilizan la información personal para campañas publicitarias sin el consentimiento de 
los titulares de los datos. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11766:trafican-con-datos-personales-en-
empresas-con-fines-de-lucro-caip&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Designarán a mandos medios viales por exámenes en universidades 

A fin de acabar con las elecciones ―discrecionales‖ de los mandos medios de Tránsito Municipal, el Consejo 
Ejecutivo del Observatorio Ciudadano propuso la designación transparente de 17 elementos, a través de una 
convocatoria que iniciará este 2 de julio, la cual requiere aprobar 15 materias impartidas en universidades de esta 
ciudad. Tras la primera sesión ordinaria del consejo, el presidente de este observatorio, Francisco Rodríguez, 
manifestó que ahora esta decisión se realizará de una forma transparente y por decisión de la ciudadanía. (Diana 
Jiménez) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11767:designar%C3%A1n-a-mandos-

medios-viales-por-ex%C3%A1menes-en-universidades&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Pide Lastiri mayor tiempo en medios para partidos políticos 

De cara a las elecciones federales de 2012, Juan Carlos Lastiri Quirós, consideró que es necesario que los partidos 

políticos accedan al mayor tiempo posible en los medios de comunicación. Luego de que el Instituto Federal 
Electoral (IFE) determinó modificar el Reglamento de Acceso a Radio y Televisión con el que se redujeron de 10 a 
cuatro días la transmisión de spots publicitarios, el priísta se manifestó respetuoso de la determinación aunque 
enfatizó que la difusión mediática de las plataformas políticas contribuye a una mejor decisión electoral. (Xóchitl 
Rangel) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11771:pide-lastiri-mayor-tiempo-en-
medios-para-partidos-pol%C3%ADticos&Itemid=332 
 
E-CONSULTA 

 Cierran entre denuncias las campañas en Tlaola, Tecuanipan e Ixcamilpa 
Bajo un ambiente de tensión por acusaciones de compra de votos y manipulación de programas sociales, este 
domingo se celebrarán las elecciones extraordinarias en los municipios de Tlaola, San Jerónimo Tecuanipan e 
Ixcamilpa de Guerrero para seleccionar a los miembros de cada ayuntamiento. Juan Carlos Lastiri Quirós, 
presidente estatal del PRI, manifestó que la elección es decisiva, pues representa plazas importantes y a ello 
atribuyó la estrategia de los oponentes de orientar votos mediante el condicionamiento para la entrega de 

recursos de 70 y más así como de Oportunidades. (Xochilt Rangel s/foto 05:53)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11793:cierran-entre-denuncias-las-
campañas-en-tlaola-tecuanipan-e-ixcamilpa&Itemid=332 
 
E-CONSULTA 

 Sólo mil escuelas impartirán inglés en primer año de programa: Maldonado 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, reconoció que el estado no cuenta 
con la capacidad e infraestructura para que la enseñanza del inglés como segunda lengua se dé a partir del 
próximo año, pese a que el proyecto se encuentra dentro del Plan Estatal de Desarrollo presentado por el 

gobernador, Rafael Moreno Valle. Entrevistado tras la firma del convenio entre la SEP y la Comisión para el Acceso 
a la Información Pública (CAIP), el funcionario estatal aseguró que el presidente de la Fundación del SNTE, Emilio 
Zebadúa González, ―tiene toda la razón‖ al decir que la entidad no cuenta con la capacidad financiera ni la 
infraestructura para hacer obligatoria la enseñanza del idioma. (Pía Pineda 05:54)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11787:sólo-mil-escuelas-impartirán-

inglés-en-primer-año-de-programa-maldonado&Itemid=332  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11793:cierran-entre-denuncias-las-campañas-en-tlaola-tecuanipan-e-ixcamilpa&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11793:cierran-entre-denuncias-las-campañas-en-tlaola-tecuanipan-e-ixcamilpa&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11787:sólo-mil-escuelas-impartirán-inglés-en-primer-año-de-programa-maldonado&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11787:sólo-mil-escuelas-impartirán-inglés-en-primer-año-de-programa-maldonado&Itemid=332%20
http://e-consulta.com/puebla/index.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 29 de Junio de 2011 
 

 

 

 17 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Operativo como el realizado en la Fayuca continuará: Moreno Valle 
El Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, avaló el operativo realizado en la Fayuca el pasado domingo y que 
estuvo encabezado por el Secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, al considerar que esta acción 
busca impedir la venta de piratería y contrabando. Entrevistado al concluir la instalación de la comisión de 
estudios jurídicos del gobierno de Puebla, el mandatario mencionó que estos operativos contra el comercio 
informal continuarán. (Alejandra Bautista c/foto 05:56)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134829:operativo-como-el-

realizado-en-la-fayuca-continuar%C3%A1-moreno-valle&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Defraudados por Grupo Bienestar Social La Paz exigen a Moreno Valle cumpla su promesa 
Los 266 poblanos víctimas de fraude por un monto aproximado de 315 millones de pesos por parte de Grupo 
Bienestar Social La Paz exigen al gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, cumpla la promesa que les 
hizo en diciembre del año pasado, cuando les garantizó una rápida gestión para dar salida al conflicto burocrático 
y proceder a la indemnización. (Abel Martínez c/foto 05:56) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134828:defraudados-por-grupo-
bienestar-social-la-paz-exigen-a-moreno-valle-cumpla-su-promesa&Itemid=534 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Issstep, Soapap y Finanzas también realizan denuncias penales contra exfuncionarios 
El Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Puebla 

(Issstep), el Sistema Operador de Agua Potable (Soapap) y Finanzas se suman a las dependencias estatales en 
las que existen denuncias penales contra exfuncionarios de la pasada administración. Así lo dio a conocer la 

Contralora, Patricia Leal Islas, quien recordó que en la Secretaria de Educación Pública y Transportes se continua 
con las investigaciones y el desahogo de pruebas por parte de los cuatro exfuncionarios señalados. (Alejandra 
Bautista c/foto 05:56) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134823:issstep-soapap-y-
finanzas-tambi%C3%A9n-realizan-denuncias-penales-contra-exfuncionarios&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ley de transparencia necesita más tiempo de análisis: Josefina Buxade 
La propuesta de Ley de Transparencia de ―Compromiso por Puebla‖, tiene un avance del 95 por ciento, informó la 
Diputada del PAN, Josefina Buxade Castelán. Sin embargo, la Legisladora reveló que no hay certeza para que 
dicha ley se apruebe antes de que concluya el segundo periodo ordinario de sesiones, así que es muy probable 
que la roca de cinco toneladas colocada a las puertas del Congreso por la agrupación ciudadana ―Actívate por 
Puebla‖, permanezca ahí todavía. (Leonardo Torixa c/foto 05:56) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134822:ley-de-transparencia-
necesita-m%C3%A1s-tiempo-de-an%C3%A1lisis-josefina-buxade&Itemid=535 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Maestros poblanos necesitan nuevo esquema de trabajo: Cirilo Salas 
En Puebla al menos el 60% de los 3 mil 600 maestros del sistema de bachilleratos cuentan con menos de 16 

horas clase, lo que provoca sub-utilización de recursos humanos y por supuesto menos ingresos para los propios 
docentes, informó el secretario general de la sección 51 del SNTE, Cirilo Salas Hernández. El líder de los maestros 
destacó que por lo tanto se busca incrementar el número de horas para los profesores. Mencionó que en 
promedio, los docentes de este nivel deberían contar con 36 o 40 horas clase, sin embargo, muchos de los 
docentes trabajan con solo 6, 12, 15 o 18 horas, es decir, sólo medio tiempo. (Verónica Aburto c/foto 05:56) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134816:maestros-poblanos-
necesitan-nuevo-esquema-de-trabajo-cirilo-salas&Itemid=534 
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PERIODICO DIGITAL 

 Este miércoles dictan sentencia sobre amparo promovido por Henaine en el caso Heraldo 
Este miércoles se dictará sentencia al segundo juicio de amparo promovido por los representantes legales del 
empresario Ricardo Henaine Mezher, quienes argumentan que hubo una actuación indebida por parte de 

funcionarios de la Secretaría de Administración para llevar a cabo la desocupación del inmueble ubicado en la 8 
Oriente 216 y que durante años albergó al periódico El Heraldo de Puebla. Lo anterior lo dio a conocer Juan Pablo 
Piña Kurczyn, titular de la Secretaría de Servicios Legales y Defensoría Pública, quien recordó que el caso 
continúa en manos del juez décimo segundo en materia de lo Civil con sede en la ciudad de Puebla, y confió en 
que la resolución será favorable al Gobierno estataltal, como ocurrió con el primer amparo. (Alejandra Bautista 
c/foto 05:56) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134844:este-mi%C3%A9rcoles-

dictan-sentencia-sobre-amparo-promovido-por-henaine-en-el-caso-heraldo&Itemid=534 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle busca que la empresa automotriz se fortalezca en Puebla 
El Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, pidió tanto a los representantes de la empresa alemana 
Volkswagen como a los integrantes del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz, a que 
en las negociaciones de aumento salaria que se iniciarán en agosto tomen en cuenta factores como la inflación y 
las negociaciones de otras plantas de la industria en nuestro país, esto con la intención de que la armadora 

poblana siga siendo una de las más competitivas de Norteamérica. (Alejandra Bautista c/foto 05:56) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134834:moreno-valle-busca-
que-la-empresa-automotriz-se-fortalezca-en-puebla&Itemid=534 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Dispuesto Moreno Valle a renovar sistema jurídico local 
El gobernador Rafael Moreno Valle instaló la Comisión de Estudios Jurídicos de Puebla, la cual estará enfocada en 
la renovación del sistema jurídico local y establecer nuevos mecanismos de eficacia. Durante su discurso, el 
mandatario pidió a los responsables jurídicos de las distintas secretarías de gabinete hacer una evaluación de las 
leyes locales para que con dicha revisión, le ayuden a ―hacer la transformación de Puebla‖. Moreno Valle pidió a 

los abogados usar su talento, creatividad, conocimiento y preparación para desarrollar avances jurídicos. ―Muchas 
veces en el ejercicio público se tiene la costumbre de quedarse tranquilo, pero tenemos que buscar que las cosas 
se hagan bien y mejor cada día‖. (Miguel Ángel Cordero s/foto 05:58) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=107333&articulo=Dispuesto%20Moreno%20Valle%20a%20ren
ovar%20sistema%20jur%EDdico%20local%3C/B%3E 
 

 
IMAGEN POBLANA  

 Rescata Moreno Valle becas Pronabes 

La entrega de becas Pronabes creció 50 %. Ayer, el gobernador Rafael Moreno Valle otorgó 5 mil becas a sendos 
estudiantes por un monto de 47 millones 90 mil pesos y de paso fustigó la política de becas de Mario Marín. En el 
acto protocolario efectuado en el Auditorio Siglo XXI reveló que el convenio para 9 mil 700 becas se perdió 
durante el periodo de transición entre su gobierno y el de Marín, pero fue recuperado por la actual administración. 
Pese a que el gobierno pasado no quiso pagar las Pronabes ―por costosas‖, Moreno Valle dijo que las 5 mil nuevas 
becas suman en total 15 mil para estudiantes de 44 instituciones de educación superior. (Miguel Cordero s/foto 
05:59) 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=107372&articulo=Rescata Moreno Valle becas Pronabes</B> 
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aumentan las quejas contra la Policía Estatal: CEDH 
A la Comisión Estatal de Derechos Humanos y a la sociedad poblana le preocupa la queja sistemática de violación 
de garantías individuales que se presentan cada vez que realiza un operativo la Policía Estatal Preventiva, por lo 
que se hará un exhorto a la dependencia a fin de que no se cometan excesos que afecten a terceros durante su 
combate en contra de la ilegalidad y la delincuencia, así lo informó Jorge Navarro Alcheyta, director de Quejas de 

la CEDH. Agregó que del 1 de febrero al 28 de junio la Comisión Estatal de Derechos Humanos ha integrado 17 
expedientes en contra del actuar de los operativos de la Policía Estatal Preventiva, donde se recibieron quejas de 
abuso de autoridad, violación de las garantías individuales y derechos de terceros, además de detenciones 

ilegales que terminan en la liberación de los presuntos culpables. (José Luis Moctezuma c/foto 06:00) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=37506 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Transparentarán negociación salarial SEP-SNTE 
Tras afirmar que en los últimos años   las administraciones  gubernamentales padecieron   una  ―crisis de 

credibilidad‖ entre los ciudadanos, el secretario de Educación  Pública (SEP), de la entidad Luis Maldonado 
Venegas, afirmó que se transparentará la información sobre las negociaciones salariales con las secciones del 
SNTE 51 y 23.  La dependencia estatal, encabezada por Maldonado Venegas, la contralora del gobierno estatal 
Patricia Leal Islas y los secretarios generales de secciones 51 y 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), Cirilo Salas Hernández y Eric Lara Martínez, respectivamente  firmaron el acuerdo  
―Transparencia de Negociaciones Salariales‖. (Trinidad González c/foto 06:00) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Transparentaran-negociacion-

salarial-SEP-SNTE-&id=37507 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Frena Lastiri a Marín 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, rechazó de manera 
tajante que Mario Marín Torres,  por ser ex gobernador del estado, tenga algún tipo de ventaja para el ser el 
candidato de su partido en busca de una curul en el Senado de la República. Esto, luego de que el día de ayer la 
hermana del ex gobernador, Julieta Marín Torres, consideró que el ex titular del Poder Ejecutivo tiene el suficiente 
capital político para buscar una curul en el Senado República. (Aldo Miguel Martínez c/foto 06:00) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Frena-Lastiri-a-Marin&id=37505 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Entrega RMV cinco mil becas a estudiantes poblanos 
Cinco mil becas con un monto global de 47 millones de pesos, entregó el Gobernador Rafael Moreno Valle a 
estudiantes de 44 instituciones de educación superior del estado. El Mandatario destacó que su gobierno 
determinó rescatar el programa de becas -detenido por la anterior administración argumentando altos costos- 

―porque es más costoso que un hombre y una mujer que tienen la capacidad, el talento y sobre todo, las ganas 
de superarse no puedan hacerlo por falta de recursos‖. (Redacción c/foto 06:00) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Entrega-RMV-cinco-mil-becas-a-

estudiantes-poblanos-&id=37504 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PAN propone reforma integral al Congreso estatal 
El diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Espina von Roerich, informó que el próximo 7 de julio 
en sesión plenaria presentará la propuesta para reformar la Ley Orgánica del Congreso del estado, la cual espera 
que tenga el consenso de todos los legisladores. En entrevista, el también presidente de la Comisión de 
Gobernación, indicó que esta enmienda tiene tres objetivos principales: que el Congreso del Estado sea más 
democrático, transparente y eficiente, lo que implica una transformación integral en el Poder Legislativo. (Aldo 

Miguel Martínez c/foto 06:00) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PAN-propone-reforma-integral-

al-Congreso-estatal&id=37503 

http://www.contraparteinformativa.com/
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PUEBLA ONLINE 

 Moreno Valle pide moderación a sindicato de Volkswagen   
El gobernador Rafael Moreno Valle pidió al Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz 
Volkswagen (Sitiaw) que considere una evaluación de las condiciones de mercado, partiendo de los índices de 

inflación en el país, para llegar a un acuerdo en el aumento salarial. El mandatario insistió en que las 
negociaciones salariales deberán procurar los intereses de los trabajadores pero también las condiciones que 
permitan mantener la competitividad a nivel nacional e internacional de la planta en Puebla, que actualmente es 
la de mayor producción en Norteamérica. (Alina Silva s/foto 06:01)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14519:moreno-valle-pide-

moderación-a-sindicato-de-volkswagen&Itemid=126  

 
PUEBLA ONLINE 

 Ayuntamiento de Puebla lanzará licitación de alumbrado en próximos días: Fabre   
En los próximos 10 días se podría lanzar la licitación para el contrato de este trienio para el manejo de las 
luminarias en el municipio, afirmó el secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini, 
esto ya que el 31 de julio termina el contrato de emergencia que se firmó con la empresa Citelum. El secretario 
señaló que la empresa Traffic Light no será tomada en consideración para esta nueva licitación dado las 
deficiencias que ha mostrado la misma en las administraciones anteriores en las que proporcionó el servicio. 

(Redacción s/foto 06:02)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14533:ayuntamiento-de-puebla-
lanzará-licitación-de-alumbrado-en-próximos-días-fabre&Itemid=125 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Más operativos contra el comercio informal: Moreno Valle 
Más operativos contra el comercio informal, como el aplicado en el mercado de ―La Fayuca‖ advirtió el gobernador 
Rafael Moreno Valle al afirmar que se seguirá defendiendo a los empresarios legalmente establecidos. Tras las 
acciones que han causado malestar y polémica por el operativo realizado el pasado domingo al medio día en el 
mercado ―Jorge Murad‖, el mandatario sentenció que se seguirá aplicando la ley contra la competencia desleal. 
(Hugo Sanchez Izquierdo c/foto 06:03) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=20630 

 
RETO DIARIO 

 Cordura en negociaciones pide RMV a empresa y sindicato de VW 
Llamado a la cordura para llegar a un buen arreglo en las negociaciones salariales, hizo el gobernador Rafael 
Moreno Valle, a representantes de empresa y sindicato de la Volkswagen. El gobernador recomendó a las partes 

el hacer una evaluación de las condiciones de mercado, como la inflación y los incrementos salariales de otras 
empresas armadoras de autos para establecer un porcentaje. Un punto fundamental para mantener los niveles de 

competitividad y productividad que se ha dado en la planta automotriz es un buen arreglo salarial, abundó 
durante entrevista. (Hugo Sanchez Izquierdo c/foto 06:03) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=20629 
 
RETO DIARIO 

 Fortalece UTP vinculación con Francia 
Para fortalecer el intercambio estudiantil y que estudiantes poblanos tengan la oportunidad de realizar prácticas 
académicas en Francia, la Universidad Tecnológica de Puebla (UTP) y el Instituto Universitario de Tecnología de 
Tarbes (IUTT), firmaron convenio de colaboración, informó el rector de la UTP, Gerardo Lara Orozco. Indicó que el 
convenio facilitará a los alumnos de ambas instituciones realizar intercambios a nivel de estadías académicas y 

con ello tengan un desarrollo profesional integral, además de que los motivan a mejorar sus notas académicas. 
(Arturo Cravioto c/foto 06:03) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=20628 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14519:moreno-valle-pide-moderación-a-sindicato-de-volkswagen&Itemid=126%20
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14519:moreno-valle-pide-moderación-a-sindicato-de-volkswagen&Itemid=126%20
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14533:ayuntamiento-de-puebla-lanzará-licitación-de-alumbrado-en-próximos-días-fabre&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14533:ayuntamiento-de-puebla-lanzará-licitación-de-alumbrado-en-próximos-días-fabre&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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CINCO RADIO 

 Moreno Valle se Compromete a Agilizar Tramites Legales 
El gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas exhortó a los integrantes de la Comisión de Estudios Jurídicos 
del estado a actualizarse, adecuar normas que reduzcan al máximo trámites, eliminar lo obsoleto y pensar 
siempre en el ciudadano. El Mandatario señaló que Puebla debe estar a la vanguardia en materia jurídica, por lo 
que invitó a los abogados de las 70 dependencias que conforman esta Comisión a buscar nuevas prácticas que 

agilicen los servicios que demandan los ciudadanos del gobierno. (Redacción c/foto 06:04) 
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/moreno-valle-se-compromete-a-agilizar-tramites-legales/  

 
CINCO RADIO 

 Puebla Busca Intercambios de cultura, educación, comerciales, científicos y de negocios en 
Centro América 

El Gobernador Rafael Moreno Valle se reunió con los embajadores de la República Dominicana, Fernando Pérez, 
de Guatemala, Rita Claverie, y los ministros consejeros de El Salvador, Luis Carabantes, de Costa Rica, Adriana 

Bagnarello, de Belice Maximiliano Ruiz y la encargada de Negocios de la Embajada de Panamá, Yadisel Vaña. 
Moreno Valle y los diplomáticos centroamericanos intercambiaron puntos de vista, con la intención de estrechar 
vínculos entre sus países en materia de cultura, educación, intercambio comercial, científico y de oportunidad de 
negocios.  (Redacción c/foto 06:05)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/puebla-busca-intercambios-de-cultura-educacion-comerciales-cientificos-
y-de-negocios-en-centro-america/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Evaluar no mejora educación, advierten 
En el Foro sobre Evaluación Educativa celebrado en EL UNIVERSAL, el investigador Manuel Gil Antón advirtió que 
lo que se evalúa se puede mejorar, pero lo que se evalúa mal ―sin duda y sin remedio‖ conduce a empeorar. 
(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Lagarde supera a Carstens 
En la contienda por dirigir el Fondo Monetario Internacional (FMI), la ministra francesa de Economía alcanzó el 

consenso para encabezar la institución, luego de recibir el apoyo de EU y Brasil; se convierte en la primera mujer 
al frente del FMI. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Diputados publican acuerdos en la red... pero 18 meses tarde 
De las 44 comisiones ordinarias que tiene la Cámara, la de Radio, Televisión y Cinematografía, presidida por el 
PVEM, es la que tiene más retrasos para difundir sus acuerdos, ya que su última reunión documentada data del 3 
de diciembre de 2009. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 IFE no debe regular réplica: Trife 

En entrevista con este diario, la presidenta del Trife, María del Carmen Alanís, aseguró que el fallo emitido ―es un 
criterio relevante, pero no ordenamos reglamentar‖. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/moreno-valle-se-compromete-a-agilizar-tramites-legales/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/puebla-busca-intercambios-de-cultura-educacion-comerciales-cientificos-y-de-negocios-en-centro-america/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/puebla-busca-intercambios-de-cultura-educacion-comerciales-cientificos-y-de-negocios-en-centro-america/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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COLUMNAS 
 

 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Ardelio, entre Rambo y Terminator 

Los operativos violentos de Ardelio Vargas no son casuales; la magia de las hemerotecas dan cuenta de los 
antecedentes del funcionario morenovallista, quien es poseedor de un largo historial represor en cargos 
anteriores. 
Espero que estos tres operativos le hayan servido al secretario de Seguridad Pública para reflexionar y 

recapacitar sobre estos lamentables acontecimientos. 
Así las cosas, espero que este triplete represor no se convierta en el sello de la nueva administración porque 

entonces los poblanos nos encontraríamos en serios aprietos. 
Ardelio Vargas debe pensar que los operativos que coordinó en casos de narcotráfico a su paso por el gobierno 
federal, no pueden realizarse de manera similar para incautar mercancía ―pirata‖ en un mercado citadino, y 
tampoco para realizar cateos en locales comerciales de la 46 Poniente sin una labor previa de inteligencia. 
Nadie puede desdeñar la experiencia del secretario Vargas Fosado, sin embargo es evidente que tiene que 
aterrizar y entender que Puebla no es Tamaulipas o Nuevo León, y que la ―piratería‖ y la venta de autopartes 
robadas no pueden perseguirse con operativos similares a los que utilizan contra el narcotráfico. 

Sin el ánimo de minimizar las ilegalidades que se cometen en mercados como La Fayuca, para quienes vivimos 
en este estado tenemos claro que la inseguridad se ha disparado y que el control se está saliendo de las manos 
de nuestros funcionarios. 
En Puebla no necesitamos un Rambo o un Terminator; lo que urge es un secretario eficaz. 
Se salvó la Feria 
Si de verdad le interesa tanto al gobierno morenovallista poner en orden la venta informal, la ―piratería‖ y la 

fayuca, bien podrían haber iniciado revisando la mercancía que se vendió en la Feria de Puebla. 

Afortunadamente no se les ocurrió. 
Ya me imagino a Ardelio Vargas entrando con mil efectivos al Centro Expositor, lanzando granadas de gas 
lacrimógeno, porque —según la filosofía del funcionario— la ―piratería‖ no se puede tolerar. 
Me queda claro que es una hipótesis descabellada, pero de ese tamaño fue la imprudencia mostrada el 
domingo pasado. 
El narcisismo mató a Pablito 

En solo cien días Pablo Rodríguez Regordosa cayó del ánimo de su jefe. 
Sus yerros constantes como secretario, sus tropiezos lingüísticos y su arrogancia permanente fueron 
mermando la relación con el gobernador Moreno Valle. 
Sin embargo, la gota que derramó el vaso fue su aparición en la revista Líder. 
Resulta que el secretario del Trabajo, Economía y Productividad se presentó al evento organizado por Fernando 
Manzanilla en el Complejo Cultural Universitario, con un cerro de revistas Líder en donde apareció en la portada 
presumiendo su ―brillante‖ trabajo. 

Sin recato alguno, como larines repartió las revistas a los invitados. 

Uno de los ejemplares cayó en manos del gobernador, quien de inmediato metió en cintura a su inquieto 
funcionario que desde ese día dejó el protagonismo para mejor ocasión. 
Casualmente, desde ese día Pablo Rodríguez dejó de aparecer en los medios, obedeciendo órdenes superiores. 
Debo reconocer que para esas cosas, el gobernador no deja pasar una. 
Y Pablito ahora ya lo sabe. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=220 

 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 
¿Y la inseguridad? 
Por ahí alguien ya le vendió la idea al gobernador Rafael Moreno Valle, de la necesidad de que retire a los mil 
200 elementos de Seguridad Pública asignados al municipio de Puebla, so pretexto de que no se ha firmado el 

convenio correspondiente con el alcalde Eduardo Rivera Pérez. 
Hay que recordar que este problema no es nuevo, Manuel Bartlett Díaz también contempló la idea con Gabriel 

Hinojosa Rivero y lo mismo ocurrió en la pasada administración cuando Mario Marín Torres gobernaba Puebla y 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=220
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Enrique Doger Guerrero la capital. 
Y es que los mil 200 elementos asignados al resguardo de la ciudad se suman a los elementos de la Policía 
Municipal, aunque quien paga los salarios de los primeros es la administración estatal a través de la Secretaría 
de Finanzas. 

El problema no es menor, ya que en caso de progresar la propuesta, los mil 200 elementos regresarían a servir 
en otros lugares del estado y Puebla quedaría sin la presencia de este personal, lo que seguramente 
incrementaría el ya de por si alto índice delictivo que comienza a presentarse en la Angelópolis. 
La propuesta es retirar a los elementos estatales de manera paulatina, de 250 en 250, hasta llegar a los mil 
200 y que la Policía Municipal se encargue del resguardo de la capital, con los elementos que egresarán en 
diciembre. 

No obstante, la capital y la administración de Eduardo Rivera serían quienes tendrían que pagar el costo de 
esta medida al tener que absorber en su nómina al nuevo personal, lo que mermaría los ya de por si escasos 

recursos que tiene la comuna. 
Por si fuera poco, habrá que ver la reacción de los mil 200 elementos asignados en Puebla capital y que 
tendrían que dejar sus funciones en la ciudad para apoyar acciones en otros municipios del interior del estado. 
Otro factor en contra de la medida es que los mil 200 elementos que serían retirados, perderían su 
homologación con los municipales, alrededor de mil 200 pesos mensuales más, ya que un municipal de Puebla 

gana más que un estatal. 
La decisión no es nada fácil, ya que incluso hay elementos de la Policía Estatal a cargo del ayuntamiento de 
Puebla, que están asignados como escoltas de varios políticos, específicamente algunos expresidentes y 
expresidentas municipales. 
La reforma electoral, una prioridad 
Tan interesado está el gobernador del estado de que cuanto antes salga la reforma electoral, que hoy mismo 
los coordinadores de las diferentes fracciones parlamentarias están citados Casa Aguayo para comer con el 

secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, con la finalidad de buscar un consenso en torno a 
este tema. 

El segundo punto en la agenda del día es también comenzar a ver el espinoso asunto de la designación por 
parte del Congreso local, de los nuevos magistrados que se integrarán al Tribunal Superior de Justicia. 
El tema es tan interesante que ayer el jurista Carlos Meza Viveros en su colaboración para el Sol de Puebla 
publicada en la página 8, abordó el asunto de la designación de los nuevos magistrados y advirtió 

textualmente: 
―Tengo la esperanza entones, de que Rafael, mi amigo el gobernador, no permita, como lo exprese en mi 
intervención radiofónica del viernes pasado la intromisión en plan drácula y pegado con bastón de ciego de las 
manos de Piña Olaya, de piñita (así con minúsculas) o de Melquiades Morales con su olor a lima limón y 
pidiendo a la ‗Andi&Lucas‘ se incluya en las futuras ternas a sus personeros y arrastrar a su mundo de sombras 
una vez más la tan anhelada autonomía judicial. ‖Queremos juristas probos y de antecedentes impecables y no 
secuaces o miembros de las bandas de los ex gobernadores.‖ 

Luego le platicaré cuáles fueron las indicaciones que Manzanilla bajo a los coordinadores de las fracciones 
parlamentarias en ambos temas. 
Que dice el rector que se queda 
Ayer, en entrevista luego de recorrer varias obras en CU y a través de su cuenta de Twitter, el rector de la 

máxima casa de estudios en el estado, Enrique Agüera Ibáñez, aseguró que se quedará al frente de la UAP 
hasta 2013 cuando termina su periodo. 
El académico sentenció que se equivocan quienes lo ubican en otra posición. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=218 
 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Reconocimiento a medias, persiste el exceso de fuerza 
Don Ardelio Vargas Fosado, el secretario de Seguridad Pública del Estado (SSP), acaparo las principales notas 

del lunes y del martes, donde en ambas la principal reacción de la sociedad fue el reclamo por la represión a 
gente inocente. 
Ayer el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, externo sus respetos al secretario Vargas Fosado 
por la intervención policíaca en el Mercado Jorge Murad, La Fayuca, pero además reconoció, entre líneas, el uso 
excesivo de la fuerza pública, sobre todo porque los afectados que nada tenían que ver en el aseguramiento de 
piratería y contrabando, fueron quienes recibieron más castigo. 

La misma Comisión de los Derechos Humanos, a través del encargado de la recepción de quejas, Jorge 
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Navarro, informó al reportero que el domingo, tras ocurrir los hechos violentos, un grupo de comerciantes del 
Mercado Jorge Murad, llevaron a solicitar les recibieran la queja, pero antes de esto los auxilio e incluso 
canalizo a la Delegación Norte del Ministerio Público para que presentaran denuncia por abuso de autoridad y 
por separado inició una investigación —EXP/6004/2011/C— que podría terminar en una recomendación en 

contra de quienes ordenaron el operativo y encabezaron una intervención policíaca como pocas veces ha 
ocurrido en Puebla, las más memorables en los años 70. 
Mientras las opiniones se bifurcan, ayer la SSP no hizo más comentarios al respecto, tampoco la de Comercio 
Exterior, es más nadie ha invitado a la prensa para la destrucción de la mercancía apócrifa, no vaya a ser que 
aparezca a la venta en otros mercados. 
Miguel Olvera 'El Fresa' y el 'Osama poblano' 

Cuando Ardelio Vargas, el secretario de seguridad pública, se refería a que sus policías fueron ―obligados‖ a 
lanzar granadas contra la población de civiles y de comerciantes fue porque los agredieron primero y dijo ―un 

grupo de al menos 30 sujetos‖, después nombró a un Miguel ―el fresa‖, como quien ―orquesto la fiesta‖. 
Miguel Olvera, ―El Fresa‖ fue dirigente de los comerciantes de La Fayuca y actualmente ocupa un cargo menor 
dentro del grupo, aunque muchos dicen que el nuevo dirigente Alberto Paredes García, es su ―títere‖ y que lo 
ocupa para actos subversivos como los del domingo. 
Por cierto Paredes García tiene un oscuro pasado, todo relacionado con robos violentos, incluso antecedentes 

penales, en la desaparecida Policía Judicial, actualmente Ministerial no lo olvidan, el fue uno de los que 
participó en un asalto y robo de armas en el interior del bar la Hacienda, hace algunos ayeres, donde las 
víctimas fueron agentes ebrios. 
El secretario de seguridad pública no se equivoca cuando dice que ―El Fresa‖ o ―el nuevo ―Osama Poblano‖, por 
aquello de los gases lacrimógenos con sosa cáustica, es un provocador profesional. 
―El fresa‖ y su grupo de provocadores estuvo presente en la manifestación de los comerciantes de la zona de la 
46 poniente, ocurrida frente a la Secretaria de Finanzas, donde fueron atacados los policías que trataban de 

resguardar el orden, este hombre forma parte de un grupo de comerciantes que se han dedicado a sembrar 
terror y fue quien estuvo al frente en los hechos del domingo pasado. 

Además le comento que del anterior operativo, el que realizó la Procuraduría General de la República (PGR), 
donde fueron asegurados y sellados al menos seis locales donde se vendía piratería, a estos locales les violaron 
los sellos y los reabrieron, incluso hay una investigación al respecto. 
Uno de los que se encargó de violar los sellos federales fue ―El Fresa‖, incluso antes de hacerlo le dijo a sus 

compañeros ―ahora va de huevos‖. 
Negocios turbios en Delitos Sexuales 
La comadanta Margarita Alonso Huerta, a cargo de la comandancia de la Policía Ministerial del Estado (PME), de 
delitos sexuales y violencia familiar (de plano no entiende) nuevamente fue denunciada por abuso de autoridad 
y otros delitos y entre los pies se llevó a una agente del Ministerio Público de este mismo departamento. 
La funcionaria abusó de su cargo al intervenir en una denuncia por amenazas, presentada por María Yareli 
Zárate Medina en contra de Miguel Cortes Leal. 

La comandanta intervino para que esa denuncia de amenazas se convirtiera en lenocinio, sólo bastó que 
cobrara unos miles y que los distribuyera adecuadamente para que una mujer que demandaba su ex pareja le 
regresara a su hija menor de edad, terminara por señalarlo como quien la obligaba a prostituirse. 
Por cierto, la afectada dijo ser cocinera del botanero La Pasadita, que se ubica en la 16 Poniente, entre la 5 y 7 

Norte y resulta que ese negocio es en realidad bar girl y que sus funciones, desde hace varios años, no es el de 
mesera. 
En breve le voy a dar detalles de este nuevo escándalo que está a punto de llevar a un hombre a prisión. 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=219  

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Marín y Moreno Valle: la búsqueda de un jaque mate final 

Imagino una larga, larguísima partida de ajedrez que vienen jugando desde hace meses, quizá años, dos 
mentes maestras de la estrategia. Después de dominar el tablero a lo largo de un sexenio, Rafael Moreno 
Valle combinó agresividad y táctica en el mejor estilo Kasparov para conseguir una ventaja definitiva el 4 de 
julio que lo coronó como el nuevo Rey. Y sin embargo, nunca se dio el jaque mate. Mario Marín, el Rey de 
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las piezas negras, deambula por el tablero sin que las piezas contrarias le den el golpe final. Y no lo hacen, 
simplemente, porque no quieren: asfixiarlo hace tiempo hubiera sido muy fácil, pero los acuerdos de alto nivel 
le dieron impunidad. De vez en cuando el exgobernador se acerca al centro del tablero como para intentar 
jugar, pero lo cierto es que no tiene ni las piezas ni la fortaleza suficiente para entablar una batalla 

equitativa. De vez en cuando su nombre suena para obtener una candidatura al Senado y las alarmas se 
activan. Ayer, el portal de noticias sinembargo.com.mx que dirige Jorge Zepeda Patterson dio por válida la 
opción de que Marín conseguirá un escaño, y hace responsable nada más y nada menos que al gobernador 
poblano manejando una supuesta versión en la que en su reciente viaje a Washington confesó a 
corresponsales internacionales que su administración no tiene elementos para proceder en su contra. Vaya, 
que lo exoneró allanando su camino para una candidatura tricolor. En términos ajedrecísticos, Rafael 

Moreno Valle no ejecuta el jaque mate pese a tener el dominio de la partida. 
El portal sinembargo.com.mx lanza duros calificativos a partir de una versión no oficial de exoneración. 

Los poblanos conocemos por qué Moreno Valle no ejecuta a Marín: lanzar una guerra contra el exgobernador 
activaría a todos los aliados potenciales del PRI a una refriega que desgastaría la imagen del impoluto 
gabinete morenovallista. Con medios de comunicación afines, sindicatos, alcaldes, organizaciones populares y 
mucho dinero Mario Marín puede presentar un buen frente. Para combatirlo deberían entrar en acción policías, 
tribunales, represión (¿más?), ministerios públicos. En la refriega caerían efectivos en ambos bandos, y sin 

garantías de que los marinistas pasen una buena temporada en la cárcel. Moreno Valle desea mantener la 
gobernabilidad en Puebla de cara al 2012 para tener margen de maniobra en la sucesión 
presidencial. No puede atender los asuntos del proyecto nacional si el gallinero local anda alebrestado. Parece 
una lógica perfecta. 
Esa lógica, sin embargo, tiene un defecto pro tempore: la impunidad o gobernabilidad funciona como un 
argumento del tiempo presente, extensible incluso al 2012. Pero, ¿y después? En el futuro, de cara a su 
proyecto nacional, Rafael Moreno Valle cargará con la pesada loza de la inocencia marinista. Sus detractores a 

nivel nacional ya empiezan a crecer: por algo los gobernadores aliancistas no se pararon en Puebla a un foro de 
gobiernos de coalición armado por Luis Maldonado Venegas. No se apareció ni Gabino Cué, ni Mario López 

Velarde, ni Ángel Aguirre. Y todos ellos, con sus propios proyectos presidencialistas, usarán ese argumento en 
contra del gobernador poblano: dejó pasar la impunidad del PRI. ¿Cómo es que quiere ser Presidente?  
El argumento pro tempore para la persecución marinista tiene varias aristas. Que si será mejor ajustar 
cuentas en el marco de la elección presidencial del 2012 para usar su cabeza como un argumento 

electoral. Que si el mejor escenario para Moreno Valle sería que en verdad el PRI hiciera candidato a Marín, 
pues su tasa de rechazo es tan alta que arrastraría a Enrique Peña Nieto en Puebla. Que si una vez 
traspasada la puerta del 2012 entonces sí los marinistas pisarán la cárcel. 
Pese a la variedad de argumentos la real politik nos indica una verdad: más tarde que temprano Moreno 
Valle querrá terminar la partida y darle el jaque mate a Marín para no cargar esa loza en su 
proyecto nacional. Y aunque es cierto que en política no se muere nadie, dejar pasar la oportunidad puede 
acarrearle costos importantes al gobernador de cara al futuro. Pero Marín también sabe que la partida 

terminará en algún momento y le convendría evaluar su momento de presentar batalla: ahora, en pleno 2012, 
o más allá, cuando el PRI tentativamente haya regresado a la Presidencia de la República. 
El reloj corre y la partida continúa. Pero más tarde uno y otro buscarán el jaque mate final. 
**** Chantaje por asunto laboral. Las presuntas acusaciones en contra de Gerardo Tejeda Foncerrada, 

presidente del Consejo de Directores de la Escuela Libre de Derecho de Puebla, constituyen una auténtica 
falsedad producto de un chantaje laboral de una exempleada de la institución que pretende cobrar una 
jugosa liquidación, lastimando el prestigio del abogado. Laboró aproximadamente tres meses en la Libre de 

Derecho y fue despedida por la jefatura de personal por incumplimiento de sus funciones. Entonces la enderezó 
contra Tejeda Foncerrada aduciendo un presunto acoso, cuando ésta ni siquiera trabajaba para él. 
 Hay documentación que desvirtúa la especie. La institución ya evalúa todas las acciones legales posibles en 
contra de ella y de quienes caigan en el garlito de desprestigiar a la Escuela Libre de Derecho. Irán a 
fondo. Mañana, las pruebas documentales del chantaje.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/junio/colum-tiempos-290611.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
En Puebla se inicia “Plataforma Electoral del PRI” 
Por haber perdido las elecciones locales del 2010, los priistas poblanos recibirán, como premio de 
consolación, de su dirigencia nacional, el que la capital del estado sea sede del primer encuentro 

nacional para la elaboración de la Plataforma Electoral que el Partido Revolucionario Institucional 
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presentará para las elecciones del 2012. 
Ayer hizo el anuncio el dirigente estatal priista, Juan Carlos Lastiri Quirós, quien afirmó que este primer 
encuentro se realizará mañana, con la presencia de la dirigencia nacional de su partido y la dirigencia nacional 
de la Fundación Colosio que preside Marco Antonio Bernal y tiene como secretario general al poblano 

Guillermo Deloya Cobián. 
Se pretende, dijo el dirigente priista, elaborar un ―Programa para México‖, que será la planificación del rumbo 
del país y que en su elaboración se incluirá a todas las fuerzas políticas. 
En los encuentros que se llevarán a cabo en varias entidades de la República se abordarán cinco ejes 
temáticos: Gobernabilidad Democrática y un Estado Social de Derecho; Economía Competitiva y Promotora del 
Desarrollo; Revisión de la Política Social del país que nos haga capaces de hacer frente al problema de la 

pobreza; Política Ambiental Sustentable y, finalmente, Política Exterior con Rumbo. 
 Concluye hoy el foro organizado por el gobierno 

Con la conferencia magistral sobre “La coalición para el bienestar; una manera distinta de 
gobernar”, que dictará el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, concluirán hoy los 
trabajos del foro organizado por el gobierno local, por la Fundación Equipo, Equidad y Progreso y 
por la Universidad Autónoma de Puebla. 
Como le informamos ayer, en este foro han participado académicos de diversas instituciones de educación 

superior del país y políticos destacados. 
Estarán presentes en el acto de clausura que será después de la conferencia del gobernante poblano, a las 18 
horas, en el Complejo Cultural Universitario, los gobernadores de Puebla, Oaxaca, Guerrero y Sinaloa, que 
ganaron las elecciones mediante una coalición de partidos. 
Antes de la intervención del jefe del Ejecutivo poblano, se abordarán en la mesa de trabajo, temas interesantes 
como: protección al medio ambiente, desarrollo rural y políticas globales contra el cambio climático, y 
propuestas para el logro de una agenda parlamentaria consensuada. 

Durante los tres días que duró el evento se presentaron trabajos muy importantes y de actualidad, tanto de 
política, como de economía y desarrollo social. Los participantes fueron de calidad y muchos de los asistentes 

también.  
Relativa calma en Izúcar de Matamoros 
El problema político surgido en Izúcar de Matamoros, al sur del estado, ha entrado en una etapa de 
relativa calma. 

El palacio municipal sigue tomado pero tanto la Comisión Ciudadana como las autoridades municipales 
dialogan. 
El problema es que —como ha ocurrido casi siempre en los conflictos políticos que son frecuentes en Izúcar— 
pretenden intervenir grupos de interés, para sacar raja. 
Eso es lo que muchos ciudadanos de buena fe que han participado en este movimiento no quieren. Que no se 
repita lo que siempre ha ocurrido, dicen, que los gananciosos de estos movimientos populares sean politiquillos 
que lo único que buscan es su beneficio personal. 

Parece que al fin han intervenido dirigentes del PRI local, para calmar los ánimos, pues aun cuando el 
presidente municipal es priista, han sido los militantes de ese partido quienes han exigido con mayor fuerza la 
salida del alcalde, movidos por algunos grupos de interés. 
El presidente municipal será asesorado para el buen manejo de la administración y sobre todo, para restañar 

las heridas que el funcionario ha dejado en diversos sectores de la población, por su falta de experiencia 
política. 
Es posible que entre hoy y mañana se llegue a acuerdos y que la gente que aún permanece en el palacio 

municipal, lo desaloje para que las autoridades municipales puedan trabajar. 
La mano suave pero firme de la Secretaría General de Gobierno se ha notado en este asunto, lo que ha 
impedido que los ánimos se desborden. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/junio/colum-pulso-290611.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

 
Tonto tonto, pero no tanto 
Ardelio Vargas ya se quiere ir y lo volvió a demostrar, no existe manera de explicar cómo un secretario 
de Seguridad Pública puede disparar tantas tonterías en un parpadear de ojos, ¿o sí? Fuentes cercanas a 
Rafael Moreno Valle, filtraron hace un par de meses que Ardelio había puesto su renuncia con un 
dejo de fastidio en el escritorio del mandatario. Solo que no se la aceptó. No porque no pudiera prescindir de 

sus servicios, sino por el mensaje implícito que daría a la opinión pública un relevo prematuro en el área más 
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delicada del gobierno. 
Y en eso tuvo razón, la seguridad pública y la Guerra contra el Narcotráfico, son temas que se cocinan hoy en 
día muy aparte de la agenda social y financiera. Por encima de las finanzas, está la seguridad; primero que la 
obra pública, se encuentra la seguridad; antes que el empleo, la seguridad; y, para colmo de males así suene a 

desgracia, primero va la seguridad y luego la educación. De ese tamaño está la cosa en un país angustiado por 
el duelo a muerte que sostiene el gobierno y los cárteles de la droga con 40 mil muertos de saldo, a la fecha. 
El mensaje siciliano de la violenta represión del domingo contra los comerciantes de La fayuca, 
siendo mal pensado, pudo no haber sido para los comerciantes, ellos solo fueron el vehículo; el mensaje, pudo 
haber tenido de destinatario a aquel que no le acepta la renuncia a Ardelio, cuando igual que Javier 
Sicilia ¡Ya está hasta la madre! Hasta la madre, según se sabe, de intrigas, ataques y menoscabos de 

algunos integrantes del llamado Gabinete de Nueva Generación.  
¿De quienes? Eso tendría que decirlo Ardelio. Pensar que el secretario de Seguridad comete estupideces 

intencionadas no es descabellado, si se procesa a manera de análisis su ejercicio recurrente de la 
violencia, la mala gana con que desempeña sus funciones y el fastidio del que hablamos. Tal vez sea 
tonto tonto, dijera La India María, pero no tanto; su currículum lo certifica como un profesional en la materia y 
habría que creerlo. 
El espejo falso, es una forma añeja de hacer creer a la gente que se es tonto o inepto. El maestro de la 

sospecha Friedrich Nietzsche en su obra Humano Demasiado Humano, refiere que hay veces que en la vida se 
debe presentar una cara al mundo diferente a lo que en realidad se es. Ernesto Cordero, por ejemplo, 
escandalizó a México con expresiones tontas de salario, economía  y empleo cuyas intensiones  de 
fondo fueron posicionarlo a cualquier costo. ¿O usted en verdad se la traga que es estúpido igual que Mr 
Bean? 
Ardelio ha cometido tantas sandeces en el poco tiempo que lleva al frente de la Secretaría de Seguridad Pública 
que francamente resulta sospechoso: la 46, Finanzas, Palmarito, Simitrio y La fayuca. Solo Pablo Rodríguez 

Regordosa en Desarrollo Económico podría pelearle la presea de la torpeza entre los que forman el 
gabinete, con la diferencia de que a Pablo, por la naturalidad con que le sale lo torpe, habría que 

creerle y a Ardelio, por lo malintencionada que es su área, yo diría que no. 
Quiso irse y no lo dejaron. Quiso renunciar y no se la aceptaron. ¿Qué trama Ardelio? Supongo que hacer lo 
necesario para que Rafael Moreno Valle entienda, por las malas, que ya quiere sumarse a la campaña 
de Enrique Peña Nieto. Y es que cada día que pierde aquí en Puebla inmerso en intrigas y ataques de fuego 

amigo, lo pierde en el proyecto presidencial del Estado de México. 
¿Cuántas represiones violentas y cuántos deterioros a la imagen institucional del gobierno poblano 
estará dispuesto a cometer el secretario de Seguridad con tal de que lo suelten? Si la cosa va por ahí, 
supongo que el número no importa. Reprimir a Los fayuqueros en domingo, con clientes mujeres, jóvenes y 
niños, resulta demasiada tontera para no ser intencionada. ¿O no? 
http://www.diariocambio.com.mx/columnistas/entranas/ent-290611-tonto-tonto-pero-no-tanto.htm 

 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 

No se va 
"Que nadie se equivoque, voy a ejercer hasta el último de los días de mi gestión". 

Así, con esas palabras, Enrique Agüera Ibáñez entierra las especulaciones que lo ubican (que lo ubicaban) 
como precandidato a una senaduría en el proceso electoral federal del 2012. 
"Me quedan exactamente dos años, tres meses y seis días como rector", dijo, "mi responsabilidad, mi 
autoridad, mi trabajo con firmeza lo seguiré haciendo con absoluto respeto a mi comunidad, a la sociedad, pero 
sobre todo con un gran compromiso y una gran vocación". 
Desde las instalaciones del área de la salud, donde realizaba un recorrido para supervisar obras en proceso e 
intercambiaba puntos de vista con los estudiantes, el rector de la BUAP quiso acabar de tajo con las versiones 

que lo veían fuera de la institución para competir por un cargo de elección popular. 
"Todavía me queda mucho tiempo como rector y lo único que pienso hacer es seguir trabajando. No me voy a 
ninguna parte, soy rector, lo hago con una gran pasión, me pagan por eso, tengo una profunda entrega por mi 
universidad, aquí voy a seguir y, por favor, déjenme trabajar", pidió. 
"Yo respondo siempre con trabajo. Aquí me ves (dirigiéndose a un reportero), recorriendo las escuelas, 
visitando obras (...) qué no me ven (hablando para todos), que estoy trabajando todos los días por mi 

universidad y desde aquí por Puebla, como rector. Así que ojalá esta respuesta sea categórica para todos, no 
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voy a ninguna parte, me quedan dos años, tres meses, seis días, y los voy a ejercer con vocación, con pasión y 
con firmeza", remató. 
Ese "ojalá esta respuesta sea categórica para todos" encierra la contundencia del mensaje. 
Enrique Agüera podía dejar que los rumores sobre su futuro profesional continuaran como parte del imaginario 

colectivo, principalmente el político, que gusta de poner y quitar nombres en las etapas previas a todo proceso 
electoral. 
Sin embargo, optó por un camino diferente, por enfrentar esas versiones y aniquilarlas. 
Hizo bien. 
En primer lugar porque no quiere ser candidato a senador ni le interesa el tema ni aceptaría ningún tipo de 
oferta en ese sentido. Entonces no tenía caso alimentar con el silencio un asunto sin razón de ser, inexistente. 

Y en segundo porque la manifestación pública de lo que piensa vendrá a tranquilizar también a aquellos 
suspirantes y grupos que al interior de la Benemérita comenzaban a acelerarse en el tema de la sucesión. 

Hoy los universitarios deben concentrarse en su trabajo. 
Siguiendo el ejemplo del rector, los funcionarios de esa universidad, con aspiraciones políticas o sin ellas, 
tienen que estar dedicados a cumplir con las tareas para las que se les paga. 
Dos años, tres meses y seis días (ahora cinco), como explica Agüera, es mucho tiempo para aventurarse en 
precampañas personales que tengan como fin hacerse de la rectoría en octubre del 2013. 

Quienes lo hicieran atentarían contra la universidad y la desgastarían. 
Dejarían de estar concentrados en su trabajo y provocarían inestabilidad. 
Los actores políticos que se presumen con posibilidades de aspirar y de contender por el máximo cargo 
universitario tienen que leer y releer las palabras del rector. 
Ese "que nadie se equivoque" es básico. 
En un acto de extrema claridad, lo que Agüera Ibáñez hizo ayer fue poner un freno a todos. 
Un freno a las especulaciones de analistas y políticos en torno a su persona, y un freno a los suspirantes que, 

ya desde ahora, querían armar su contienda para meterse de lleno en ella.  
Más claro, imposible. 

*** 
Julio Leopoldo de Lara saludará esta noche a Eruviel Ávila Villegas en el Salón de Presidentes del Comité 
Directivo Estatal del PRI en el Estado de México. 
El presidente de Factor Ciudadano, recientemente elevada al rango de agrupación política nacional con aval del 

IFE, formará parte de un selecto grupo de asociaciones que sellarán un acuerdo de colaboración con el 
candidato del PRI al gobierno mexiquense. 
Ávila Villegas se comprometerá ante media centena de agrupaciones políticas nacionales a crear una Ley de 
Participación Ciudadana para el Estado de México, en caso de que (como parece que ocurrirá) gane la 
gubernatura en las elecciones locales del próximo domingo. 
Gracias. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(Galería Política) 

 
Vivimos tres graves problemas sociales en Puebla que son producto de la necesidad del trabajo, de la 

corrupción y de las crisis pasadas que dieron como resultado personas mal preparadas o con estudios 
truncados que dependen de ocupaciones al margen de la ley. 
Me explico, la gente no tuvo dinero para estudiar, a los papás no les alcanzaba a diario pensar en que las 
tortillas subían y subían, al menos por semana duplicaban su precio, lo mismo el azúcar y en general todo, la 
inflación galopante de hace años dejó para hoy un ejercito de personas que no pueden encontrar trabajo bien 

remunerado, es más, hay profesionistas en otras ocupaciones porque no hay empresa que les pague el tener 
una maestría o doctorado, porque no es rentable pagar un sueldo de esa naturaleza, se prefieren (y mal hecho) 
a recién egresados con bajo salario. 
Hay gente que no quiere vivir con 150 pesos al día como valet de un estacionamiento con toda la carga de 
responsabilidades si gana más de 300 por 8 horas en la calle con la única necesidad de decir a los 
automovilistas viene...viene y disque cuidar su carro, en días buenos hasta 600 pesos es la ganancia de un 
"franelero" para quien únicamente basta encontrar una buena calle y unas cubetas para apartar lugares. El 

automovilista tiene la necesidad de estacionarse para ir a sus ocupaciones o necesidades, en ningún lugar está 
estipulado que debe mantener al franelero, necesariamente uno estudió y tiene un trabajo, comercio o una 
ocupación que le permite tener auto el otro se debe conformar con no tener prestaciones sociales, aunque ahí 

está el seguro popular, por si acaso. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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Otro problema que esta semana hizo crisis radica en el famoso mercado Jorge Murad Macluf -La Fayuca- gases 
lacrimógenos, golpes, correr, salvarse, daños a vehículos, todo un drama, un show digno de Tepito, el caso es 
que miles de artículos de piratería fueron a dar a las bodegas de Finanzas para que se demuestre que pagan 
impuestos y en caso contrario se van a la basura...Y es que éste, el de la piratería, es un gran problema que 

nace de la pobreza y de la falta de oportunidades, para los consumidores, porque los promotores sabemos, son 
millonarios. 
La cultura que se respira en México, porque así nos educaron, es el de no valorar el trabajo intelectual de 
quienes inventan algo; eso cualquiera lo hace, se dice por aquí y por allá; la cultura de Cantinflas, de Pedro 
Infante, de Tin Tan, es el de salirse con la suya, el aprovechar que uno es "abusadillo" y el otro es tonto. El 
burlar a la autoridad, a la policía, a la ley, las leyes se hicieron para no obedecerlas. Y de todos es conocido que 

la piratería viene de la mafia rusa, que produce miles de millones de pesos a sus promotores y no hay poder 
humano que impida su venta y promoción; la gente que no tiene recursos para gastar en su entrada al cine 

que significa comprar su boleto, gastar en palomitas, refresco y alguna golosina, y si va con la novia es el doble 
y con la familia es todo un lujo, además de tener el tiempo para no hacer nada más que sentarse a ver la 
función, mientras que, quien no tiene suficientes recursos, se debe conformar con ver la película con fallas en 
el color, imagen y sobre todo en el sonido en su sillón favorito o en cama en casa por lo cual pagó 50 pesos por 
5 películas. 

Y que debemos decir de los mototaxistas, que se arregla el problema, que no, en Oaxaca un vivillo de la 
Secretaría de Transportes ya está tras las rejas, aquí en Puebla no hay cacería de brujas pero nadie está por 
encima de la ley, habremos de esperar que pasa con ese funcionario corrupto que vendió permisos al margen 
de la ley. Este sujeto tuvo el permiso "de arriba" para hacerlo, tal vez compartió el botín, tal vez lo tiene todo 
en su poder. 
Los mototaxis beneficiaron a las concesionarias de motos, a la fábrica de los chasises; a los fabricantes de 
partes, también a las gasolineras, a los trabajadores del volante que vieron la posibilidad de tener un modo 

honesto de vivir; nunca faltaron los galanes que molestaban a solteras, casadas, divorciadas y a todas las 
mujeres que se atrevían a pisar su vehículo, porque así es este afán y nuestra cultura. 

Entre los concesionarios y los conductores hay uno que otro profesionista de los que hablábamos letras arriba; 
pero en general se trata de personas que no tuvieron acceso a enseñanza más allá de secundaría o 
bachillerato, uno que otro es leído y escribido, en general no. Todos estos poblanos merecen una oportunidad, 
se aceptan ideas, porque todos son hijos, esposos o padres y todos tienen familia y necesidades, lo que les 

faltó fue estudiar. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm 

 
(En punto) 
 
¿Qué le parece camisa, suéter y pantalón del uniforme único por 200 pesos? 
Si usted es padre de familia pensaría que la cantidad es fenomenal.  
Aunque luce quimérico, dadas las condiciones de carestía en el estado, el aún hipotético uniforme que se 
pretende implantar par el próximo ciclo escolar 2011-2012, de acuerdo con  

Previsiones de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido en Puebla, costaría sólo un billete de Sor Juana 
Inés de la Cruz.  

Y hecho con materiales de calidad... 
¿Qué tal? 
Sería magnífico para las familias que alimentan, visten y educan a dos, tres o hasta cuatro chamacos, ya que 
en la mayoría de los casos, dependiendo del plantel, estas tres prendas cuestan en la actualidad entre 400 y 
600 pesos. 

No obstante, dicho precio, indudablemente bajo, ¿sería un intento desesperado de los industriales, que en voz 
de su presidente Tony Bassil Alam, querrían llamar la atención para que se les asigne directamente la maquila?  
Puede ser. 
Lo cierto es que muchos textileros ven ese uniforme como su tablita de salvación, ya que casi el 70 por ciento 
de sus empresas están prácticamente en la quiebra. 
Por ello prenden veladoras y elevan ruegos para que el uniforme único se convierta en una realidad, aunque 
para su infortunio todavía falta la confirmación por parte de la SEP estatal, que hace unos meses anunció con 

mucha enjundia la continuación de ese uniforme pero que después ya no dijo nada. 
*** 
Impunes se van a quedar 19 invasiones de Antorcha Campesina, efectuadas en el sexenio del ex gobernador 

Mario Marín en diferentes zonas del estado, principalmente en la capital poblana, que suman pérdidas para los 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm
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legítimos propietarios por 665 millones de pesos. 
El pasado lunes, en la Secretaría General de Gobierno los 19 empresarios que hace dos meses entregaron un 
escrito al gobierno del estado para pedir la restitución de sus propiedades, fueron notificados de que no se 
ejercitarán acciones al respecto. 

De funcionarios menores de esa dependencia recibieron la invitación, muy cordial, de que se hagan a la idea 
que nunca las verán recuperadas, entre las que destacan 128 departamentos y 714 viviendas de 
fraccionamientos y edificios, además de decenas de hectáreas de terrenos. 
El argumento es que esta administración no se va a enfrentar al monstruo que representa en Puebla la 
organización Antorcha Campesina, que agrupa a miles de personas. 
Pero los empresarios no se van a quedar cruzados de brazos, se niegan a perderlo todo, preparan una 

estrategia que implicaría que sus casos sean dados a conocer en medios nacionales. 
Así que seguro que habrá más noticias al respecto. 

*** 
Dice Eduardo Rivera que su programa piloto de volanteo para prohibir el apartado de lugares y cobrar por uso 
de la vía pública no es suficiente. 
Por eso recomienda a los conductores de automóviles resistir la presión de los franeleros. 
Y aunque reconoció que estos lucran con áreas que no son suyas, y que además son abusivos en los cobros, el 

alcalde de Puebla manifestó que si los ciudadanos quieren darles una gratificación o propina por usar un lugar 
público, pues es cosa suya. 
Vaya... 
¿Entonces dónde queda la legalidad? 
¿Qué no los iban a meter, ya, en cintura? 
Habrá que unirse pues, junto con el presidente municipal, a la resistencia antifranelera... 
Nada más falta ver que cuando estos famosos "viene, viene" se pongan violentos con quien no quiera darles 

una lana, los policías y agentes de tránsito de Amadeo Lara Terrón se aparezcan de inmediato para defender a 
los pobres conductores. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Y Marín fue tácitamente exonerado en Washington  
En el contexto de su gira de trabajo por Washington, el gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo una reunión 
con corresponsales mexicanos acreditados ante la Embajada de nuestro país en la capital de Estados Unidos, 

cuyo contenido pasó prácticamente inadvertido, pero que trató abiertamente el caso del villano favorito del 
sexenio: Mario Marín Torres. 
De acuerdo con la conversación, transcrita por el corresponsal de Proceso en Washington, J.Jesús Esquivel, el 
mandatario poblano tácitamente exoneró a su antecesor. 
Moreno Valle acudió a la capital de Estados Unidos para sostener diversas reuniones con brokers y financieros, 

así como con el director del Banco Interamericano de Desarrollo, José Alberto Moreno. 

En este marco, el gobernador de Puebla dejó el claro que “en estos momentos no existen elementos para 
acusar penalmente a su antecesor, el priista Mario Marín Torres”. 
“No tenemos ningún elemento en este momento (contra Marín Torres) que pueda utilizarse en un proceso 
legal, creo que sería muy delicado que se tratara de iniciar alguna investigación formal o algún proceso sin 
tener los elementos”, admitió Moreno Valle. 
“No habrá cacería de brujas, pero tampoco impunidad”, acotó el gobernador poblano. 
En la embajada mexicana de la capital estadunidense, Moreno Valle indicó que en Puebla ya se están realizando 

auditorías y en éstas ya comenzaron a aparecer las anomalías, como en el caso del transporte, donde se 
detectaron ―permisos ilegales‖ para mototaxis. 
Sin embargo, reconoció que en este caso no hay nada que vincule directamente al ex gobernador, más bien a 
funcionarios y subalternos de éstos que tuvieron bajo su control el área de transportes. 
“Insistió que aún cuando Puebla no está en serios problemas económicos, sí heredó del ex góber precioso una 
entidad con un endeudamiento elevado”, apunta el corresponsal de Proceso. 
“La deuda, que era de 9 mil millones de pesos en el estado, el gobierno de Marín la incrementó en 300 por 

ciento”, enfatizó el gobernador poblano. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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¿Dudas? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6610&Itemid=70  

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Descuento en el Suntory  

Hace un par de meses, el gobernador del estado Rafael Moreno Valle comía despreocupadamente con el líder 
nacional del PAN, Gustavo Madero, en una de las mejores mesas del restaurante Suntory de la ciudad de 
México, ubicado en la Colonia del Valle. 
En lo más animado de la plática, hizo su aparición en ese lugar Cecilia Laviada Hernández, panista 
recalcitrante, representante de los grupos más duros al interior de Acción Nacional. 
A pesar de que actualmente se desempeña como Comisionada Nacional para la Atención de Pueblos Indígenas, 

para nadie es un secreto que Laviada Hernández sigue siendo la voz de mando en la Unidad  Coordinadora de 

Delegaciones de la Semarnat federal, cargo que oficialmente abandonó el primer día de febrero de este 2011 y 
que el nuevo responsable, Francisco Luna Contreras, es sólo un títere de esta. 
Laviada, a quien tiene que agradecerle a Gustavo Madero su inclusión en el Comité Ejecutivo Nacional panista, 
se acercó a la mesa de su líder a saludar a los comensales. 
Cuál sería su sorpresa, cuando después del saludo de rigor, recibió un airado reclamo por parte del gobernador 
poblano, por presuntos bloqueos por parte de la delegación Puebla de la dependencia, en la entrega de 

recursos  destinados a programas estatales que se financian con recursos federales. 
Moreno Valle le puso nombre y apellido a quien, en su opinión, era el responsable único de los supuestos 
bloqueos a su gobierno. 
Se trata, ni más ni menos que de José Antonio Díaz García, conocido en la cuadra como ―El Mosco‖. 
El gobernador no sólo señaló a este personaje, sino que hizo alusión a diferencias políticas irreconciliables entre 
ellos. 
Díaz García ha sido, por años, un incondicional de Cecilia Laviada. 

Ella lo hizo delegado en Puebla de la Semarnat y actualmente, sigue trabajando para ella como Director 
General de Concertación de la Comisión Nacional para la Atención de los Pueblos Indígenas. 
El Mosco, tiene una influencia inobjetable en la delegación Puebla de la dependencia federal. 
Siguiendo al pie de la letra el esquema de control que ha ensayado su jefa, Díaz García tiene en Carlos Albicker 
una auténtica marioneta que mueve a placer. 
Madero, convidado de piedra en este diálogo, se veía incómodo ante lo inesperado del reclamo. 
Sin embargo, su sorpresa fue mucho mayor cuando escuchó la respuesta de Laviada. 

Lejos de negar el bloqueo, la panista aseguró que no era Díaz García el autor intelectual del mismo, ni su 
operador principal, sino ella misma. 
Que no estaba de acuerdo con que recursos etiquetados de la dependencia fueran gastados en cuestiones 
ajenas al objetivo principal para los que fueron presupuestados, que tenía pruebas contundentes de lo anterior 
y que así seguirían hasta que el gobierno del estado respetara escrupulosamente los lineamientos de gasto y 
aplicación de los recursos federales etiquetados. 

Dicho lo anterior, dio la media vuelta y se dejó conducir dócilmente a su mesa por el capitán de meseros del 
establecimiento, sin darle oportunidad al mandatario local de contestarle. 

En la estrategia electoral del PAN rumbo al 2012, será fundamental la operación de los programas sociales del 
gobierno federal en beneficio de su candidato. 
De otra manera, quien sea el abanderado, no podrá ser lo suficientemente competitivo como para darle pelea a 
dos adversarios fuertes, bien posicionados entre el electorado potencial y con posibilidades reales de ganar la 
contienda. 

Serán los gobernadores emanados de Acción Nacional quienes tendrán una responsabilidad muy grande en 
aplicar esta operación electoral en cada uno de los estados que gobiernan, lo que supone una completa 
coordinación entre las instancias de los dos niveles de gobierno directamente involucradas en esta tarea. 
Por lo que se ve, en el caso de Puebla y su relación con la Semarnat, se tendrá que trabajar todavía mucho 
para lograrlo. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6611&Itemid=71 

 
(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

Cae la calificación y confianza de Rivera  

Después de salir bien evaluado durante sus primeros meses de Gobierno Municipal y esto verse reflejado en la 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6610&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6611&Itemid=71
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Evaluación de sus primeros 100 Días de gestión, en las últimas semanas, el Presidente de Puebla capital, 
Eduardo Rivera, ha tenido una notoria caída en la aprobación de la gente, además de subir en la misma medida 
en la desaprobación. 
El Gobernador Moreno Valle también empieza a bajar ante la percepción social, aunque su descenso no se 

compara con la situación general del Presidente Municipal. 
Esta y otras conclusiones son las que podemos extraer de la Encuesta de Evaluación de Autoridades que hemos 
realizado en el BEAP hace unos días y como parte del seguimiento que normalmente hacemos sobre el tema 
desde hace más de diez años, en nuestro entorno municipal capitalino. 
Los números no mienten: En la escala del 0 al 10 (en la que 0 es pésimo y 10 es excelente), el promedio de 
calificaciones que los ciudadanos poblanos le dan al Presidente Municipal apenas la semana pasada es de 6.55 

Pero lo importante es observar cómo se ha ido modificando esa calificación numérica (repito lo mismo de 
siempre: No es un porcentaje, es una calificación del 0 al 10): Al 15 de abril, Eduardo Rivera era calificado con 

7.51, para después ir bajando paulatinamente a 7.27, luego a 7.02 y finalmente a 6.55 al momento del 
levantamiento de nuestra última encuesta de opinión ciudadana. 
En otras palabras, Lalo Rivera ha bajado ya prácticamente UN PUNTO en su calificación del 0 al 10. Cuestión a 
todas luces preocupante, sobre todo por estar sucediendo en apenas un par de meses. 
La siguiente pregunta es sobre la confianza que inspira el Presidente Municipal para solucionar los problemas 

de Puebla. Y en este ámbito, los ciudadanos le otorgan un promedio de 6.22 al momento del levantamiento, la 
semana pasada. 
Aquí la nota es aún más baja (siempre), pero coincide en el ritmo de descenso: Entre abril y junio, la confianza 
ciudadana en su Presidente ha bajado también UN PUNTO del 0 al 10. Ver la gráfica histórica correspondiente. 
Posteriormente y como siempre desde hace más de diez años, preguntamos a la población en forma más clara, 
para obligarlos a dar su veredicto sobre la gestión municipal actual: ―¿Usted aprueba o desaprueba la forma 
como está trabajando el actual Ayuntamiento de Puebla (encabezado por Eduardo Rivera)?‖. 

Los resultados son también indicativos de lo que percibe la gente en Puebla: 
Un 42.7 % aprueba el trabajo del Ayuntamiento actual, pero 30.7 % lo desaprueba. El 22 % piensa le da un 

―más o menos‖ o ―regular‖, mientras que 4.7 % no supo responder. 
Pero lo interesante es observar cómo ha bajado la aprobación social y cómo ha subido la desaprobación: Entre 
la Evaluación de 100 Días y ahora, la aprobación de la gente al trabajo del Ayuntamiento ha descendido 
prácticamente 14 puntos porcentuales y ha ascendido la reprobación los mismos puntos entre la evaluación del 

1 de abril y el momento actual. 
Repito: Preocupante… ¿no? 
Después, como siempre también, quisimos saber las razones de las respuestas (aprueba o desaprueba) de los 
poblanos sobre su Gobierno Municipal. 
Así, los que Aprueban la gestión de Rivera Pérez (42.7 %), argumentan que: ―Están trabajando‖ (27.5 %); ―Se 
nota el cambio‖ (18.8 %); No sabe o no contestó un 11.4 % (curioso); 7.8 % dice que por la ―Obra Pública‖ y 
7.1 % por ser un ―Buen Gobierno‖. Muy pocas menciones a cosas específicas (Bacheo 4.3 %, Pavimentación 2 

% o Alumbrado 1.6 %). Resto de menciones se pueden observar en la tabla correspondiente. 
Pero los poblanos que desaprueban el trabajo del actual Ayuntamiento dicen que porque: ―No están 
trabajando‖ (23 %); ―No se nota el cambio‖ (13.7 %); ―Promesas sin cumplir‖ (12 %); ―Mal Gobierno‖ (10.9 
%); ―Inseguridad‖ (5.5 %); ―Baches‖ (4.9 %) o ―Lejano de la sociedad‖ con igual porcentaje. Llama la atención 

que la mención de ―Corrupción‖ también es alta (4.4 %) o ―Funcionarios municipales prepotentes‖ (2.2 %). 
Resto de menciones en la tabla correspondiente. 
Y si uno observa los motivos por los cuales la gente dice que el trabajo del Ayuntamiento de Eduardo Rivera es 

―Regular‖, puede uno darse cuanta que abundan las menciones negativas, lo cual nos confirma que la 
percepción general de la población es que la gestión municipal actual no está trabajando en forma aceptable. 
Lo reprueban, pues. Todo en la tabla correspondiente. 
Conclusiones (obvias): 
1.  Los ciudadanos en general sí han modificado su calificación al trabajo del Alcalde Eduardo Rivera. La baja en 
las calificaciones no representa la opinión del llamado ―círculo rojo‖ (periodistas, políticos, empresarios o líderes 

sociales) como podrían argumentar los partidarios de Rivera Pérez: Es una clara tendencia de lo que piensa la 
sociedad, al levantarse la encuesta a una muestra representativa de la población. 
2.  Creemos que la gente percibe que las altas expectativas con las que arribó al cargo el Alcalde Eduardo 
Rivera, simplemente no se están cumpliendo… y por eso está cambiando la percepción social. 
3.   Lo dijimos varias veces: El gran peligro de llegar con altas calificaciones y expectativas, es justamente no 
funcionar como espera la gente y entonces no hay mucho qué subir, pero sí mucho qué bajar. Se notaba desde 

hace algunas mediciones: La realidad del trabajo de Eduardo Rivera es altamente vulnerable por no estar 
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realizando ninguna obra en concreto, ningún logro visible. 
4.   Es cierto: Es poco tiempo aún para que la gente logre percibir grandes logros de un gobierno, sin embargo, 
por esa misma razón, es preocupante que la población cambie de opinión tan rápidamente. Cuidado, hay focos 
amarillos en cuanto al trabajo que realiza el Presidente: La gente NO percibe nada aún (o muy poco) en cuanto 

a trabajos u obras específicas, pues hay un muy deficiente trabajo de comunicación hacia la sociedad. 
5.  En otras palabras, el ―bono‖ democrático-ciudadano con el que llegó Rivera Pérez, sencillamente se está 
perdiendo. 
6.  ¿Seguirá bajando? De continuar la tendencia y no realizar obras visibles y bien comunicadas a la sociedad, 
seguramente sí. Habrá que ver y seguir midiendo. 
7.  Por espacio esta ocasión, no doy a conocer los problemas que percibe la ciudadanía como graves en Puebla. 

Pero le adelanto que la mención sobre ―inseguridad‖ (que dice la gente como mayor problema) ha crecido 
inusualmente. Hoy casi un 57 % de los poblanos afirma que es el principal problema de Puebla. Por algo será. 

8.  Pero muy pronto daremos a conocer también esas mediciones, y compararlas con lo que decía la gente 
cuando gobernaban otras autoridades. Creo que es muy interesante. 
9.  Como siempre, si existe alguna duda, invito a cualquier autoridad a acompañarnos a levantar la encuesta y 
después a estar presente en la captura de datos, para comprobar personalmente que los resultados publicados 
son fidedignos. Claro, después tendrán que avalarlos también públicamente, para que haya compromiso 

mutuo. ¿Quién ―le entra‖? 
10.   Finalmente, también repito que toda la medición puede ser apreciada por cuadrantes en la ciudad, por 
segmentaciones de sexo, niveles socioeconómicos, escolaridad, ocupación y hasta por preferencia partidista 
(¿los panistas también desaprueban ya al Ayuntamiento actual? por ejemplo). Esos datos los tenemos siempre 
en el BEAP, S.C. 
11.  ¿Y el trabajo del Gobernador cómo anda??? Eso quizás se los muestre en otra entrega siguiente. Nosotros, 
como siempre… seguiremos midiendo. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6619&Itemid=72 

 

 
 
(La Corte  de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
En puerta, renuncias panistas 

Una fecha que no puede pasar inadvertida para ningún observador o analista político es el jueves 30 de 
junio. 
Y es que ese día deben renunciar a sus cargos dentro del Partido Acción Nacional aquellos dirigentes 
y secretarios nacionales, estatales y municipales que aspiren a un cargo de elección popular en los 
comicios federales de 2012. 
Según el artículo 42 bis de los estatutos panistas, cualquier integrante del Comité Ejecutivo Nacional y de 

las estructuras estatales y municipales que desee participar o contender como candidato está obligado a 
separarse de su cargo partidista por lo menos con un año de anticipación a la fecha de la elección. 
Esta disposición podría afectar al senador Jorge Andrés Ocejo Moreno y a Juan Carlos Mondragón 
Quintana, que son miembros del CEN del PAN, en caso de que estuvieran interesados en buscar una 

diputación federal. 
También a la secretaria de Desarrollo Social del estado, Myriam Arabian Couttolenc, al ex candidato a la 
alcaldía de Puebla, Antonio Sánchez Díaz de Rivera y al actual diputado local Rafael Von Raesfeld Porras, 

que son miembros del Comité Directivo Estatal. 
Myriam Arabian es mencionada como posible aspirante al Senado o a una diputación federal. 
Otros que quizás también podrían renunciar al Comité Directivo Municipal de Puebla del que forman 
parte para buscar una curul en el Congreso de la Unión por uno de los cuatro distritos de la capital del estado 
son Roberto Grajales Espina, actual delegado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes; Blanca 
Jiménez Castillo, directora del Instituto Poblano de la Mujer; Enrique Guevara Montiel, director de 
Prevención al Delito y Atención a Víctimas de la Secretaría de Seguridad Pública del ayuntamiento de Puebla; y 

Rocío Sánchez de la Vega Escalante, delegada del Instituto Nacional de Migración. 
*** 
El director de UDLAP Consultores, Einar Moreno Quezada, acaba de publicar en España un libro 
titulado Discontinuidad en la Bolsa Mexicana de Valores, que es parte de su tesis doctoral. 
La obra del ex director de Mercadotecnia de la UDLAP propone el uso de una distribución diferente a 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6619&Itemid=72
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la distribución normal para la teoría financiera utilizando los rendimientos de un grupo de activos 
nacionales. Se trata del uso del modelo Poisson-Gaussiano. 
Einar Moreno es doctor en Finanzas y en los próximos días se sumará a la plantilla de bloggers de e-
consulta. 

*** 
Este martes en su cuenta de twitter el rector Enrique Agüera Ibáñez reiteró que no tiene la menor 
intención de dejar la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, para ir en busca de un cargo de 
elección popular en los comicios del año entrante. 
He aquí lo escribió textualmente sobre las versiones que lo ubican como un posible aspirante al Senado de la 
República: 

 
*** 
Simón dice: 

―El destino no reina sin la complicidad secreta del instinto y de la voluntad.‖  
Giovanni Papini (1881-1956) Escritor italiano. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 
 
(Emilio Zebadúa) 
 

Puebla, nuevo esquema de gobernabilidad  
¿Por qué Puebla, hoy en día, es escenario de la firma de acuerdos o políticas públicas con efectos a escala 
nacional? Hay muchas razones, pero una de ellas nos permite identificar no sólo un nuevo esquema político, de 
gobernabilidad, sino también un plan de trabajo centrado en estrategias gubernamentales para dinamizar la 
economía estatal y agilizar la acción pública en cuanto a los compromisos que etiquetó Rafael Moreno Valle 
como prioritarios para el estado, en su calidad de candidato a la gubernatura de Puebla. 
Aún cuando la administración de Moreno Valle, si acaso, permite un primer corte de caja, en función de los 100 

días de gobierno (cumplidos en mayo pasado), se puede decir que en este lapso ha prevalecido la construcción 
de acuerdos para desactivar escenarios de erosión o enfrenamientos políticos; es decir, se creó una atmósfera 
político-social que ha privilegiado el diálogo y la negociación entre todos los actores políticos y sociales de la 
entidad. Y en sentido inverso de los estados donde se ha dado la alternancia política, como Oaxaca –por 

ejemplo- no hay parálisis en las instituciones, no hay golpeteo entre los partidos políticos, ni entre los poderes 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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constituidos. 
Las condiciones que caracterizan a Puebla son multifactoriales y responden a su simetría multicultural. Como 
ocurre en todo el territorio nacional –fuera de color partidista- se puede decir que hay una necesidad para 
fortalecer el capital social (la familia, como núcleo de la sociedad, entre otros aspectos). Y eso implica, en el 

mediano plazo, de un análisis más profundo. Pero desde ahora se puede adelantar que en esta nueva propuesta 
de poder y gobernabilidad en Puebla hay un plan de trabajo, que -como lo han externado los diferentes sectores 
poblanos- es producto de una evaluación y análisis para establecer una agenda de desarrollo social. 
Como cualquier gobierno, siempre se aspirará a identificar errores o ineficiencias del sistema, incluyendo 
propuestas de mejora -o en su en su caso- eliminando las trabas o laberintos administrativos. Debe de existir, 
también, un trabajo de análisis para establecer una agenda de desarrollo social, que implica la identificación de 

áreas prioritarias, definición de objetivos y resultados a alcanzar, con una óptica de derechos humanos, equidad 
de género, sustentabilidad ambiental y –por supuesto- del fortalecimiento de capacidades y de gestión 

gubernamental sustentada en metas cumplidas. Igualmente, diálogo con los partidos políticos y los diferentes 
sectores de la población para compartir una visión conjunta, como punto de partida en la construcción de 
políticas públicas, planes y programas en los ámbitos económico, político, educativo, salud, ambiental y cultural. 
En síntesis: planificación. 
Eso es lo que acontece en Puebla. La entidad llama la atención y está en la ruta para conformarse como un 

referente a escala nacional. Ante sí, como la Federación, tiene retos, debilidades, fortalezas y un marco muy 
amplio de oportunidades. La alternancia del poder ha implicado una seria de factores que, como se percibe, 
pondrán a Puebla en otro paradigma. Los resultados gubernamentales se palpan, no se miden por un discurso 
mediático. Donde no existen obstáculos y se privilegia el acuerdo y el diálogo, hay civilidad política. 
La Secretaría Hacienda y Crédito Público (SHCP), recientemente, avaló "el manejo responsable de la política 
financiera del gobernador Rafael Moreno Valle", que ha puesto su esfuerzo para solucionar el adeudo que heredó 
de la anterior administración. En el camino está una solución para este asunto, pero de entrada la calificadora 

Fitch Ratings –que toma en cuenta estándares de gobernabilidad y seguridad- le otorgó una alta "calidad 
crediticia", en función de una política financiera sana. 

El manejo de las finanzas del gobierno estatal se refleja en el control observado, desde que arrancó la actual 
administración, en el gasto corriente. Y eso se traduce en un adecuado ahorro interno. Fitch Ratings es un 
organismo externo --de carácter internacional--, especializado en la calidad crediticia de cualquier entidad. El 
manejo de las finanzas del gobierno estatal se refleja en el control observado en el gasto corriente, que deriva 

de un adecuado ahorro interno. Los términos y condiciones financieras de la deuda directa, por lo tanto, son 
favorables. Y esta es, por referenciarlo de alguna manera, la forma en que cualquier Estado se organiza y 
avanza, a partir de un plan de obra. En Puebla se respira, diríase, una nueva concepción del poder y su 
ejercicio. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11795:puebla-nuevo-esquema-de-
gobernabilidad&Itemid=334 

 

(Juan Carlos Mondragón Quintana) 
 
El combate al crimen organizado 
No acabo de entender por qué aún se cuestiona la estrategia de Calderón en seguridad 

 
 No acabo de entender por qué todavía algunos mexicanos se cuestionan si es correcta o no la estrategia del 
gobierno de Felipe Calderón para combatir al crimen organizado. Sugieren, a veces ingenuamente, a veces con 

dolo, que es mejor un pacto, una negociación con los grupos delincuenciales, como ocurría en el pasado, a 
cambio de vivir en paz. En otras latitudes –como en Estados Unidos o en España- nadie cuestiona al gobierno 
por combatir a Al Qaeda o a la ETA. Simple y sencillamente se les concibe como enemigos del Estado y de la 
sociedad y se espera una respuesta de los poderes públicos al respecto. Y la sociedad en general recibe bien que 
el gobierno defienda la integridad del Estado (entendido para estos fines como sociedad, gobierno y territorio). 
Aquí no. 

Veamos algunos antecedentes del problema. Desde que Acción Nacional llegó al gobierno federal, asumió de 
manera congruente la visión humanista de hacer de la persona humana y su dignidad el centro de la acción 
política. Así, ha enfrentado de forma valiente y decidida al peor cáncer que el PRI permitió crecer por más de 70 
años, como es el crimen organizado. Y nos oponemos a una delincuencia organizada que pasó de corromper a 
las autoridades para únicamente traficar la droga por los linderos de nuestro país, a corromper, asesinar y 
aterrorizar a comunidades enteras para adueñarse del territorio a través del fomento del consumo interno y 

diversificando sus actividades delincuenciales. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11795:puebla-nuevo-esquema-de-gobernabilidad&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11795:puebla-nuevo-esquema-de-gobernabilidad&Itemid=334
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La paz que muchos creen se puede alcanzar a través de un pacto, es un mito. Hoy, el crimen organizado busca 
adueñarse de la libertad de los mexicanos, impidiéndole transitar libremente en su comunidad, secuestrando a 
sus seres queridos, haciéndolos víctimas de la extorsión, envenenando a niños y adolescentes, fomentando la 
trata de personas y cobrando derecho de piso; en síntesis, limitando la libertad que todos tenemos por el sólo 

hecho de ser personas. El problema es desafiante y costoso, pero para Felipe Calderón y para Acción Nacional, 
el garantizar la libertad plena de los mexicanos no debe esperar más. 
Los debates son bienvenidos y necesarios para construir juntos una respuesta que debe ser compartida. Muestra 
de ello fue el pasado encuentro que sostuvo el Presidente de la República con los representantes del Movimiento 
por la Paz, un paso sumamente importante en el binomio de exigencia y compromiso que debe existir entre 
sociedad y gobierno en países democráticos como el nuestro. Nunca antes en la historia de nuestro país se vio a 

un ciudadano encarar y exigir a un Presidente de la República y nunca antes se vio a un mandatario escuchando 
con total apertura y sensibilidad las demandas de un sector de la sociedad. Felipe Calderón demostró ser un 

político no sólo de resultados, sino sensible a las demandas y percepciones ciudadanas; en pocas palabras, un 
político con visión de Estado. 
Por ello, es necesario hacer algunas precisiones en cuanto a la estrategia de seguridad nacional puesta en 
marcha por el gobierno calderonista. Es falso que las fuerzas armadas se hayan apoderado de las calles y hayan 
suplantado las funciones de las policías locales; éstas han sido puestas al servicio de localidades específicas 

donde las autoridades locales han solicitado su intervención por estar rebasadas. Se hace de manera 
provisional, hasta que concluya el proceso de certificación y profesionalización de las policías locales, que incluye 
entre otras cosas los exámenes de control de confianza. Además, se han presentado diversas iniciativas para 
asegurar un marco jurídico que otorgue viabilidad a la estrategia en el largo plazo, como por ejemplo la reforma 
al sistema de justicia penal y las iniciativas en contra del lavado de dinero. 
Asimismo, se ha dicho sin mucho sustento que en el combate al crimen organizado las fuerzas armadas han 
incurrido en constantes violaciones a los derechos humanos, cuando de acuerdo a las estadísticas, sólo en el 

0.08 por ciento de todos los servicios prestados alguien estimó haber sido víctima de violación de los derechos 
humanos por parte de los militares y sólo en el 1.7% de las quejas recibidas por la CNDH han culminado en 

recomendación. En este tema en específico urge la aprobación de la Ley de Seguridad Nacional, la cual pretende 
dar certeza a las fuerzas armadas en la lucha contra el narcotráfico. La estrategia de seguridad nacional también 
incluye la recomposición del tejido social; por ello, gracias a los esfuerzos de los gobiernos humanistas del PAN, 
México cuenta con la red de prevención y tratamiento en adicciones más grande de América Latina, que incluye 

a los 323 Centros Nueva Vida y las 113 Unidades de integración Juvenil. Por otra parte, durante los gobiernos 
panistas se ha incautado más del 110 por ciento de marihuana respecto al año 2000, se han detenido 81 por 
ciento más criminales respecto a dicho año y se ha incautado 34 veces más dinero al crimen organizado que en 
los sexenios del PRI. 
Como dije, para Acción Nacional la seguridad de los ciudadanos no podía esperar. Los costos han sido altos –las 
pérdidas de civiles son muy dolorosas- pero más terrible hubiera sido dejar nuestra libertad y tranquilidad en 
manos de los delincuentes. Estamos conscientes que la lucha será larga y desgastante, pero la paz no significa 

claudicar; por el contrario, significa enfrentar todos juntos, desde la trinchera que nos toque en la familia, las 
organizaciones civiles, los gobiernos estatales y municipales, los medios de comunicación, los partidos políticos y 
por supuesto las instituciones del Estado Mexicano, a este grave problema. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=148:juan-carlos-

mondragón&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Los miedos (y las deslealtades) de Blanca Alcalá 
El caso de Blanca Alcalá es patético. Pocos son los personajes de la vida pública que reciben diversas 
oportunidades de ascenso y participación política, y pocos como ella en desperdiciarlas, dejarlas 
pasar o no verlas. 
Aquí y más allá, por los rumbos del Distrito Federal y el palacio de gobierno de Toluca, se sabía que la hoy ex 
presidenta de la capital poblana encabezaba las encuestas serias para la sucesión 2010; que gozaba de 

prestigio y apoyos importantes; que su imagen y trabajo habían trascendido y permeado en la ciudad de 
México, pero ella, siempre titubeante, en cuanto había sacudidas o nubarrones, se hacía a un lado para 
evitar el más leve rozón que pudiera generarle cierto ruido o en su caso dolor. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=148:juan-carlos-mondragón&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=148:juan-carlos-mondragón&Itemid=334
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Hoy, que sigue siendo bien vista en el centro del país, donde los priistas, que sin duda alguna encabezará a 
finales del año Enrique Peña Nieto -ya para entonces ungido como candidato a la Presidencia de la 
República-, decidirán quiénes tienen aptitudes y popularidad para aspirar al Senado y al Congreso de la 
Unión, Blanca Alcalá vuelve a externar su temor de alzar la voz y ser escuchada, porque se “pueden 

enojar” quienes la obstaculizaron hasta el grado de hacerla sumisa y omisa de la autonomía municipal.  
Alcalá lleva perdidos cuatro meses en la indefinición, en el limbo, en la organización de pequeños 
eventos en el estado que pálidamente contribuyen a su causa, a pesar de que fue nombrada secretaria 
general adjunta de la CNOP, al lado de Emilio Gamboa Patrón, al que lejos de aprovechar parece sacarle 
la vuelta. 
Y en ese andar extraviada, sin rumbo, sin estrategia, sin método, que le permitan trazar un mejor 

horizonte y destino, se va quedando sola o con un puñado de ―eficientes colaboradores‖, que muy poco le 
van a aportar o que mucho le pueden sacar, según sea el caso, pero ayudarla, ayudarla, no. 

Hace unos días trascendió que ya se enemistó con su ex vocero. Y es que Blanca sí externó y externa 
desconfianza, malestar, enojo y coraje en contra de Emilio Trinidad, por haber osado aceptar la frustrada 
invitación para formar parte del morenovallismo.  
Malestar que se agudizó cuando éste se atrevió a señalar al “aspirante fallido a rey”, como Emilio bautizó a 
Javier López Zavala, de ser uno de los responsables de la golpiza a ella en los medios. 

En el colmo del pánico escénico, el tema de la célebre carta de Trinidad Zaldívar lo vio y analizó con su 
asesor jurídico, Ernesto Ramírez, hábil, talentoso y agudo abogado, por aquello de que fuera señalada como 
la ―autora intelectual‖ y quisieran demandarla por calumniar o difamar al ya de por sí desprestigiado ex 
candidato priista. Por eso pidió a Víctor Manuel Giorgana y a Ramírez mismo que salieran unos días 
después a declarar que la ex alcaldesa no compartía lo expresado por su ex vocero. 
Desde entonces, Blanca ha intentado dejar muy claro que a Emilio Trinidad le perdió la confianza y no 
pierde oportunidad para hablar mal de él, como intentando sacudirse a quien no solo le ayudó, sino que la 

acercó a las grandes ligas de la comunicación y la política de la capital. 
¿Serán entonces ahora Leticia García Polo y Flora Molina quienes se encargarán de hacerle el trabajo de 

imagen y de tejido fino con medios locales y del DF? 
Alcalá Ruiz dijo no hace mucho que ella aspiraba a que la trataran como ella trata a la gente. Entonces me 
pregunto: Trinidad Zaldívar y algunos otros a los que usó y luego tiró, ¿merecen los comentarios que la 
ex presidenta hace de ellos? ¿Aprenderá a agradecer los servicios o favores recibidos en algún momento de 

su todavía fructífera carrera? 
¿Qué pasará cuando Emilio Trinidad se entere, sino es que ya lo sabe, que a Ernesto Echeguren le pagó 
100 mil pesos por quince días de ―esforzado‖ trabajo? 
La lealtad es un valor que no todos conocen, entienden o mucho menos practican; es una ruta o camino que 
se construye de ida y vuelta, pero ella, lamentablemente, circula en un horizonte que se traza a sí misma en 
un solo sentido. Qué lástima. 
Probablemente está convencida que sola va a vencer los enojos y golpes del gobernador Moreno Valle; las 

acusaciones de Eduardo Rivera, y los rencores de Zavala y compañía. 
Y mientras duerme el sueño de los justos, se le seguirá señalando por sus inconsistencias y quedará en el 
imaginario colectivo la duda de su honorabilidad, sobre todo después de que se dice que con Gabriela 
García Maldonado, secretaria de Administración en su trienio, hizo varios y muy buenos negocios, que 

claro, si alguien se atreve a acusarlas de que éstos son producto de malos manejos, les tendrán que probar, 
pero mientras tanto, el daño ya está hecho. 
Blanca es valiosa, y no dudo que honrada y decente, pero tendrá que hacer más, mucho más para remontar 

sus diversos errores. 
*** 
La tarde-noche del pasado lunes, Rafael Moreno Valle sostuvo una importante reunión privada en Los 
Pinos. 
Cuentan que el gobernador de Puebla se entrevistó por poco más de una hora con Roberto Gil Zuarth, el 
poderoso secretario particular del presidente de la República, Felipe Calderón. 

Según una enterada fuente, Moreno Valle y Roberto Gil hablaron principalmente del status que guarda la 
aplicación de los programas federales en el estado de Puebla. Pero por supuesto que no fue el único tema. 
El encuentro en Los Pinos se dio tras el que, por separado, sostuvo el jefe del Ejecutivo poblano con su 
paisano y amigo Javier Lozano Alarcón, secretario del Trabajo, acompañado del nuevo presidente de 
Volkswagen México, Andreas Hinrichs. 
Política de altura en el centro de poder del país. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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(René Sánchez Juárez) 
 
El Estado de México para el PRI  
El día de hoy en el Estado de México es fecha límite para realizar actos de proselitismo, a favor de cualquier 
candidato o partido político, los aspirantes al máximo cargo de la entidad vecina, ―echaron toda la carne al 

asador‖ este fin de semana en sus cierres de campaña. 
Por parte de la izquierda el candidato de la coalición ―Unidos podemos más‖, Alejandro Encinas, volvió a 
mostrar el ―músculo político‖ congregando a más de 20 mil simpatizantes en Nezahualcóyotl, no sólo eso, sino 
también volvió a reunir a las diversas corrientes del PRD, Jesús Zambrano, Dolores Padierna, Marcelo Ebrard y 
Andrés Manuel, sólo falto el líder moral Cuauhtémoc Cárdenas, hecho que manda un mensaje político, de 
unidad para esta campaña, pero después nadie lo sabe. 

Luis Felipe Bravo Mena por su parte, reunió en su cierre de campaña a la clase política del blanquiazul, cinco 

presidenciables, gobernadores y su presidente nacional, para simplemente cumplir con el trámite de cerrar 
campaña, la que sin duda pasará a la historia sin pena ni gloria, y sólo sirvió para placear a los suspirantes 
presidenciales panistas, a quienes por cierto, alguien debería avisarles que el Presidente Calderón con gusto 
recibiría su renuncia, como lo dijo en una entrevista ―No, pues que se vayan, se pueden ir en cualquier 
momento‖ 
Por la coalición ―Unidos podemos más‖  y su candidato Eruviel Ávila, con dos cierres masivos, uno arropado por 

la elite priísta nacional, once gobernadores, legisladores, ex-gobernadores del Estado de México; y el segundo 
con los dirigentes del Partido Nueva Alianza, encabezados  por Mónica Arriola Gordillo respaldada por la base 
magisterial mexiquense. Ávila tiene el peso de ser el favorito en las encuestas y si bien es sabido que estos 
estudios no garantizan el triunfo, sí es una tendencia del electorado.  Lo único que le puede preocupar al 
candidato son los fenómenos meteorológicos, como la tormenta del fin de semana pasado desbordando el Río 
de los Remedios, por lo que tuvo que cancelar su cierre en esa región. 
En el Estado de México todo está decidido -no lo digo yo- lo dice el Presidente Felipe Calderón, que es el 

hombre mejor informado del país quien declaró que ―el PRI está 30 puntos adelante en todas las encuestas 
para las elecciones del próximo domingo, la fuerza del PRI, sobre todo de Peña Nieto luce formidable para el 
2012‖.  
Otro panista el ex-presidente Fox la semana pasada vislumbró un escenario adverso para su partido, en las 
elecciones de éste fin de semana, donde no hay nada que pelear y sólo queda buscar las mejores condiciones 
para que el próximo año puedan hacer un papel más decoroso enfrentando nuevamente al PRI y a su posible 
candidato Peña Nieto. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14539:el-estado-de-méxico-para-el-
pri&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Los contrastes del poder  
Cuando Manuel Bartlett llegó a la gubernatura, Puebla entró en un proceso de pánico social. Los grupos de 
presión y algunos organismos empresariales creyeron que la entidad había ingresado a una nueva etapa de 

turbulencia política. Entre los académicos, el tema principal fue la vida llena de luces y sombras del ex 
secretario de Gobernación y Educación Pública. Sin embargo, aquella fama y el indiscutible desarraigo que le 
distinguió pasaron a ser una más de las anécdotas de la historia de Puebla. De haber representado algo así 
como el ¡ay nanita! de los primeros meses de gobierno, Bartlett se convirtió en el impulsor de la democracia 
poblana. 
Al poco tiempo de ejercer el poder, don Manuel nos mostró su nueva faceta, la del político conciliador e 
interesado en los antecedentes de la entidad. Por este empeño histórico, nunca tuvo la peregrina ocurrencia de 

menospreciar a los poblanos, quizá porque su profesión y oficio político le habían enseñado que no hay 
enemigo pequeño y que un pueblo como el nuestro es capaz de organizarse para acabar con quien ofende sus 
tradiciones e inteligencia. Entre las particularidades de este controvertido personaje, la más destacable fue sin 
duda su preocupación por conocer la historia de Puebla y además hurgar para acordar o negociar con los 
grupos que habían hecho de la confrontación su modus vivendi. Por ello logró llevar la fiesta en paz y concluir 
su mandato ganándose el reconocimiento y respeto de casi todos los poblanos.  
Con este breve trazo, digamos que curricular, trato de llamar la atención de quienes arribaron a la entidad 

suponiendo que la sociedad está muda, ciega, sorda e insensible a las tarugadas políticas del gobierno. Y de 

paso destacar lo que sin duda fue un fenómeno social dado que Bartlett inició su gestión con el lastre del 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14539:el-estado-de-méxico-para-el-pri&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14539:el-estado-de-méxico-para-el-pri&Itemid=137
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descrédito. Se le veía, pues, como un gobernante impuesto por el Presidente de la República (Salinas), además 
de traer cargando la rémora de señalamientos en su contra: que la DEA, que Buendía, que Loret de Mola, que 
la caída del sistema, en fin. Lo asumió, lo ponderó y actuó en consecuencia partiendo de menos cero.  
Ese fue Bartlett. Ahora veamos en dónde está parado Rafael Moreno Valle Rosas.  

Podríamos decir que el gobernador actual inició su gestión ubicado en la gloria ya que en esta primera parte de 
su trayecto destacó su plus que algunos han llamado bono democrático: buena fama pública, buenos 
antecedentes curriculares, buena presencia y buenas intenciones, características que lo llevaron a la obtención 
de un triunfo electoral inobjetable. Por ello su punto de partida es muy superior al menos cero del ex 
gobernador mencionado. La parte negativa de esta incómoda comparación está en el siguiente hecho: a 
escasos cinco meses, en vez de subir o mantener sus expectativas, la imagen política de Moreno Valle (no la de 

las encuestas) ha caído de manera alarmante si consideramos que apenas lleva gastado el siete por ciento del 
tiempo total de gobierno (72 meses).  

Antes de apuntar las causas de este inicio a contrapelo, me valgo del siguiente lance para establecer lo que es 
el oficio político:  
Había una manifestación en el zócalo de la ciudad capital de Puebla, entonces gobernada por Guillermo Pacheco 
Pulido. Éste escuchó la algarabía de las protestas y sin pensarlo mucho dio la razón a los manifestantes. Dijo a 
sus colaboradores que si el pueblo pedía que encendieran las farolas aunque fuera de día, el gobernante estaba 

obligado a prenderlas. ―Primero hay que darles la razón para enseguida empezar a dialogar con ellos‖.  
Uno de los motivos del desgaste del gobierno actual, surge al oponerse a escuchar las razones de los 
gobernados. Parece empeñado en emular alguna de las costumbres del despotismo ilustrado. De ahí los miles 
de despedidos y el resentimiento popular multiplicado por esos miles, actitud que nos lleva a la siguiente 
causa: 
Son culpables todos aquellos que no comulgan con la ―filosofía‖ del gobierno. De ahí las prácticas en contra de 
quienes trabajan o se mueven o piensan o se ubican en el lado opuesto a las condiciones del poder. Se trata de 

una versión incruenta (hasta ahora) del ―primero fusílenlos y después averiguamos‖, criterio (¿?) que ocasiona 
las consiguientes persecuciones; a saber: 

―Hay que acabar con aquello que rememore a Mario Marín o, lo que es lo mismo, al PRI que derrotamos‖. 
El estilo apuntado obliga a suponer que se está librando una guerra, llamémosle burocrática, la cual ha 
empezado a propiciar la polarización que aquí y en Estados Unidos produce ingobernabilidad. 
Claro que hay algunas cosas más que ya no caben en este espacio, entre ellas el talante administrativo y la 

necesidad de pagar facturas a quienes colaboraron para hacer ganar al PAN y sus aliados. Pero lo importante 
es dejar asentado que en vez de ir a la alza, el gobierno morenovallista parece estar colocándose el lastre de la 
discordia. Y digo gobierno porque se trata de un fenómeno de gabinete, todavía no atribuible al mandatario, lo 
cual sería otro agravante. Pero de ello hablaré en otras columnas. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14538:los-contrastes-del-
poder&Itemid=137 

 

 
 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
Telefórmula Puebla (Nació, Creció, Murió) 
La crónica me la platicó uno de los mejores periodistas poblanos. 
Vea el lector: 
22:01 del lunes 27 de junio: nuestro amigo enciende el televisor en espera de captar la primera emisión de 

Telefórmula Puebla. 
En escena aparecen dos chicas guapas. 
Están sentadas en una sala. 
Ambas tienen en las manos el guión preparado para la ocasión. 
Si la dicción es mala, la lectura es lamentable. 
A Emilio Zebadúa lo convierten en Emilio Zebado y así por el estilo. 

Su nerviosismo crece. 
No hay imágenes de apoyo ni grabaciones de voz. 
Sólo las chicas buena onda y una salita de estar. 
La pena ajena invade a los espectadores. 

Siguen leyendo. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14538:los-contrastes-del-poder&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14538:los-contrastes-del-poder&Itemid=137


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 29 de Junio de 2011 
 

 

 

 40 

Leen y sólo eso. 
No miran a las cámaras. 
De pronto, algo las distrae. 
Al parecer el floor manager les hace señas para ir a corte. 

No entienden. 
Leeen y leen y no obedecen la orden. 
O no la entienden. 
Una voz en off se escucha: ―¡Diles que manden a corte, carajo!‖. 
Ellas no se inmutan. 
De pronto entra a la escena un ex periodista policiaco que alguna vez trabajó con el célebre Matarili de 

Ovaciones. 
Su nombre: Víctor Sánchez Baños. 

Entra y empieza a hablar. 
Las chicas dejan de leer y miran para todos lados. 
Sus quince minutos de fama han salido demasiado caros. 
El ahora reportero financiero explica los ejes del noticiero poblano y en dos minutos se evapora el proyecto. 
Y es que dice que ese noticiero ya no será dedicado a Puebla ni pasará todas las noches. 

El nuevo proyecto será regional y se transmitirá los sábados a las nueve de la mañana. 
También dice que ninguno de los tres invitados especiales (el gobernador Moreno Valle, el alcalde Rivera y el 
rector Agüera) llegó al estudio y que por lo tanto no habrá entrevistas con ellos. 
Luego manda a corte y las chicas ya no regresarán. 
Tampoco él. 
La primera y última emisión de Telefórmula Puebla ha concluido. 
En otro lugar (el Complejo Cultural Universitario), pero a la misma hora se realiza la cena de arranque de las 

transmisiones de Telefórmula Puebla. 
No están -como lo anunciaron- ni Joaquín López Dóriga, ni Ricardo Rocha. 

Tampoco están el gobernador, el alcalde y el rector. 
Hay a duras penas unas setenta personas. 
Nadie sobresaliente. 
Pipitilla pura. 

El sueño de organizar una cena para seiscientas personas quedó reducido a doscientos platillos, por lo que en 
virtud de la escasa asistencia tuvieron que tirar a la basura ciento treinta. 
El final fue patético. 
Como el principio. 
El proyecto televisivo más ambicioso de los últimos tiempos también terminó en la basura. 
Los Cumpleaños. Hace unos días, el 22 de Junio, el senador Melquíades Morales Flores cumplió 69 años de 
edad. 

Ayer, 28 de junio, Mario Marín Torres celebró su cumpleaños número 57. 
Y mañana mismo, 30 de junio, el gobernador Rafael Moreno Valle cumplirá 43 años. 
Don Melquíades celebró, fiel a su costumbre, en la íntima intimidad. 
En cambio, el ex gobernador Marín lo hizo en compañía de algunos de sus ex funcionarios, socios y amigos. 

Los tres personajes, hay que decirlo, son del mismo signo: Cáncer, cuyas características, al decir de los 
astrólogos, son las siguientes: ―Tu tendencia a remontarte en el pasado y tu prodigiosa memoria te otorgan, con 
frecuencia, un espíritu coleccionista, incluso aficiones de anticuario o de historiador. ―Muchas veces tu aspecto 

exterior de dureza esconde una gran sensibilidad o ternura. Y posees una tenacidad comparable a la del 
cangrejo, que cuando atrapa una presa antes se deja romper una tenaza que la suelta. De hecho, Cáncer es 
correoso y puede llegar a tener una sólida moral. 
―Bastante tímido, en tus relaciones personales necesitas un trato delicado y cariñoso. Cuando recibes un trato 
cálido y protector, te creces y luchas, defendiendo tenazmente a tu familia. Pero también podemos encontrarnos 
-por distintos motivos- al Cáncer extremadamente sensible, encerrado en su caparazón o aislado entre cuatro 

paredes. En ocasiones, estas dos tendencias pueden alternarse en diferentes etapas de una misma vida. 
―De hecho, debido a la extraordinaria influencia lunar que reina sobre Cáncer, uno de tus principales problemas 
pueden ser los increíbles altibajos en cuanto a los estados de ánimo. Tu alterable humor te puede hacer pasar 
de la risa al llanto con la misma facilidad que el cambio a la inversa. Todo ello porque el subconsciente, que es 
lunar, es muy poderoso en este signo, lo que te da, con frecuencia, algo de subjetividad, de manera que sus 
nativos lo veréis todo según la sensación que os cause, no dependiendo precisamente de enfoques racionales u 

objetivos. 
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―Cáncer absorbe todo cual esponja, actuando por reflejo o como un espejo en función del trato que reciba, lo 
mismo que la Luna refleja la luz que recibe del Sol. Aunque sueles ser práctico, tienes una considerable 
capacidad para la fantasía y la ensoñación. 
―En el amor necesitas, fundamentalmente, construir un nido, debido a tu sentimiento protector y familiar. 

―Cuando estás entre personas conocidas o que sientes cercanas puedes comunicarte o hablar mucho, rompiendo 
así la timidez que sueles mostrar ante desconocidos. 
―En aquellos Cáncer que tienen una carta astral armónica podemos encontrar las siguientes virtudes: espíritu 
familiar y de hogar, tenacidad, capacidad de sacrificio, adaptabilidad y discreción‖. 
¿Le creemos a los expertos? 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1972 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 
Que mediante escritos firmado por los trabajadores de cada uno de los 37 planteles, le piden al gobernador 
Rafael Moreno Valle no reconozca a un sindicato ni a un comité ejecutivo que no sea el electo el 4 de junio y 
encabezado por Refugio Rivas Corona. 
Para reforzar esta demanda, unos dos mil sindicalizados del Colegio de Bachilleres medirán hoy fuerzas con el 
gobierno estatal con una marcha de apoyo a Rivas Corona, desconocido por la Junta Local como líder legítimo. 
Que el empresario transportista de la línea de Autobuses Oro, Alfredo Rivera Espinosa, es el principal 

interesado en la modernización del transporte urbano, porque el diseño de terminales de transferencia del 
metrobús lo beneficia en todos sentidos. 
Presidente del Consejo Directivo del Instituto Político Empresarial del PRI, hombre de negocios, Rivera sabe de la 
importancia de poner cada cosa en su lugar, ahí donde el dinero no está peleado con las diferencias político-
partidistas. 

Que al jefe del gobierno capitalino Marcelo Ebrard le fallaron sus operadores en la entidad, porque no 
demostraron capacidad de convocatoria para realizar con éxito el foro ―Gobiernos de coalición y políticas públicas 

alternativas para México‖. 
Con muy buenas relaciones con el SNTE del Elba Esther Gordillo, en carnal Marcelo debería revisar los 
resultados con Mario Delgado Carrillo y sus redes de apoyo en Puebla. 
Que el perredista poblano Norberto Anaya realiza un intenso trabajo en el estado de México a favor de la causa 
del Alejandro Encinas por la gubernatura. 
Conocedor de las campañas electorales, Anaya destaca cómo al candidato priista Eruviel Ávila se le movieron 

las encuestas en las últimas horas por los daños causados por las lluvias en Ciudad Neza y Ecatepec. 
Que personal de la Contraloría estatal que preside Patricia Leal realizan una minuciosa auditoría en el Centro 
Estatal de Formación Continua y de Tecnologías Educativas. 
El pasado viernes, los auditores sustrajeron los discos duros de las computadoras de los dos centros, y el reporte 
de la existencia de un presunto daño patrimonial ya alcanza más de seis ceros.  
Que en las redes sociales no dejan en paz al ―góber precioso‖. Para bien o para mal, recibió todo tipo de 
mensajes a propósito de su cumpleaños, que celebró echándose ―dos bellísimas botellas de coñac‖.  

http://impreso.milenio.com/node/8983452 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Parálisis e ineficiencia en la SDR 
No se ven en el agro poblano ni los mil 18 millones de pesos de ―inversión histórica‖, ni mucho menos al titular 

de la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR), Adalberto González Hernández. 
González está de plano negado en sus oficinas para atender a los dirigentes de las organizaciones campesinas, 
productores agropecuarios, ganaderos, organismos civiles y cámaras privadas del sector. 
Al secretario de Desarrollo Rural tampoco se le ve en el campo, y a la fecha no se conoce programa específico 
para el sector. 
De los recursos financieros presupuestados del estado, y los correspondientes de la Federación, un peso no ha 
llegado a los campesinos y las respectivas agrupaciones del sector agropecuario. 

En los primeros actos de gobierno de la administración de Rafael Moreno Valle, que empezó con la entrega de 
motocultores, el mandatario anunció una ―reestructuración a los esquemas de apoyo para el campo‖. 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1972
http://impreso.milenio.com/node/8983452
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 29 de Junio de 2011 
 

 

 

 42 

A la fecha, en ninguna región o sector se conoce un proyecto específico –tarea que le corresponde González 
Hernández– posterior al anuncio del Ejecutivo. 
La problemática en el sector agropecuario crece como una bola de nieve y en cualquier momento hará crisis, 
como ocurrirá en los 31 municipios del estado donde resultaron afectadas por las heladas atípicas 81 mil 

hectáreas. 
En esa región oriente del estado afectada por las heladas, y las siniestradas por la prolongada sequía, es 
inexistente un programa ordinario o emergente de la SDR. ¿Eso lo sabe el gobernador? 
Poco conocedor del ciclo de producción agrícola de temporal en la zona castigada por las heladas, a González 
Hernández le estallará en las manos una crisis social por ¡hambre!, porque no hay reservas de la parte 
proporcional de autoconsumo de las familias campesinas a causa del desastre natural, reclaman las agrupaciones 

del sector agropecuario. 
Y se agrava el problema por la censurable omisión de la entrega de ―semillas‖ y los mil 200 pesos por hectárea 

de los campesinos afectados por heladas y sequía. De no ser así, el titular de la SDR deberá demostrar lo 
contrario con cifras muy precisas. 
Del programa presupuestal al agro, temen los productores se incurra en un subejercicio del gasto local y federal. 
Además de los daños al campo poblano por los desastres naturales, el siniestro suscitado por la ineficiencia y la 
ausencia de políticas públicas en la SDR, pone en entredicho la ―inversión histórica‖ al agro comprometida por el 

gobernador Rafael Moreno Valle.  
http://impreso.milenio.com/node/8983449 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Más novedades, disputas y acuerdos en el PRD 
La grilla por el cambio de dirigencia al interior del Partido de la Revolución Democrática (PRD)  está en su punto, 

más calientita que nunca. Conforme se acerca la fecha en que se realizará el consejo estatal, órgano que definirá 
las bases de la convocatoria para renovar la presidencia del sol azteca, las aguas perredistas se revolotean cada 
vez más. 
Y es que a aún no existe un consenso entre los mandones perredistas para definir quien será la línea a seguir, 

toda vez que los integrantes de la Nueva Izquierda (NI) están metidos en un dilema y en camisa de once varas. 
Sobre todo porque cada uno tiene a su gallo, cosa que no les ha permitido acordar  quien de los posibles 
aspirantes puede garantizar la tranquilidad y el trabajo político efectivo de su partido.  
Más aún, quien podría ser al mismo tiempo un elemento que provoque consensos y que no los enfrente al 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien está muy pendiente de lo que sucede en el sol azteca poblano. 
En ese sentido, hay que recordar que Luis Miguel Barbosa Huerta, líder nacional de la NI y propietario de la 
estafeta perredista en Puebla, hoy no mantiene una muy buena relación con el mandatario estatal, a quien, 

incluso, criticó en su momento. 
Lo cierto, es que las vacas están muy flacas en el PRD, toda vez que la mayoría de los aspirantes tienen una muy 
dudosa calidad moral para pretender sustituir en el cargo a Miguel Ángel de la Rosa Esparza, actual dirigente 
estatal perredista. 

Y son varios los aspirantes a la dirigencia, sin embargo ninguno, insisto, cuenta con un expediente 
completamente blanco como para poder asumir sin problema las riendas de su instituto político. 
Tal vez  sea Gabriela Viveros González, quien pudiera pasar los distintos filtros que se anteponen en el PRD 

para poder ser un candidato que se perfile fuertemente a la dirigencia perredista. Me aseguran, está dispuesta a 
sacudirse cualquier estigma en su partido que la identifique con alguna corriente o con alguno de los actuales 
dirigentes en particular. 
A Viveros se le identifica con el actual líder perredista en Puebla, quien supuestamente la estaría impulsado y la 
habría filtrado en algunos medios para empezar a hacer ruido y trabajar su llegada a la presidencia. Empero, mis 
fuentes me aseguran que la actual encargada de los temas de las mujeres en el PRD está decidida a irse por la 

libre y a garantizar que su llegada a la presidencia del comité estatal será una decisión equilibrada, sin sesgos de 
ninguna corriente o figura y que genere un consenso entre los intereses que existen. 
Tal vez el punto débil de Gabriela Viveros es su falta de colmillo y experiencia política, por lo tanto tendría que 
operar y tejer fino su candidatura, primero en la NI -su corriente- para lograr un apoyo total, y después, a la hora 
buena, ante el gobierno del estado y el consejo estatal de su partido. 

Viveros, si quiere continuar en la disputa de la candidatura a la dirigencia, tendrá que demostrar que conoce la 

http://impreso.milenio.com/node/8983449
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vida interna de su partido, que sabe hacer grilla política, que puede lograr acuerdos en el PRD, que es una 
perredista viva y hasta colmilluda, además que puede sacudirse la figura de De la Rosa, quien parece más solo 
que nunca. 
Me aseguran, además, que mantiene buena relación con los líderes de las corrientes antagónicas a la NI, con el 

diputado local Eric Cotoñeto Carmona, con De la Rosa y hasta con el mismo Luis Miguel Barbosa. 
Ya sólo falta, insisto, que los tres acepten trabajar juntos en torno a su figura y la catapulten a la nueva 
dirigencia. 
---------------- 
Otras Posdatas: 
* Bloquea ayuntamiento de Tehuacán a periodistas…  

Uno de los nuevos gobiernos municipales en Puebla, de esos que dicen llamarse de nueva generación, de 
transición efectiva, de un cambio verdadero y que, además, presume de ser protegido del gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas, es el que encabeza Eliseo Lezama Prieto, edil de Tehuacán. 
Y es que Lezama parece estar más dedicado al hostigamiento y la represión, que a gobernar uno de los 
municipios más grandes e importantes del estado. 
Son varias las acciones que el edil de Tehuacán ha hecho para reprimir a la prensa. La última se registró el 
viernes pasado cuando, me aseguran, amedrentó a los medios de la localidad para evitar que cubrieran las 

actividades del dirigente estatal priista, Juan Carlos Lastiri Quirós. 
El priista asistió a una reunión con su estructura en Tehuacán para reorganizar el comité y las estrategias 
políticas que a futuro asumirá su partido. Los medios fueron convocados y cuentan que fue el propio Lezama 
quien ordenó bloquear el evento, amenazando a los reporteros con tomar revancha económica en contra de los 
medios que publicaran la nota. 
Lo peor es que Eliseo Lezama va de exceso en exceso, aunque como dijera mi abuelita Lupita, esa, hijos, es otra 
historia… 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Mas-novedades,-disputas-y-acuerdos-en-el-
PRD...&id=1237 

  
(En tiempo real/Erick Becerra) 
 
Nuevos tiempos en TSJ 

Desde hace dos semanas hemos comentado los cambios en el Tribunal Superior de Justicia del estado de Puebla. 
Hemos nombrado quiénes son los magistrados que dejarían el cargo por jubilación y de la misma forma hemos 
comentado algunos nombres que han circulado para ocupar las magistraturas disponibles. 
En esta ocasión hace sentido destacar que el proceso de renovación en el tribunal coincide con dos temas que 
están en la mesa y con pronta solución: la reforma judicial y la modernización del sistema de justicia en Puebla. 
El presidente del tribunal ha informado que hay plena decisión para modernizar no sólo las instalaciones sino 

también los mecanismos mediante los cuales se hace justicia en Puebla. 
Los juicios orales son sólo una variable de esa modernización que permitirá algunas ventajas a acusados y 
acusadores. 
La modernización del sistema es justamente apremiante porque sucede lo que en otras instituciones: la sociedad 
avanza más rápido que la velocidad con la que las instituciones se transforman. 

Así las cosas, es muy probable que aprovechando las jubilaciones, como en el caso de la estupenda magistrada 
Elba Rojas Bruscheta, simplemente ha cubierto un ciclo que debe cerrar. 

Este lunes el abogado Carlos Meza escribió sobre el tema ―… para quien se cuestione si semejante apertura de 
espacios puede interpretarse como una intromisión en el Poder Judicial o una claudicación de éste frente al 
Ejecutivo, cabe recordar que al ser un poder público, como los otros dos, no puede permanecer ajeno a las 
funciones políticas del Estado‖. 
Claro está que se aprovechará la coyuntura de los ajustes en el poder Judicial para modificar el mapa de 
equilibrios en TSJ, y confiamos en que busque el mejor desempeño del poder. 
Desde los corrillos: 

Este día el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez entregará la Dignificación del Desayunador del Sistema 
Municipal DIF ubicado en la Primaria Federal Matutina de la colonia la Paz Tlaxcolpan. 
Esta acción forma parte de un programa para mejorar las condiciones físicas de los desayunadores donde se 
desarrolla el programa Desayunos Calientes, a través de inversiones que permitan ofrecer un espacio digno para 
los menores que acuden diariamente. 
Un análisis de la alimentación en el lugar arrojó que 67 % de los niños presentan un estado de nutrición normal, 

22 % reportan alerta de desnutrición, 7% alerta de sobrepeso y 4% sobrepeso.  

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Mas-novedades,-disputas-y-acuerdos-en-el-PRD...&id=1237
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Mas-novedades,-disputas-y-acuerdos-en-el-PRD...&id=1237
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La inversión total será de 199 mil 600 pesos. 
Gracias y nos leemos el viernes. 
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4438/Nuevos-tiempos-en-TSJ 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Quieren que trabajadores de Bachilleres acaben en el SNTE  
Por lo menos hasta este fin de semana, Ricardo Ordaz Pérez, secretario general del Sindicato de Trabajadores del 
Colegio de Bachilleres, que es el nuevo sindicato ―charro‖ de esa institución, sostenía de manera soberbia, 

jubilosa, que ya tiene la toma de nota de su organización, pero al mismo tiempo de manera inexplicable no podía 
mostrar públicamente el documento que avala el reconocimiento oficial por parte la Junta Local de Conciliación y 
Arbitraje (JLCA), pese a que dicho documento fue expedido el pasado 13 de junio. ¿A qué se debe este 
comportamiento?, ¿cuál es la relevancia de este hecho y qué significado tiene? La respuesta es la siguiente: 
La toma de nota que se le dio al sindicato ―charro‖ –misma a la que tuvo acceso este columnista y se puede 
consultar aquí – por parte de Horacio Alberto Garmendia Salman, quien es presidente de la JLCA, se expidió el 13 

de junio y se le notificó a la parte interesada mediante el oficio J.L.2372/2011. Solamente que dicho 
reconocimiento oficial se emitió con una condición: 
Que el documento quedara oculto, escondido, que nadie tuviera acceso a él, para de esa manera evitar que el 
secretario general del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sutcop), Refugio Rivas Corona, 
pudiera impugnar la entrega de la toma de nota a la organización de Ordaz Pérez y se le venciera el plazo legal 
para inconformarse.  
Y es que resulta absurdo que el sindicato de Ricardo Ordaz tiene 19 miembros, de los cuales 13 son trabajadores 

expulsados del Colegio de Bachilleres (Cobach), y pese a ello ya le dieron la toma de nota; y en cambio a la 
organización de Refugio Rivas, que tiene el respaldo de 96 por ciento de los casi 2 mil trabajadores del Cobach, 

desde junio de este año la JLCA se niega a darle reconocimiento oficial, pese a tener la legitimidad de la base 
laboral. 
Tal manejo de las cosas muestra que existe una acción concertada del titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, 
y del secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, para darle un 
manejo torcido a la ley y de esa manera utilizar el aparato oficial contra el sindicato al que pertenecen la mayoría 

de los agremiados del Cobach.  
Ello muestra con claridad que el conflicto no es entre dos sindicatos, tal como lo sostiene Maldonado, sino que es 
un conflicto del gobierno del estado contra la agrupación que encabeza Refugio Rivas, y que Ricardo Ordaz es 
solamente un títere del gobierno. 
Frente a estos hechos surge la pregunta: ¿Por qué hay tal encono contra Refugio Rivas?, ¿qué sentido tiene que 
el gobierno desplace a un sindicato fuerte por una agrupación blandengue y sin representatividad?  

Se ha dicho hasta el cansancio que este comportamiento es resultado de que Refugio Rivas es del PRI y entonces 
hay una revancha política en su contra, y que todo esto se hace para regresarle el control del Cobach al viejo 
cacique de la institución, Alberto Guerrero Gutiérrez; sin embargo, parece haber otro motivo más poderoso que 

los aquí citados.  
Fuentes confiables y del más alto nivel confiaron a este columnista que el apresuramiento de darle la toma de 
nota a Ricardo Ordaz y negársela a Refugio Rivas se debe a que esta pendiente la ejecución de una partida de 
entre 12 y 15 millones de pesos, correspondiente a un proceso de homologación salarial de docentes del Colegio 

de Bachilleres. 
Y se quiere que esas homologaciones sean entregadas por el sindicato de Ricardo Ordaz, pese a que es un logro 
conseguido por Refugio Rivas, para que el sindicato ―charro‖ adquiera cierta legitimidad y pueda ofrecer 
prebendas a los trabajadores de la institución. 
A eso obedeció que la semana pasada, Luis Maldonado le diera la orden terminante a José Manuel del Ríos 
Virgen, entonces director del Cobach, de que debía firmar cuanto antes el contrato colectivo de trabajo con 
Ricardo Ordaz, a lo cual se negó Del Río bajo el argumento de que era una acción carente de legitimidad y 

legalidad, toda vez que Refugio Rivas ha ganado dos fallos de la justicia federal contra la JLCA, y ello motivó la 
renuncia del funcionario.   
El objetivo no es que la agrupación ―charra‖ de Ordaz se posicione entre los trabajadores y tome el lugar de la 
organización de Rivas, sino es generar un debilitamiento en general de la representación laboral de los 

trabajadores y eso propicie un movimiento que conduzca al sindicato de Bachilleres a entrar al Sindicato Nacional 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4438/Nuevos-tiempos-en-TSJ
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/29/puebla/p-cuitla-06.pdf
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de Trabajadores de la Educación (SNTE). 
Dicho de otra manera, quieren ―regalarle‖ el sindicato del Colegio de Bachilleres a la profesora Elba Esther 
Gordillo Morales, la presidente del SNTE; es decir, le quieren dar otra ―rayita‖ al tigre.  
Tal posibilidad se constata porque en una reunión privada de diputados locales el legislador de Convergencia, 

José Juan Espinosa Torres, sacó el tema del sindicato del Colegio de Bachilleres y le pidió al presidente de la Gran 
Comisión y ex dirigente de la sección 51 del SNTE, Guillermo Aréchiga Santamaría, respaldar la lucha de los 
trabajadores del Cobach. 
La respuesta de Aréchiga fue confusa, pero dio a entender que no se podía meter, porque al final el SNTE 
resultará beneficiado de este conflicto. 
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/29/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 

 
Ineficiencia gubernamental ante alza de la delincuencia 

En la edición de este miércoles presentamos una encuesta de la casa en la que se evidencia que tres de cada 
cuatro habitantes de la ciudad de Puebla creen que ha crecido la inseguridad de un año a esta fecha. Esos datos 
se aúnan a otros presentados por La Jornada de Oriente en días pasados en los que se muestra que hubo un 
repunte de 30 por ciento en los índices delictivos de la capital estatal. 
Evidentemente la percepción ciudadana sobre la delincuencia y el origen real de este mal no puede reducirse a un 
mero problema de inseguridad, pues tiene su factor de crecimiento directo en la pobreza, la crisis económica y el 

desempleo. 
Sin embargo, las autoridades, particularmente las del municipio, no pueden abstraerse de la responsabilidad que 
las obliga a garantizar la tranquilidad de la ciudadanía y su legítimo derecho a conservar el patrimonio que ganan 
con su trabajo pero, sobre todo, la certeza de que no pueden ser agredidos. 
En ese sentido, va quedando cada vez más expuesto el desazón que impera por los desaciertos de la Comuna 
que encabeza el panista Eduardo Rivera Pérez, cuya administración aparece cada días más fuera de contexto, 
incluso agotada a pesar del corto lapso que ha transcurrido desde su asunción como presidente municipal. 

Los resultados a todas luces negativos en materia de seguridad pública deben tener una inmediata respuesta del 
munícipe en la destitución de los altos mandos de los cuerpos de seguridad, pero después en el fomento de una 
efectiva política de desarrollo social que ayude a combatir efectivamente la miseria y el desempleo. 
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/29/puebla/editorial.php 
 

 
 
(Primera columna/Oscar López) 

 
• Otra evidencia de una mala administración • Sólo se aplicará la ley • “Que no me voy”: Agüera 
No hay mejor inversión que en la gente. La educación es la mejor forma de lograr un desarrollo futuro. Ayer el 
gobernador del Estado Rafael Moreno Valle Rosas reactivó 5 mil becas que habían sido canceladas por la pasada 
administración, por ser muy caras para el gobierno. 
Luego de haberse conocido por muchas formas los excesos a los que incurrió el gobierno anterior, 

principalmente en el destino que le dio a los recursos públicos, muchos de ellos aplicados a sueldos y 
compensaciones, ayer Moreno Valle no solo reactivó las becas, sino que incrementó los montos a las que 
estarán vigentes a partir del próximo ciclo escolar. 
También ayer mismo el gobernador del estado dejó en claro lo que ya había precisado en otras ocasiones: se 
aplicará la ley para mantener la legalidad y los operativos para evitar la venta de piratería y contrabando, 
continuarán por todos los sitios donde se han detectado estas actividades. 
Una vez más, Moreno Valle defendió y respaldó a uno de sus hombres de confianza: Ardelio Vargas, aún y con 

sus métodos poco ortodoxos. 
De nueva cuenta el rector de la BUAP Enrique Agüera dijo que no le interesa buscar alguna posición para 
contender en el proceso electoral del próximo año, a pesar de que más de uno lo ha señalado como un fuerte 
aspirante a la senaduría, pero por el Partido Nueva Alianza y por ello la firma del acuerdo con el Congreso donde 
su presidente Guillermo Aréchiga, estuvo muy cerca del rector. 
Nada de eso, a Enrique Agüera no le interesa por el momento ir a una contienda donde aún falta mucho por 
definir, empezando por las alianzas entre los diferentes partidos y los acuerdos a los que lleguen las cúpulas. 

Por segunda ocasión, el rector de la BUAP dijo él permanecerá al frente de la Máxima Casa de Estudios hasta 

que termine el periodo para el cual fue reelecto; es decir por allá de octubre del 2013. 

http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/29/puebla/cuitlatlan.php
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/29/puebla/editorial.php
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CONFETI…la cuñada incómoda del alcalde Eduardo Rivera Pérez ahora pide más seguridad en la ciudad, pues en 
su distrito, el II que abarca la zona nororiente de la capital federal; la semana pasada cuando el edil se reunió 
con los diputados locales la diputada también le dio su raspón al edil al señalar que muchos de los asuntos que 
ella le ha presentado, simplemente no se les ha dado seguimiento, es decir, su gestión la está haciendo quedar 

mal con sus representados…otro ejemplo pero muy diferente de familia fue el de Julieta Marín, quien el lunes 
pasado dijo que su hermano Mario tiene todo el derecho de buscar una candidatura al senado…Ni hablar, uno no 
escoge a la familia, por fortuna…o por desgracia. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3575 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Moreno Valle y el hampa de La Fayuca 
El que el gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle haya declarado que su gobierno no permitirá más 
irregularidades por parte de los comerciantes que evaden impuestos, nos permite entender que su gobierno 
tratará de ser de mano dura contra ese grupo social que opera casi en  la clandestinidad de la mano con la 
violencia. 

Por eso es aplaudible el tipo de operativos que llevó a cabo la Policía Estatal la tarde del domingo en el mercado 
Jorge Murad ―La Fayuca‖, lugar donde se esconden todo tipo de delincuentes que venden mercancía robada de 
los asaltos que sufren los trailers en carreteras de todo el país. 
Me parece muy atinada la declaración del secretario de Seguridad Pública Ardelio Vargas Fosado, quien de plano 
dijo que él no regala flores, palabras que son ciertas, pues ante el tipo de delincuentes a los que se enfrentan sus 
policías, como los de La Fayuca, la verdad es necesario el uso de la fuerza pública con todo lo que conlleve. 
Ya lo dijo el filósofo poblano más repudiado de Puebla: ―El que comete un delito se le llama delincuente‖. 

Es por eso, que no concibo otra forma de tratar a ese tipo de gente que vive y trabaja para fomentar la 

delincuencia.  
Bien por las acciones del gobierno de Rafael Moreno Valle, a quien no importa el costo social con tal de dar 
tranquilidad y gobernabilidad a los ciudadanos de un estado que así lo exigen. 
Las declaraciones de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos en Puebla deben minimizarse, pues de lo 
contrario pareciera que prefieren proteger a estos delincuentes que a miles de ciudadanos que son agraviados 

con las acciones de los comerciantes, quienes además evaden impuestos y trabajan en un verdadero desorden 
financiero difícil de meter en cintura. 
Por cierto: ¿Dónde está la inútil jefa de prensa del área de seguridad, una tal Cristina Ortiz, que solo sabe cobrar 
y no pudo bajar el efecto negativo que causó el efectivo operativo policiaco?. 
Denuncian acoso laboral en el Cenhch 
Buenas tardes, soy maestra de la secundaria del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec, mi nombre es Prof. 
Luz Gabriela Andrade López, el motivo de este mensaje es denunciar al director el Mtro. Francisco López Centeno 

por acoso laboral del que estamos siendo objeto la mayoría de los maestros de esta Institución, debido a que nos 
quejamos por obligarnos a comprar Uniformes con el proveedor con el cual el tiene convenio, dicho uniforme es 
de pésima calidad y a un costo muy alto, cobrando el proveedor por dichos uniformes casi tres cuartos de millón 

de pesos y según nuestras investigaciones el director le corresponde el 20 % de la ganancia. El director ha dicho 
que tomara represalias contra quien se atreva a cuestionar sus decisiones, pero creo que si no hacemos nada 
seguirán estos casos de impunidad. 
Espero puedan publicar mi denuncia 

Quedo a sus órdenes. 
Servida. 
Izúcar en manos de políticos corruptos 
Don Fabian. 
 Es lamentable lo que sucede en el municipio de I de Matamoros,Pue.pero lo mas lamentable es la falta de 
respaldo del gobierno del estado para poner orden y hacer que   en nuestro Municipio  se acabe la corrupcion que 

por años a imperado,para nadie es ajeno que los acontecimientos actuales son producto de la voracidad de varios 
grupos politicos por mantener el control de los ingresos del municipio y como ha sucedido cada tres años generar 
nuevos ricos a costas del erario publico con la complacencia y cobijo de las autoridades  en turno. 
Cono usted sabe y lo sabe una gran cantidad de Izucarenses las grandes empresas que se instalan en cada 
municipio y en el caso del nuestro como la "bacardi" y ahora el famoso  negocio de insectisidas el 

"dragon",siempre  han quedado fuera de la competencia de la autoridad   municipal, violando como siempre se 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3575
http://www.contraparteinformativa.com/
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ha hecho en nuestro mexico  la autonomia municipal, asumiendo la funcion que le corresponde por derecho y por 
ley a cada municipe ,otorgando los permisos  de funcionamiento el gobernador en turno u obligando a la 
autoridad municipal en funciones  a  que este tipo de negocios funcione con o sin el  permiso municipal. 
 a los Izucarenses nos gustaria saber  cuanto a ingresado a las arcas municpales  desde hace ya mas de 35 años 

que esta  funcionando la empresa de la bacardi,que fue la culpable y sigue siendo  de la contaminacion de 
nuestros rios y acequias ,empresa que por largos años  sus desechos fueron a parar  al rio atoyac acabando con 
las huertas y sembradios de barrios de la region de Izucar de MATAMOROS,POR ALLA DEL AÑO 1984  un fallido 
Expresidente Municipal,solicito a la empresa bacardi pagos por uso de suelo y funcionamiento, a cambio de eso 
recibio una llamada de gobernacion que  esa empresa reportaba ingresos al gobierno del estado.que no 
molestara 

hoy la empresa Dragon va a Funcionar no por la voluntad del H. ayuntamiento sino por desicion del gobierno en 
turno  bajo quien se cobijo,la pregunta es si esta empresa no contamina porque no se la lleva el actual 

gobernador a la capital del estado,donde aun  existen  grandes extenciones territoriales donde esta puede 
funcionar pero estos saben bien que si es un gran contaminante del hambiente hoy han sometido al actual 
municipe , pero lo dejan solo  en la defenza de esta empresa que  por años no ha generado ingresos  al municipio 
y si gran contaminacion. 
estos  son  los pretextos que  algunos grupos politicos ,entre ellos gente del PRD para  desestabilizar al actual 

gobierno Municipal y tratar a toda costa de hacer renunciar al actual municipe. 
SAbra el actual gobernador  que en nuestro municipio  en el periodo  pasado de la administracion  fallida del 
famoso Gabilan detenido en estados unidos de norteamerica por narcotrafico.quienes gobernaron  socavaron el 
erario publico a diestra y siniestra donde incluso  desfalcaron  hasta el sistema operativo del agua potable 
SOSAPAMIN con 6 millones de pesos ,que hasta la fecha no se reingresan. 
Sabra el gobernador en turno que  que una ves que el gavilan fue destituido asumio la presidencia de manera 
interina su Cuñado el Profr. Arturo Herrera  quien para mantener la tranquilidad y la voracidad de varios 

regidores entre ellos  al ya Famoso Rubero Galileo Suarez Matiaz (quien concluyo el mandato como presidente 
interino).Tuvo que  pagarle  a este quien se desempeñaba como regidor de  gobernacion la  cantidad de 6 

millones de pesos por un terreno de cultivo con un valor no superior a 1.5 millones de pesos para que este se 
calmara violando la ley  de servidores publicos(lugar donde  hasta hoy esta un elefante Blanco que segun sera 
Hospital Gral.) y dejar que los regidores hicieran negocios a la sombra  del ayuntamiento,  aun a pesar de estas 
acciones fue destituido dejando el municipio  sin recursos y  con grandes cantidades de dinero faltantes.hasta la 

fecha  no hay respuesta  de la auditoria realizada  a este donde  se dio mal manejo a recursos federales y 
estatales. 
Sabra el gobernador en turno que  una vez Que el entonces Regidor de Gobernacion Rubero Galileo Suarez  y 
Matias asume la presidencia Municipal ,este ejerce el mandato por mas de año y medio concluyendolo sin que 
haya un gran reflejo de inversion en el municipio de recursos provenientes  de la federacion  y del estado dejando 
grandes deudas y desfalcos que hasta ahora no se han justificado. 
sabra el gobernador en turno que Rubero Galileo Suares  Y matias  remato todo el parque vehicular   incluyendo 

maquinaria pesada. a precios irrisibles,   dejando  a la actual administracion  totalmente desarmada para iniciar 
labores de limpia , de seguridad y de servicios entre otras actividades. 
vehiculos y maquinaria que fueron a parar en manos de algunos de sus regidores para  mantenerlos tranquilos y 
callados  y una retroscavadora que fue a parar a manos de los hermanos hoyos  a un precio de 150,000.00 

misma que en e lmercado  supera un valor a los 500,000.00 pero como estos sujetos  chantajean a los municipes 
con su periodico local asi los mantienen  tranquilos.  
sabra el gobernador que los grupos politicos como el famoso movimiento ciudadano esta influenciado por el 

exmunicipe , por gente del PRD  y  los hermanos hoyos que  al no tener un contrato con el ayuntamiento para su 
periodico local , buscan desestabilizar al actual ayuntamiento para mantener  el control nuevamente del 
municipio y  cubrir las anomalias de la administracion pasada. 
sabra el gobernador que  en estos grupos politicos que hoy tratan de desestabilizar y hacer renunciar al municipe  
hay  gente con antesedentes negativos,  como lo es el el presidente auxiliar de  la junta  auxiliar de ayutla(quien 
hasta la fecha no  lo dejan asumir la presidencia auxiliar por su comportamiento  y actividad )Emilio Sanchez que  

su fortuna la ha hecho a la sombra  del trafico de gente para el extranjero(pollero)moviendo gente de la region y 
centroamericanos con una casa de seguriad en el  municipio de Tehuacan donde  hoy su hijo  realiza esta funcion 
de pollero cobrando  entre 5000 y 6 mil dolares por persona.  
Sabra el Sr. Gobernador que los hermanos hoyos  dueños de un periodico local  quienes por años  han 
chantajeado a los municipes  so pena de exibirlos en su periodico estan actualmente  usufructuando  y ocupando  
la ESTACION DE RADIO FESTIVAL para atacar  sin ton  ni son  al actual municipe con dos programas de 

entrevistas que se encuentran fuera de toda normatividad.ESTACION DE RADIO QUE  actualmente unicamente se 
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ocupa con tintes politicos , por la cual existe una demanda ante el ministerio publico  en contra de los hermanos 
Hoyos por despojo.ya que estos sujetos desde hace  ya mas de  de tres meses de manera violenta  despojaron y  
sacaron de las instalaciones al SR.Roberto Avila,propietario de  la Estacion de Radio a quien no  le permiten Hasta 
la fecha la entrada so pena de golperlo . 

Don  fabian con estos actos la pregunta que nos hacemos  donde estan las buenas dotes del gobierno actual para 
poner orden  y calmar la voracidad de estos sujetos,donde esta la contraloria del estado para investigar actos que 
en administracion pasada  dejaron cuentas sin saldar y en bancarrota al municipio.donde esta la Secretaria de 
Comunicaciones del Estado y  la Federal para NORMAR  la conducta de una Estacion de Radio DEnominada RADIO 
FESTIVAL  que se encuentra secuestrada por los hermanos Hoyos quien al parecer gozan de impunidad   y que a 
traves de la misma   dia a dia  estan  incentivando actos que pueden terminar de manera violenta , a traves de la 

desinformacion  y el encono producto de la voracidad de estos por no estar dentro de la nomina del  actual 
ayuntamiento.sumado a esto que una estacion de radio es para dar entretenimiento,informacion,ventas ,una cosa 

es la libertad de expresion y otra  el utilizar un medio para enfrentar a la gente a traves de comentarios que en 
muchas ocasiones no tienen sustento. 
esperamos el actual gobierno realize algo y  a los Izucarenses  nos den tranquilidad y progreso,le invitamos a 
usted para que visite nuestroi municipio  y vea el gran retroceso producto de la corrupcion de muchos años . 
Gracias Sr. Fabián. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01  
 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández) 
 

Enrique Agüera ¿se queda en la BUAP?  
El Rector de la BUAP dice y confirma los trascendidos. Agüera terminará su periodo y conducirá a la BUAP 
los próximos dos años, tres meses y seis días, a partir de este día martes 28 de junio de 2011. 

Lo ha escrito en su cuenta de tuiter: 
“Me preguntan otra vez si me voy, mi respuesta es contundente: "no voy a ninguna parte" me quedaré.” 
“Los 2 aÑos, 3 meses y 6 dias que siga siendo rector,los voy a ejercer con pasion,vocacion de servicio y 
Firmeza” (sic). 

“No me voy!Dejenme trabajar,que lo hago con mucho gusto y que viva la #BUAP” (sic).  
Fueron los tres tuits que escribió sobre el tema. 
Algo ha sucedido en la Benemérita. Más allá de lo expresado por el Rector Agüera, por escrito, su cuenta 
de tuiter envía mensajes cifrados.  
En todo el mes de junio escribió 35 tuits, hubo días en que no escribió: uno, dos, tres, cuatro, once, 12, 14, 
15, 17, 18, 19, 26 y 27. 13 días no se comunicó con sus seguidores de tuiter. Cinco días sólo escribió un 
tuit. Van 18 días. Y cinco días escribió tres tuits. Suman 23 días. 

Este 28 de junio, día en el que envía los tres mensajes sobre su permanencia en la Institución hasta el fin de 
su periodo, escribió 18 tuits. Más del 50 por ciento del mes. 
¿Algún mensaje revela este inusitado activismo tuitero? 
Que cada quien saque sus conclusiones. 

Por lo pronto Alejandro Mondragón, colega periodista ha tuiteado: 
“No lo cuento en la columna, pero ya sé porque el rector declaró que seguirá en la BUAP. El plan B que le 

ofrecieron no le satisfizo” (sic). 
Por lo pronto ya las aguas se empiezan a mover entre los suspirantes.  
Pronto daré cuenta de ello. 
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/41679-enrique-agueera-ise-queda-en-la-buap.html 

 
(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper) 
 

Patético programa de Telefórmula y extraña lucha contra la impunidad  
Patético… Es la única palabra que se me ocurre para describir el primer programa de Tele Fórmula 
Puebla. El lunes 27, como prometido en La Quintacolumna y en Revista Sexenio (¿¡Qué raro!?) salió al aire la 
“nueva” señal. Un señor que se llama igualito que el señor Arzobispo empezó a leer su mal escrito guión. 
Cambió de ubicación y la cámara lo perdió. Vinieron entonces unas niñas que, con mucha suerte hubieran 
podido ser “atractivo visual” en algún programa de Raúl Astor. Pobrecitas… Nunca se les ocurrió enterarse 

antes de lo que iban a leer, lo que las obligó a nunca mirar hacia el auditorio, amén de tropezarse con diversas 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/41679-enrique-agueera-ise-queda-en-la-buap.html
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palabras ―difíciles‖.  
Regresó entonces el señor, repitiendo ―una vez más de nuevo‖ que esa señal, generada en Puebla iba para 
toda la República mexicana, Estados Unidos y Centroamérica. Eso, evidentemente, a los poblanos nos dio 
mucha, pero muchísima vergüenza. El jefe de piso tuvo que gritar al aire que las ―conductoras‖  mandaran a 

corte, porque nomás no pelaban.  
Finalmente, al cabo de diez minutos (comerciales incluidos) terminó el ridículo y Telefórmula regresó por sus 
fueros. La amenaza es que la programación “poblana” se transmitirá los sábados a las nueve de la 
mañana. Si está crudo, no madrugue, no se va a perder nada, salvo una pena ajena que le va a ser muy difícil 
de olvidar. Patético…  
Operación contra la impunidad 

El pasado fin de semana, don Ardelio Vargas Fosado, jefe de la policía estatal, como buen discípulo del 
maestro García Luna a nivel federal, organizó una nueva pifia. Esta vez, en el mercado Jorge Murad, mejor 

conocido como “la fayuca”. La intención era combatir a la piratería que se comercializa en ese lugar, como en 
muchos otros de la capital.  
Lo malo, es que esa operación, ―operativo‖  le dicen, se desarrolló en lo que podríamos llamar “la hora 
pico”: el domingo a media tarde. En ese momento, evidentemente, el centro comercial está repleto de 
visitantes: familias, niños, ancianos, que pretenden comprar algo, echarse unas gorditas y pasarla bien a 

bajo costo. Las fuerzas del orden se lanzaron contra todo mundo, comerciantes formales e informales, legales e 
ilegales, clientes, hombres, mujeres y niños, sin la menor discriminación.   
Se lanzaron gases lacrimógenos y volaron los golpes de tolete. Parejo contra todos. “Debemos luchar 
contra la impunidad” declaró, ufano, el responsable estatal de la seguridad pública. Claro, la impunidad de 
los policías, eso ya no lo aclaró.  
Es evidente que en “la fayuca”  se vende precisamente eso, “fayuca”, palabra que, en caló  significa 
contrabando y, por extensión, piratería. Nadie lo puede negar. Es más, a eso vamos, aunque lugares para 

comprar discos piratas hay por todas partes, incluso en las puertas de la secretaría de Educación Pública.  
La piratería es, sin lugar a dudas un flagelo para compositores, intérpretes, músicos, cantantes, 

productores y demás integrantes de la industria discográfica. Esa gente vive de su trabajo y la piratería merma 
grandemente sus beneficios.  
Claro que se debe combatir esa práctica, pero ¿un domingo por la tarde?, ¿en un lugar de muy amplia 
concurrencia? ¿No existe, por ahí en alguna oficinita del secretario Vargas, algún equipo de inteligencia, que 

detecte sitios de fabricación de productos ilegales? Claro que se pierde el aspecto ―show‖, el lado 
espectacular de las operaciones que es el que les gusta a los Vargas Fosado y García Luna, aunque en la 
mayoría de los casos hagan el ridículo. Además, ni siquiera tienen la cortesía de ofrecer una disculpa. Al 
contrario, se montan en su macho: todo mundo está mal y ellos, solo ellos, están bien.  
Así nunca vamos a progresar. 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/41674-patetico-programa-de-teleformula-y-extrana-
lucha-contra-la-impunidad.html 

 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
Ebrard y su circunstancia 
Hoy concluye en la Universidad Autónoma de Puebla el Congreso Nacional de Derecho, Economía y Políticas 
Públicas que trato el significativo tema de ―Gobiernos de Coalición y políticas públicas alternativas para México‖, 
en momento que los grandes partidos políticos andan en busca de generar movimientos sociales que atraigan a 
los ciudadanos sin partido a su favor, en especial cuando se preparan para enfrentar las que se estiman serán 

competidas elecciones del 2012. 
El día de campo para el que se prepara el PRI en los comicios del próximo domingo en el Estado de México no 
será el mismo escenario del próximo año. Lo saben los propios priistas, pero también la oposición en especial 
personajes como Marcelo Ebrard que no ha dejado de aspirar a la nominación presidencial y ha empezado a 
construir una propuesta plural que lejos está de la ideológica que tiene el otro aspirante de izquierda, Andrés 
Manuel López Obrador. 
El congreso que se celebra en la UAP pretende ―contribuir a la construcción de una agenda para el bienestar, que 

considere soluciones desde una perspectiva local y regional, identificando elementos para un acuerdo entre 
líderes políticos y sociales. 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/41674-patetico-programa-de-teleformula-y-extrana-lucha-contra-la-impunidad.html
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/41674-patetico-programa-de-teleformula-y-extrana-lucha-contra-la-impunidad.html
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―Generar un espacio para el diálogo y debate de las ideas entre líderes de opinión, representantes sociales y 
actores políticos, nacionales y estatales, para analizar y discutir la importancia de las Coaliciones por el Bienestar 
y su impacto en la calidad de vida de las personas e invitar a estudiantes y académicos de las universidades del 
país, a informarse sobre las experiencias resultantes de estos gobiernos, y las posibilidades de implementarlas en 

otras entidades federativas‖. 
Queda claro que el jefe de gobierno del Distrito Federal y su equipo insistirán hasta el último momento en su 
candidatura por la izquierda, pero desde ahora no se cierran a una posibilidad de una gran alianza en la que se 
sumen fracciones de partidos que no se sientan representados por sus dirigencias y ahí van juntos perredistas, 
priistas, verdes y todos con las siglas que bien pueden ser las de Nueva Alianza. 
El escenario puede parecer ahora remoto pero no es un imposible dadas las circunstancias que se viven en el 

país. 
Hoy llegará el jefe de gobierno de la capital de la República, considerado el mejor alcalde en el orbe, a la capital 

poblana, lo mismo para firmar acuerdos con el gobernador poblano que para participar en actos académicos 
como el congreso en el que participan más de uno de sus simpatizantes. Poco a poco construye consensos en un 
alarde por ser un factor en la sucesión presidencial y no lo dude, lo será. 
Una de vaqueros 
Ayer fue presentada la primera etapa de programación de la estación de radio Libres FM 95.9 en el marco del 

cierre de la Feria Regional. 
El director de Puebla Radio, Marcelo García Almaguer, señaló que pretenden en sus programas ―resaltar los 
valores más importantes que nos dan identidad. Para ello tenemos una programación con un enfoque de arraigo 
y estamos convocando a la gente de la región e instituciones para enriquecerla aún más‖. 
La frecuencia radiofónica tiene una cobertura de por lo menos 29 municipios y es sin duda un elemento de 
comunicación para una región que en ocasiones parece olvidada por las autoridades estatales pero no lo está. Es 
la tercera, de ocho estaciones que agrupa Televisión, Radio y Tecnologías Digitales que anuncia su proceso de 

transformación. Enhorabuena. 
 http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 

 
Por sí alguien de su equipo tenía dudas o hay quienes desde posiciones de poder pretenden generarle conflictos 
políticos fuera o al interior, ayer el rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera, les dejó en 
claro que no tiene planes de recortar su periodo y ejercerá su responsabilidad hasta el último día de su gestión. 
Es más, ―se equivocan quienes lo colocan fuera de la Institución en el corto plazo, ya que su único compromiso es 
con la máxima casa de estudios, con su comunidad y con la sociedad que le ha depositado su confianza‖. Pocas 
veces se nota al rector con una actitud tan rigurosa como la que tomó ayer luego de recibir más de una pregunta 

sobre si piensa buscar una candidatura al Congreso federal. 
―Me quedan exactamente dos años, tres meses y seis días como rector, que nadie se equivoque, voy a ejercer 
hasta el último de los días de mi gestión, mi responsabilidad, mi autoridad, mi trabajo con firmeza lo seguiré 
haciendo con absoluto respeto a mi comunidad, a la sociedad pero, sobre todo, con un gran compromiso y una 
gran vocación‖, ¿así o más claro?  
@ 
Una maestra de la secundaria del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec, que se identificó plenamente, 

denunció a su director, el maestro Francisco López Centeno, por acoso laboral del que son objeto la mayoría de 
los profesores de esa institución, ya que los obligan a comprar uniformes con el proveedor con el cual tiene ya un 
convenio. 
Aseguran que la ropa es de pésima calidad y a un costo muy alto, cobrando el proveedor por todos los uniformes 
casi tres cuartos de millón de pesos y según sus investigaciones al director le corresponde el 20 por ciento de las 
ganancias. La denuncia es pública y lo menos que esperan los maestros es que se investigue. Nuevo tema para la 

SEP.  
@ 
Acostumbrados a los buenos ingresos desde sus posiciones de poder, algunos priistas poblanos no se 
acostumbran a no estar en las nóminas y menos a dejar fuera del presupuesto a quienes son importantes para 
sus proyectos personales y profesionales.  Por ejemplo, el diputado José Luis Márquez, coordinador de la fracción 
priista, ya encontró su nivel de confort. 
Sí, formó una comercializadora que les vende todo tipo de productos a los gobiernos municipales del PRI –son 

más de 100 presidentes- con el compromiso de que en su momento cuidará de sus cuentas públicas en el futuro 

y por ahí les endosa algunos nombres que cobran salarios de funcionarios municipales sin siquiera presentarse a 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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firmar la nómina. Vivir fuera del presupuesto es un horror. 
@ 
Más con ganas de lucirse que en verdad de generar cambios de favor de los indígenas los diputados poblanos 
al Congreso local anuncian foros indígenas para discutir temas como la justicia para las etnias que hay en la 

entidad. 
La realidad es que formalmente existen 5 juzgados en el estado de Puebla de los que solo funcionan dos y por lo 
tanto implementar la reforma judicial es todo un reto que no se resuelve con foros, por más que los diputados 
quieran justificar sus dietas. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  

 

 
 
(Carlos Gómez) 

 
Reactivan la inquisición en el TSJ 
La inquisición poblana (una copia mal hecha del Tribunal del Santo Oficio de España) está de regreso y 
defenderá sus oscuros y perversos intereses en el Tribunal Superior de Justicia de Puebla. 
Los inquisidores, que hoy se hacen llamar magistrados, desempolvaron un proceso administrativo aprobado 
desde el 22 de abril de 2010 contra el ex juez, Enrique Romero Razo, para tratar de asestar otro golpe más al 
que se ha convertido en su villano favorito. 

Ese proceso tiene su origen en el desplegado que se publicó en el periódico El Sol de Puebla en los primeros 
días de abril del año pasado, en el que supuestamente los jueces de primera instancia daban su apoyo a 
Ruperto Leonardo Treviño Musalem, a quien en ese momento se le juzgaba mediáticamente por un 
supuesto soborno de Francisco Bernat para darle la razón en un pleito legal con Ricardo Henaine. 
La respuesta a ese desplegado vino de la misma forma y en el mismo periódico en un escrito firmado por el 
entonces juez, Enrique Romero Razo, el 19 de abril de 2010, en el que aclaraba que “jamás hemos expresado 

consentimiento alguno para que se publicara el desplegado en cuestión a nombre de todos los Jueces de Primera 
Instancia del Estado de Puebla y por lo tanto nos deslindamos del contenido del mismo”. 
Ese segundo desplegado provocó que el magistrado Gerardo Villar Borja pidiera una sanción contra Enrique 
Romero Razo por usar su cargo para hacer un posicionamiento de carácter personal. 
Esa petición fue aprobada por el pleno del Congreso desde el 22 de abril de 2010. 
Curiosamente el tema se guardo por 14 meses. ¿Por qué? Obviamente los inquisidores han esperando 
pacientemente para tratar de fulminar a su villano favorito. 

O de qué otra forma se puede interpretar que el proceso administrativo se reactive 14 meses después a través 
del oficio firmado por Alonso Robles Cuétara, secretario adjunto del TSJ, con fecha 15 de junio de 2011 y 
el cual fue enviado con una dirección equivocada (quizá con la intención de que jamás se enterara el implicado) 
a Enrique Romero Razo. El oficio está incluido dentro del expediente de determinación de responsabilidades 4 / 
2010 y dicho documento dice lo siguiente: 
―Por acuerdo del Magistrado, David López Muñoz, presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado, con 
esta fecha se dictó una resolución que a la letra dice: 

Visto el estado que guarda el presente expediente, y toda vez que no se ha notificado el acuerdo del trece de 

mayo del año próximo pasado a Enrique Romero Razo, en su carácter de juez de lo civil y de lo penal del distrito 
judicial de Acatlán, Puebla, a fin de que rinda informe justificado dentro de este procedimiento‖. 
Hasta aquí parte del oficio. 
Está bien que sabemos que la justicia en Puebla es lenta, pero tardarse 14 meses es sospechoso. 
Demasiado sospechoso. La inquisición poblana está de regreso. 

**      **      ** 
Este miércoles presentarán a los integrantes del Consejo de Cultura de Puebla. 
La novedad es que sus oficinas y presentación se harán en el edificio que anteriormente ocupaba la Secretaría 
de Turismo en el edificio de la 5 Oriente entre 16 de Septiembre y 2 Sur. 
Trascendió que la Secretaría de Turismo se irá al edificio del bulevar 5 de Mayo en donde anteriormente estaban 
las oficinas de la Secretaría de Desarrollo Económico, en frente del Centro de Convenciones. 
**      **      ** 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
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